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SANITA’.  IL DOCUMENTO DELLA CONFERENZA DEI SINDACI DELL’ALTA PADOVANA 

garantisce equità e omogenità
nelle risposte ai cittadini
e significative sinergie
organizzative ed economiche

Il 7 settembre scorso la Conferenza dei sindaci
dell’Alta Padovana ha approvato all’unanimità un
documento in merito al progetto di legge n. 23 che

prevede l’istituzione dell’ente di governance della sa-
nità regionale veneta denominato “Azienda Zero” e di-
sposizioni per l’individuazione dei nuovi ambiti terri-
toriali delle aziende Ulss.
Il giorno successivo, 8 settembre, il sindaco Alessandro
Bolis, nella sua veste di presidente della Conferenza, ha
consegnato il documento ai componenti della Commis-
sione Sanità del Consiglio regionale.
Si tratta di una presa di posizione lucida ed approfon-
dita, su un tema di grande delicatezza e importanza,
che merita un’ampia diffusione e un doveroso dibattito. 
Questo il testo

Il modello socio-sanitario dell’Ulss 15

1. Azienda zero

Si ritiene che le  funzioni oggi attri-
buite  all'area Sanità e Sociale della
Giunta  Regionale 1 nonché la figura
del Direttore Generale debbano rima-
nere in capo alla   stessa. La  gover-
nance attuale prevede una corretta ar-
ticolazione di poteri tra Giunta e Con-
siglio Regionale, che  verrebbe elimi-
nata con la costituzione dell'Azienda
Zero così  come prevista dal ddl 23.

Le  funzioni dell'Azienda  Zero
devono  essere pertanto ricon-
dotte alle cosiddette funzioni tec-
nico specialistiche come previsto
dall'art. 60  dello Statuto del Veneto
(L.R.  1/12), evitando di attribuire alla
stessa funzioni di programmazione
che   afferiscono alla   sfera politica,
(art. 33,  comma 2  - L.R. 1/12), in par-
ticolare a quelle previste dalla lettera d
art. 2 c.2  del ddl., ovvero:
la programmazione e la governance -
in attuazione degli indirizzi regionali
emanati in proposito - relative:
- agli acquisti;
- alle risorse umane (personale del

comparto)  e  tecnologiche  (grandi
macchine) nonché agli investimenti
relativi alle grandi strutture tecnico-
funzionali di nuova realizzazione;

- alla  formazione del personale del
SSR;

- all'autorizzazione e accreditamento
delle strutture sanitarie e sociosani-
tarie.

2. Costituzione e organizzazione
delle aziende ULSS

Il ddl. propone l'istituzione di U.L.S.S.
provinciali, ma   prima di decidere
la  dimensione  sarebbe oppor-
tuno scegliere quale debba es-

sere il modello di welfare territo-
riale. In particolare ci chiediamo
se i principi  contenuti  nella  recente
legge di piano  (L.R.  23/12), ovvero
l'integrazione  sociosanitaria e  la cen-
tralità della comunità locale costitui-
scano ancora il modello di riferimento.
Ci chiediamo inoltre quale sia il ruolo
dei comuni in un contesto provinciale
che  sarà  la sommatoria di esperienze
e  modalità diverse: si dovrà scegliere
quale modello perseguire, ma  con
quali criteri e con quali modalità?

Ci sembra che  la scelta del modello
debba precedere l'identifica-
zione del bacino di utenza; il piano
sociosanitario 2012/2016 rispetto al
modello delineato identificava un ba-
cino tra i 200 e i 300 mila abitanti: a
quale modello si fa riferimento propo-
nendo U.L.S.S. provinciali? Il ddl. non
lo esplicita.

Con riferimento  al nostro terri-
torio   possiamo affermare che   il
modello  gestionale realizzato

nell'ambito territoriale
dell'U.L.S.S. 15 - con la delega dei
servizi sociali all'U.L.S.S. - rap-
presenta un  ottimo esempio di
gestione capace di garantire
equità ed omogeneità nelle rispo-
ste ai cittadini consentendo al-
tresì il conseguimento di signifi-
cative sinergie organizzative ed
economiche.

È  un modello fondato su una
forte integrazione con le diverse
espressioni del territorio - in
particolare i soggetti del terzo
settore - che fanno riferimento
ad  una  specifica comunità lo-
cale, la  quale rappresenta l'am-
bito ottimale sia  per i processi
programmatori e partecipativi
previsti dalle norme (piano di
zona), sia  per le  interazioni tra
soggetti che  si conoscono e rico-
noscono in una  dimensione ter-
ritoriale capace di fornire senso
di appartenenza e  identità, e  che
in tale logica si  mettono a  dispo-
sizione della comunità locale.

Siamo anche convinti che  tale modello
- attualmente  presente solo in alcune
U.L.S.S.  - possa essere di riferimento
per tutto il territorio regionale.

Modificare profondamente gli assetti
territoriali  ampliandone a  livello pro-
vinciale la  dimensione significherebbe
compromettere  la   ricchezza delle  co-

Alessandro Bolis

La riorganizzazione delle
Ulss sarà al centro di un in-
contro pubblico organizzato
dai sindaci per martedì 6 ot-
tobre, con inizio alle ore
20,30, all’auditorium di
Camposampiero. 

Incontro pubblico
il  6 ottobre
all’Auditorum 
di Camposampiero
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Si scrive Ulss, si legge “Unità locale so-
cio-sanitaria”. C’è chi, da subito, ha
declassato quelle due “esse” finali a
inutile orpello, sfizio estetico del legi-
slatore, medaglia da lucidare ai conve-
gni; altri, invece, ci hanno costruito
reti ed alleanze, modelli di integra-
zione socio-sanitaria oliati ed effi-
cienti. «L’Ulss 15 dell’Alta padovana è
tra quest’ultime», ricorda Armando
Mattesco, presidente del Consorzio La
Rete Alta Padovana, allarmato per le
ricadute dell’annunciata riorganizza-
zione delle Ulss e ancor più della co-
stituzione dell’Azienda Zero, destinata
ad accentrare programmazione e ge-
stione della sanità regionale, e dove
non sembra trovare spazio il settore
sociale,

Cosa la preoccupa, Mattesco?
«Innanzitutto il silenzio assordante

che accompagna una proposta, desti-
nata in tempi brevi a diventare legge,
priva di ogni declinazione dell’esi-
stente, delle buone prassi che si sono
create nelle Ulss in materia di integra-
zione socio-sanitaria».

Poi?
«Le possibili ricadute che queste
scelte nel nostro territorio, l’Ulss 15,
dove l’integrazione socio-sanitaria
non è uno slogan ma una realtà con-
solidata. Qui nell’Alta Padovana, come
in qualche parte del  Veneto, i Comuni
hanno trasferito la delega al sociale
all’Ulss, e quello che si profila nella
proposta di legge in discussione in
Consiglio regionale significherebbe
per questo territorio un salto all’indie-
tro di qualche decennio». 

Addirittura?
Che altro potranno fare i nostri Co-

muni se non tornare ai vecchi modelli
dei consorzi,  per ricreare in qualche
modo una rete di servizi sociali? Si ri-
schia di perdere un patrimonio pre-
zioso costruito in questi anni, met-
tendo a rischio servizi socio sanitari di
prevenzione e di riabilitazione che
hanno evitato recuperi impropri e che
molti ci invidiano».

E’ possibile scongiurare questo
scenario?
«Mi preme innanzitutto precisare che
queste mie valutazioni sono esclusiva-
mente tecniche, estranee a qualsiasi
coloritura politica. Spero, poi, che il
dibattito che accompagnerà la propo-
sta di legge affronti la sostanza del
problema, evitando contrapposizioni
ideologiche e interessi di parte. Detto
questo, lancio un appello alle istitu-
zioni dell’Alta Padovana, in partico-

lare ai sindaci, alle forze politiche, eco-
nomiche e sociali, affinché approfon-
discano insieme ai cittadini un tema
che potrebbe incidere in maniera
drammatica sui livelli assistenziali del
nostro territorio. In questo sforzo di
informazione e sensibilizzazione, oltre
alla raccolta di preziose indicazioni,
non mancherà certo il contributo del
mondo delle cooperative e del no pro-
fit». 
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L’INTERVISTA. Armando Mattesco, presidente del Consorzio La Rete Alta Padovana

Il sociale “dimenticato”: si rischia il ritorno al passato

Armando Mattesco

munità  locali che   invece  rappresenta
un  valore aggiunto fondamentale nella
costruzione di un  welfare comunitario e
condiviso (oltretutto  necessario nel mo-
mento in cui le risorse pubbliche sono
largamente insufficienti).

Riteniamo dunque vada mante-
nuto,  potenziato e  regolamentato
l'attuale modello fondato sull'inte-
grazione sociosanitaria (anche attra-
verso una  nuova Legge Regionale che  so-
stituisca la  55/82) e in tale prospettiva ri-
teniamo che  la  dimensione provinciale
non sia  ottimale, ma  sia  preferibile un
dimensionamento tarato con riferimento
alle considerazioni suesposte in relazione
alla  conformazione dei territori e ai flussi
di popolazione.

Nel caso- non auspicabile- si decidesse di
scorporare sociale e sanitario dovrebbero
essere previsti dei consorzi obbligatori tra
i comuni per la  gestione dei servizi (la
gestione unitaria dei servizi attraverso
forme associate era  già  stata prevista
dalla L.R. 56/94) prevedendo il trasferi-
mento dei fondi dall'U.L.S.S. ai consorzi
per garantire i LEA sociosanitari. In tal
caso  nulla osta alla  creazione di ambiti
di ampie dimensioni che  gestiscano la

funzione ospedaliera.

La  proposta di riduzione delle U.L.S.S.
pertanto, se  certamente può consentire
un'ottimizzazione nell'uso delle risorse,
richiede un approfondimento circa le di-
mensioni che  le stesse dovranno avere.

Con   riferimento alle   funzioni
ospedaliere ci  preme sottolineare,
per quanto riguarda il nostro terri-
torio, l'importanza da  un  lato del-
l'avvio e  della messa a regime del
CTO, dall'altro la  conferma delle
eccellenze presenti in entrambi i
presidi ospedalieri: chirurgia robo-
tica, oculistica, ortopedia, ORL,
urologia.

In ogni caso  riteniamo urgente mettere
mano ad una  riforma complessiva sa-
nità-sociale che  sappia affrontare  le
questioni che  oggi presenta la costru-
zione di un  sistema di welfare compati-
bile con l'attuale contesto socio econo-
mico.

Da ultimo vogliamo ricordare che  la
scelta dell'integrazione sociosanitaria,
imboccata dal Veneto fin dagli anni set-
tanta con la creazione dei consorzi socio-

sanitari, è stata recentemente intrapresa
oltre che  dal vicino Friuli anche dalla re-
gione Lombardia, che  proprio con riferi-
mento  all'integrazione sociosanitaria ha
introdotto la figura del  Direttore Socio-
sanitario, la cui abolizione prevista dal
ddl 23 sarebbe comprensibile solo nella
logica dello scorporo tra  sociale e  sani-
tario, una   scelta che   ci  trova comunque
nettamente contrari.  Permanendo la
scelta dell'integrazione  riteniamo  che   il
Direttore  dei Servizi Sociali (la   cui com-
petenza va  riportata a quanto previsto
dall'art. 16 della L.R. 56/94, ovviando a
sovrapposizioni con il Direttore  Sanita-
rio) rappresenti un  punto di riferimento
essenziale per il governo dei  servizi so-
ciali (che comprendono  l'area sociosani-
taria come indicato dalla L.R. 11/01 art.
124) supportando la  saldatura tra sociale
e sanitario e ponendosi come interfaccia
tra azienda U.L.S.S. e Conferenza dei Sin-
daci.

Con  riferimento alla  Conferenza dei Sin-
daci riteniamo necessario ribadire la cen-
tralità  della stessa, secondo le modalità
previste dalla L.R 56/94, eventualmente
aggiornate.

I sindaci dell’ULSS 15 
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Predisposto lo sgombero di tutti gli edifici in un’area di 600 metri di raggio da dove si trova la bomba. Interdetta
la circolazione entro un raggio di 1700 metri. Per ogni dubbio o domanda si può chiamare il numero 366 9207282

Dalle 8,30 di domenica 11 ottobre scatta
l’operazione di disinnesco di un ordigno bellico 

E’tutto pronto e program-
mato nei minimi dettagli.
Domenica 11 ottobre
sarà disinnescato un or-

digno bellico della seconda guerra
mondiale rinvenuto nei giorni scorsi
nell’area dell’ex cavalcaferrovia di
Camposampiero.
L’intervento sarà eseguito dagli arti-

ficieri dell’Esercito Italiano nel ri-
spetto di tutte le norme di sicurezza
previste in questi casi. Tuttavia, per
evitare qualsiasi rischio per la popo-
lazione e garantire l’incolumità dei
cittadini, è stato disposto lo sgom-
bero di tutti gli edifici e le strade
che si trovano in un’area di 600
metri di raggio dal punto in cui
si trova l’ordigno.
I cittadini che abitano in quest’area

hanno l’obbligo di lasciare la propria
abitazione, insieme alle loro famiglie,
entro le 8.30 di domenica 11 ottobre
e potranno rientrare solo al termine
delle operazioni. 
Nell’area compresa entro un raggio di
1700 metri dal luogo del disinnesco,
sarà inoltre interdetta la circolazione,
sempre a partire dalle 8.30. I cittadini
che risiedono in quest’area avranno
pertanto l’obbligo di rimanere a casa
o di uscire prima delle 8.30, lasciando
in ogni caso le tapparelle abbassate e
le finestre aperte. 
Le Forze dell’Ordine hanno predispo-
sto dei posti di blocco lungo le strade
interessate. Per ogni dubbio o do-
manda, prenotazione o richie-
sta, è stato attivato un numero
di telefono: 366.9207282.

L’intervento sarà eseguito in un
tempo stimato di circa tre ore. L’inizio
e il termine delle operazioni verranno
segnalati dal suono delle sirene dei
mezzi impiegati per l’intervento. 
La gestione dello sgombero è stata af-
fidata alle Forze dell’Ordine e in par-
ticolare la Polizia locale della Federa-
zione del Camposampierese e al Co-
mando Provinciale dei Carabinieri.
All’organizzazione delle operazioni,
coordinate dalla Prefettura di Padova,
partecipano il Comando delle Forze di
Difesa Interregionale Nord, la Prote-
zione civile, il Comando Provinciale
dei Vigili del Fuoco e l’Amministra-
zione comunale di Camposampiero. 
“Si tratta di un’operazione molto
complessa – dicono il sindaco Katia
Maccarrone e il vice sindaco e asses-

sore alla sicurezza Attilio Marzaro –
per rispondere ad un’esigenza mai ve-
rificatasi prima a Camposampiero,
ma che tuttavia fa parte della storia
del nostro territorio, segnata da pe-
santi bombardamenti durante la se-
conda guerra mondiale, soprattutto
nella zona della stazione e lungo i bi-
nari. La macchina che è stata messa
in piedi per garantire la totale sicu-
rezza a tutti i cittadini – concludono
Maccarrone e Marzaro – è studiata
nei minimi dettagli e per questo rin-
graziamo tutti coloro che vi sono stati
coinvolti e che a diverso titolo vi
hanno collaborato”.
L’amministrazione comunale di Cam-
posampiero ricorda che il rispetto de-
gli orari è indispensabile per conclu-
dere le operazioni nei tempi previsti e

BOMBA DAY  IL PIANO PER GARANTIRE LA SICUREZZA  AI CITTADINI
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permettere ai cittadini di tornare ra-
pidamente alle proprie case. 
Dalle 8.30 le Forze dell’ordine con-

trolleranno che nessuna persona si
trovi all’interno dell’area da evacuare
e allontanerà chiunque non rispetterà

l’ordine di evacuazione, che sarà con-
fermato con qualsiasi tempo.
Per i cittadini che abitano nell’area

rossa (600 metri di raggio), il Co-
mune mette a disposizione il centro di
accoglienza allestito nella palestra di
Rustega, sita in via San Domenico Sa-
vio. E’ necessario prenotarsi telefo-
nando al numero dedicato, indicando
anche se si ha bisogno di trasporto (è
stato predisposto un servizio di pul-
lman riservato ai casi di necessità, al
quale si può accedere su richiesta).
L’Ospedale e la Casa di Riposo non

saranno evacuati, ma sono state tro-
vate soluzioni alternative per mettere
in sicurezza gli ospiti delle strutture.
Durante le operazioni di disinnesco
sarà normalmente attivo il 118, ma
non sarà possibile accedere al Pronto
Soccorso dell’ospedale di Camposam-
piero con mezzi propri, quindi per le
urgenze i cittadini dovranno optare
per altri ospedali. 

Per informazioni 
è possibile visitare
l’apposita pagina nella
homepage del sito 
del Comune di Campo-
sampiero 
www.comune.camposam-
piero.pd.it
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di Francesco Cassandro

«Maschio, travolto
dal mutamento, eroe
di una generazione 
che ha perso» 

Una diagnosi netta, precisa, chi-
rurgica, quella che Romolo Bu-
garo, avvocato e scrittore, ha

affidato il 5 agosto scorso a “Il Fatto
Quotidiano”.
A conclusione di un ampio e documen-
tato articolo sull’eccezionale avventura
imprenditoria di Egidio Maschio e del
suo drammatico epilogo (la parte fi-

nale dello scritto è ospitata nel riqua-
dro di apertura di pagina 7), Bugaro
annota: «Il figlio del veneto contadino
non ha capito che il paesaggio intorno
a lui era mutato, ed è stato travolto dal
mutamento».

Partiamo da qui, da questo suo
incisivo a scarno epitaffio, Ro-

molo Bugaro: Egidio Maschio
aveva antenne e strumenti per
cogliere quel  paesaggio che in-
torno a lui mutava, o per storia,
cultura, sensibilità era condan-
nato a esserne travolto?
«Naturalmente non conosco l’uomo, e
quindi non sono in condizione di ri-
spondere sullo specifico,   ma se pren-

diamo Maschio come esempio di una
generazione di imprenditori, allora di-
rei di no: non poteva capire che il pae-
saggio intorno a lui era cambiato».

Perchè?
«Indebitarsi è una questione di corag-
gio, diceva spesso Egidio Maschio. Ma
nè lui nè la sua generazione di impren-

Prendendo spunto dalla tragica scomparsa dell’imprenditore di Campodarsego, lo scrittore Romolo Bugaro analizza
virtù e difetti di una generazione protagonista  di quello che è stato chiamato il miracolo economico del Nordest

Romolo Bugaro
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L’avventura di Egidio Maschio, 73
anni, era cominciata negli anni Ses-
santa. Da ragazzo faceva l’operaio, poi
s’era messo in proprio. In una stalla,
con una saldatrice quale unico stru-
mento di lavoro, aveva cominciato a
costruire macchine agricole. Qua-
rant’anni dopo, con un’azienda di
duemila dipendenti sulle spalle, arri-
vava in aeroporto alle cinque del mat-
tino e tornava a casa alle due di notte.
Era un signore che prendeva 180 voli
all’anno, con una capacità di lavoro
assolutamente eccezionale. Uno che,
letteralmente, non si fermava mai.
Davanti all’insondabile radicalità di
un gesto come il suicidio, si può solo

chinare il capo. L’unica cosa che mi
sento di dire sulla morte di Egidio Ma-
schio, in apparenza così simile a
quella di tanti altri imprenditori, ve-
neti e non, è che essa rappresenta un
caso a sé. La Maschio Gaspardo non
era un’azienda stritolata dalla crisi
(l’ultima trimestrale reca numeri piut-
tosto buoni), ma piuttosto dal passag-
gio epocale fra vecchio e nuovo, fra il
mondo delle relazioni personali e
quello dei tabulati. Il figlio del Veneto
contadino non ha capito che il paesag-
gio intorno a lui era mutato, ed è stato
travolto dal mutamento.
Due anni dopo il piano industriale
2013, a villa Maschio si è tenuta un’al-

tra riunione. Il patron storico ha pre-
sentato i nuovi manager, arrivati in
azienda nel nome della discontinuità
gestionale richiesta dai creditori.
Forse, dopo quella riunione, passeg-
giando fra gli alberi secolari del
grande parco, Egidio Maschio avrà
pensato all’antica casata dei Contarini
dal Zaffo, i costruttori della villa. An-
che il suo mondo, come quello delle
nobili famiglie veneziane che un
tempo villeggiavano in campagna, era
ormai stato cancellato.

Romolo Bugaro
da Il Fatto Quotidiano 

del 5 agosto 2015

L’ANALISI Era un signore che prendeva 180 voli all’anno, con una capacità di lavoro eccezionale

ditori non si è resa conto che le banche
non erano più le stesse che avevano cono-
sciuto e trattato. Che un prestito richiesto
e ottenuto negli anni Ottanta o Novanta è
molto diverso da un prestito richiesto e
ottenuto nel 2013 o dopo. Una volta l’im-
prenditore andava a parlare col responsa-
bile della propria banca di riferimento,
quasi sempre un istituto del territorio, e
dopo qualche ora di discussione più o
meno tesa, magari dopo qualche pugno
battuto sulla scrivania, tutto si siste-
mava».

Oggi, invece?
«Oggi non è più così, e non solo perché i
processi di concentrazione hanno cancel-
lato la maggior parte degli istituti del ter-
ritorio. Oggi il nuovo indebitamento è più
complesso, più tecnico, più asettico. A
fronte dell’erogazione di un finanzia-
mento, vengono richieste garanzie di
nuovo tipo. Per di più, adesso un indebi-
tamento con molti istituti è estrema-
mente pericoloso, perché è sufficiente che
il tale istituto decida di ridurre la propria
esposizione con il tale cliente, perché si
crei l’allarme, se non il panico». 

Un “effetto domino”, insomma, per
citare il titolo del suo ultimo libro. 
Esattamente. Quel rapporto con il credito
che avevano gli imprenditori alla Maschio
non è più possibile, e non è colpa di nes-
suno, di nessuno. Oggi le banche sono
sottoposte a una normativa più strin-
gente. Subiscono severe verifiche sulla
qualità degli impieghi, sulla congruità
delle riserve. La libertà di attribuire un ra-
ting al cliente, cioè di collocarlo in classe
di merito creditizio più o meno favore-
vole, è sempre più ristretta».

E’ questa la “colpa” della genera-
zione-Maschio? 
«Sì. Teniamo presente che si tratta quasi
sempre di uomini di una certa età, che
hanno la loro storia e che non ci stanno a
farsi dettare le regole da un giovane, da
un nuovo funzionario arrivato da non si
sa dove, e vi oppongono una sorta di or-
goglio personale e aziendale».

Che altro ha contribuito?
«In generale, è una generazione degli im-
prenditori con poca cultura economica, di
impresa, che si sono fatti da soli;  bravis-
simi nel loro mestiere, ma legati ad una
dimensione locale, paesana, anche

quando, come nel caso di Maschio, ave-
vano imprese diffuse in tutto il mondo».

Ma tutte queste difficoltà, questi li-
miti culturali,  questa imprepara-
zione e perfino incapacità a misu-
rarsi con regole nuove, possono
sfociare  in un gesto così estremo
qual è il suicidio?
«Come dice la letteratura scientifica,
quando le cose si mettono in un certo
modo, per una persona il suicidio diventa
un bisogno, una spinta: tu lo devi fare,
perché il dolore del restare è maggiore
del dolore dell’andare. Il suicidio, poi, è
una strada molto lunga, che viene per-
corsa un giorno dopo l’altro». 

Un dramma così interiore da la-
sciare sgomente anche le persone
più care?
«Sì, è una modalità abbastanza tipica per
le figure maschili. Gli specialisti in mate-
ria di psichiatria sostengono che gli uo-
mini si uccidono più delle donne perché

quest'ul-
t i m e
parlano
di più,
interio-
r izzano
ed este-
r i o r i z -
zano. In-
v e c e
l ’uomo,
che deve
e s s e r e
un lavo-
r a t o r e ,
che deve
avere i
s o l d i ,
che deve
a v e r e
successo

che è tutto d’un pezzo, non dice niente, si
tiene tutto dentro».

Come si potrebbe raccontare que-
sto salto nel buio?
«E’ insondabile quello che si prova in
quell’istante,  cogliere il mistero di quel
momento, ma credo che per un  uomo
che ha dedicato tutta la vita, sedici ore al
giorno, alla sua azienda – un mondo fatto
di locali, di facce, di abitudini, di un reti-
colo di percorsi e di riti – trovarsi di-

fronte ad un manager  imposto dalle ban-
che, ad una forbice che ha tagliato la tua
rete di esistenza al mondo, può diventare
insopportabile».

E farla finita dentro quel mondo,
nella sua fabbrica, dentro il suo uf-
ficio…
«Naturalmente non lo so, ma al tempo
stesso penso che doveva avvenire lì, per-
ché la sua vita era lì, e lì era la sua
morte». 

Un gesto che si trasforma in pas-
saggio generazionale traumatico,
che genera un’eredità pesantis-
sima... 
«Non c’è dubbio. La seconda generazione
degli imprenditori veneti è estremamente
variegata e tendenzialmente sfortunata. I
loro padri non avevano una marcia in
più, ma dieci. Erano uomini nati poveri,
figli di contadini, che cominciarono a
spezzarsi la schiena chi al cantiere, chi al
tornio, chi in segheria. Uomini così, ca-
paci di costruire degli imperi, ne nascono
uno ogni mille, quindi i figli di questi uo-
mini faticano enormemente a dialogare e
a misurarsi con un modello del genere.
E’ come se si chiedesse al figlio di Hemin-
gway di fare lo scrittore e  pretendere che
sia bravo come il padre. Direi che quasi è
impossibile». 

Che conclusione ne trae?
«Che questa generazione si trova a fare la
gara con delle figure impossibili da rag-
giungere, e si trova schiacciata dalla loro
ombra, e fatica enormemente a trovare
un proprio passo».

Qualcuno, per la verità, si crede
davvero Hemingway...
«Ed è  questo il problema vero: uno dei
limiti dell’impresa veneta è che nessuno
vuole passare la mano. Partono da una
condizione iniziale davvero di sfortuna,
poi in molti casi purtroppo s’innesca la
colpa di non capire che tu quella gara non
la puoi fare, ma nel nome di un impossi-
bile continuità con i genitori vanno
avanti. Questa è la storia di moltissimi di-
sastri». 

Un ultimo flash: come ricorderemo
Egidio Maschio?
«Come l’eroe di una generazione che pur-
troppo ha perso».

“Effetto domino” (Ei-
naudi editore, 236 pa-
gine, 19,50 euro) è l’ul-
timo romanzo dell’av-
vocato e scrittore pa-
dovano Romolo Bu-
garo. Parla di impren-
ditori, di speculazioni,
di fallimenti indivi-
duali e collettivi.
Prende le mosse dal-
l’immaginario sul Nor-
dest, se ne fa carico e
lo ribalta.
In precedenza, Bugaro
a pubblicato: “Indiana-
polis”  (Transeuropa
1993), “Belli e per-
versi” (Transeuropa
1987), “La buona e
brava gente della na-
zione” (Baldini&Ca-
stoldi 1998), “Il vendi-
tore di libri usati di
fantascienza” (Rizzoli
2000), “Dalla parte del
fuoco” (Rizzoli 2003),
“Il labirinto delle pas-
sioni perdute” (Rizzoli
2006), “Bea vita!
Crudo Nordest” 
(Laterza 2010).

Il figlio del Veneto contadino non ha capito che il paesaggio intorno a lui era cambiato
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NUOVE ESPERIENZE

I“Sentieri della salute” ora
sono realtà. Si tratta di un
progetto di montagna-te-

rapia in ambito psichiatrico
che, dopo una gestione infor-
male, durata qualche anno, si
è concretizzato in una conven-
zione sottoscritta dall’Ulss 15
Alta Padovana e dalle sezioni
Cai (Centro alpino italiano) di
Cittadella e Camposampiero.
In questi anni, infatti, si sono
svolte circa 130 escursioni alle
quali hanno partecipato pa-
zienti e operatori dei Centri di
Salute Mentale (CSM) dei pre-
sidi ospedalieri di Camposam-
piero e Cittadella facenti parte
del Dipartimento di Salute
Mentale dell’Ulss 15 diretto
dal responsabile Lodovico
Cappellari, già primario del
reparto di psichiatria di Cam-
posampiero. Il collega prima-
rio di Cittadella è, invece, Leo-
nardo Meneghetti. La conven-

zione prevede una escursione
al mese (dieci all’anno) fissata

in un giovedì. Il gruppo, al
massimo di 14 persone, si ri-

troverà il giovedì successivo
per ammirare e commentare
le foto scattate, ascoltare le
spiegazioni dei volontari Cai
sulle bellezze naturalistiche
osservate e incontrate, espri-
mere le difficoltà e le emozioni
sorte nel corso dell’escursione
e per parlare del successivo
appuntamento escursioni-
stico. “Voglio ringraziare di
cuore i nostri volontari del Cai
di Camposampiero e Citta-
della per la loro sensibilità e
per ciò che donano alle per-

sone e alle famiglie coinvolte
nel progetto I sentieri di salute
– sottolinea il direttore gene-
rale dell’Ulss 15 Alta Pado-
vana, Francesco Benazzi –
Straordinari anche nel pubbli-
care questa esperienza nella
rivista del Club Alpino Nazio-
nale. Quello montano è del re-
sto un ambiente idoneo ad
un’esperienza terapeutica
orientata non solo alla cura ed
alla riabilitazione, bensì anche
alla prevenzione”. 

Un medico amato e stimato per la
sua professionalità e umanità.
Stiamo parlando di Fernando Gaion,
primario di oncologia dei presidi
ospedalieri di Camposampiero e Cit-
tadella che in questi giorni ha co-
minciato il suo periodo di quie-
scenza. Una pensione meritata che
lo vedrà però ancora attivo e prota-
gonista visto l’incarico di questi mesi
alla presidenza dell’associazione Al-
tre Parole, attiva nell’umanizzazione
delle cure in ambito oncologico. La

carriera nel mondo sanitario di Fer-
nando Gaion è iniziata negli ospedali
di  Montebelluna  e Castelfranco Ve-
neto. Poi, 20 anni fa, di fatto ha or-
ganizzato il Day Hospital Oncologico
negli ospedali dell’attuale Ulss 15.
“La figura di Fernando Gaion parla
da sola – sottolinea il direttore gene-
rale dell’Ulss 15 Alta Padovana,
Francesco Benazzi – A lui vanno i
ringraziamenti più sinceri per quello
che ha saputo fare e dare alle per-
sone che ha incontrato, colleghi e pa-

zienti tutti. Un sapere ed un essere il
suo che non deve essere disperso. Si-
curamente ha piantato nei nostri
ospedali molti semi che stanno già

da anni dando buonissimi frutti a
vantaggio delle persone che quoti-
dianamente vengono seguite e cu-
rate”.    

“I dati confermano che l’Ulss 15 è sem-
pre più digitale e che i cittadini gradi-
scono i servizi offerti on line per ren-
dere più comodo il rapporto con la no-
stra azienda. Mi riferisco in particolare
alla possibilità di pagare da casa le pre-
stazioni e scaricare i referti senza dover
tornare in ospedale o agli sportelli pre-
posti”. Francesco Benazzi, direttore ge-
nerale dell’Ulss 15 commenta positiva-
mente i dati del primo semestre di pa-
gamenti e scarico referti dell’Ulss 15
Alta Padovana. 
In particolare da gennaio a giugno
2015 sono quasi triplicati i pagamenti
on line rispetto allo stesso periodo

dell’anno scorso: 1214 pagamenti on
line nel primo semestre 2014 contro i
3131 pagamenti on line per il primo se-
mestre 2015 con un più 157 %. Per lo
stesso periodo anche lo scarico dei re-
ferti ha confermato il trend positivo
con un aumento del 23 %. Nel primo
semestre 2014 i referti scaricati sono
stati 47564 su un totale di prenotazioni
di laboratorio di 161030 (gli utenti che
hanno scaricato referti sono stati
22502).
Nel primo semestre 2015 i referti sca-

ricati sono stati 58541 su un totale di
prenotazioni di laboratorio di 161849
(gli utenti che hanno scaricato referti

sono stati 26442).    
“La comunicazione con gli utenti deve
assecondare e sfruttare le nuove possi-
bilità date dalla tecnologia con la pre-
occupazione di non far venir meno il
rapporto umano che in ambiente di
cura rimane fondamentale – sottolinea
il direttore generale dell’Ulss 15 Alta
Padovana, Francesco Benazzi – Il web
in tal senso garantisce molte soluzioni
per informare la cittadinanza e rendere
più agevoli alcune interazioni con
l’Ulss. Quindi la filosofia della nostra
azienda andrà in questa direzione cer-
cando di implementare i servizi on
line”.    

Gli utenti dell’Ulss 15 sono sempre più digitali
IL PUNTO Pagamenti on line e scaricamento dei referti in crescita

Francesco Benazzi
Direttore generale Ulss 15

«Grazie Gaion per quello
che hai saputo costruire»

Affetto per il primario di Oncologia che va in pensione

“I sentieri della salute” anche
con il Cai di Camposampiero
Speciale convenzione per la montagna-terapia in ambito psichiatrico
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APERTO: Venerdi e Sabato sera - Domenica e festivi mezzogiorno
Gradita la prenotazione

Per le vostre ricorrenze (compleanni, comunioni, cresime, cene aziendali ecc...)
rivolgetevi a noi, saremo in grado di soddisfare le vostre richieste.

Alloggio con camere complete di ogni comfort (Aperto tutto l’anno)

Francesco Peron, campione
italiano 100 metri Ragazzi
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Al via “Incontri d’autunno” 
La cultura diventa spettacolo
nel fascino del teatro Rossi

Cultura

Cineforum:
tornano
i giovani
del “Purpleen”

Inizia il prossimo 19 novem-
bre la terza edizione del Cine-
forum, rassegna cinematogra-
fica a tema promossa ed orga-
nizzata dal gruppo giovani di
Borgoricco “Purpleen”. Dopo
le dipendenze e i diritti umani,
tematiche che hanno caratte-
rizzato le scorse edizioni, que-
st’anno saranno trattati i temi
dei pregiudizi e degli stereo-
tipi. Sono previste cinque se-
rate in tutto, ognuna dedicata
ad una diversa tipologia di
preconcetto: il pregiudizio
sull’omosessualità, sullo stra-
niero, sul carcerato, sul ma-
lato mentale e sui senza tetto.
Tematiche che saranno poi
approfondite, al termine della
proiezione, da un esperto del
settore. Un’iniziativa di suc-
cesso e molto apprezzata nelle
precedenti edizioni che con-
sente di affrontare aspetti
complessi di attualità, di cui si

parla poco o con poca cogni-
zione di causa, in modo diver-
tente magari in compagni di
amici o della propria famiglia.
La rassegna si tiene ogni gio-
vedì, dal 19 novembre al 17 di-
cembre, al teatro Aldo Rossi a
partire dalle 21. L’ingresso è
gratuito e a fine serata sarà of-
ferto un buffet dalle attività
locali. 
Ulteriori informazioni, anche
sulle altre attività del gruppo,
sono disponibili sulla pagina
facebook “The Purpleen”.

Al via da venerdì 9 ottobre
“Incontri d’autunno”,
rassegna di spettacoli

culturali organizzata dall’As-
sessorato alla Cultura e dalla
Biblioteca comunale. “Sono
sette appuntamenti che si ter-
ranno, ogni venerdì, al teatro
Aldo Rossi fino alla fine di no-
vembre – ha affermato l’Asses-
sore alla Cultura Massimo
Morbiato – Gli spettacoli tea-
trali affrontano con semplicità
e in modo accattivante temati-
che importanti come la guerra,
il lavoro, la malavita, la vio-
lenza sulle donne e il rapporto
di coppia”. 
La prima serata è in pro-
gramma per venerdì 9 ottobre
con lo spettacolo “Mala-
brenta”, incentrato su una
delle più potenti organizza-
zioni criminali del nord Italia.
Farà seguito venerdì 16 ottobre
“La Gigia”, un’opera che rac-
conta la vita contadina in
tempo di guerra. Il 23 ottobre
andrà in scena “Arbait”, spet-
tacolo che tratta temi più che
mai attuali come il lavoro gio-
vanile, lo sfruttamento e la di-
soccupazione. La guerra sarà
invece il filo conduttore di due
serate che si terranno il 6 e il
20 novembre con le due rap-
presentazioni teatrali “I dan-
nati della trincea”, che si chiu-
derà con una conferenza dello
storico Daniele Ceschin, e la
“Linea”, spettacolo, quest’ul-
timo, ispirato al “Visconte di-
mezzato” di Italo Calvino. Ve-
nerdì 13 novembre andrà in-
vece in scena “Matrimoni e al-
tri Mallintesi”, opera che rac-
conta storie di amori, pro-

messe di matrimonio e tradi-
menti. Da non perdere, infine,
l’ultimo appuntamento in pro-
gramma per venerdì 27 no-
vembre che tratta il dramma-
tico tema del femminicidio con
“Giulietta: ennesima morte

con lo stesso copione” 
Gli spettacoli iniziano alle
20.45. Possibilità di sconti per
gruppi e famiglie e di abbona-
menti.

Sono iniziati da pochi giorni i corsi culturali organizzati dal-
l’Asssessorato alla Cultura e dalla Biblioteca comunale in col-
laborazione con la Pro Loco. Un percorso formativo che pre-
vede una serie di lezioni sui più svariati argomenti: tango ar-
gentino, pittura, psichiatria, informatica, taglio e cucito, foto-
grafia digitale, teatro per giovani, cosmesi, finanza, dizione,
opera lirica e ortocultura. 
Info in Biblioteca comunale.

Ha solo 15 anni ma è già un campione di
nuoto navigato. E’ Francesco Peron, giovane
atleta dello Sporting Club di Noale, resi-
dente a Borgoricco e studente al Liceo
Scientifico Newton di Camposampiero.
Giovanissimo ma determinato, Francesco si
è aggiudicato il gradino più alto del podio ai
recenti Campionati italiani di nuoto, catego-
ria Ragazzi-specialità 100 stile libero, che si
sono svolti a Roma dal 7 al 9 agosto. Con
l’ottimo tempo di 51.73 ha sbaragliato tutti
gli avversari, di un anno più grandi, conqui-
stando poi anche il 4° posto nei 50 stile li-
bero. “Un traguardo di successo – ha affer-
mato l’assessore allo Sport Marco Braga-
gnolo - che corona una serie di altre vittorie
accumulate nel corso dell’anno e che lo
fanno entrare a pieno titolo tra i campioni
dello sport italiano”.

La scheda
“Purpleen” è un gruppo di
ragazzi dai 18 ai 25 anni,
nato nel 2008, che orga-
nizza eventi volti a valoriz-
zare il territorio e la cul-
tura. Tutte le iniziative pro-
mosse nel corso dell’anno
mirano a sensibilizzare la
comunità su temi e proble-
matiche attuali delle quali
si parla poco o alle quali si
dà poca importanza. Pur-
pleen crede inoltre nei gio-
vani talenti e investe su di
loro dando la possibilità di
far vedere chi sono e quello
che sanno fare. 

Francesco Peron

Promuovere l’informazione, la diagnosi
precoce e la cura del tumore al seno. Que-
sto l’obiettivo della Marcia Rosa, una pas-
seggiata lungo le strade comunali orga-
nizzata per domenica 11 ottobre in colla-
borazione con l’Associazione “Fiori di

Cactus”, onlus che si occupa di sostenere
il recupero psico-fisico delle donne ope-
rate al seno, e l’Atletica Libertas Sanp. “E’
la prima volta che il nostro Comune
ospita questo evento – ha affermato l’As-
sessore ai Servizi Sociali Gabriella Boesso

– Ringrazio Nadia Dandolo per avercelo
proposto e mi auguro che le donne parte-
cipino numerose ad un’iniziativa che,
spero, abbia lunga vita sul nostro territo-
rio”. La marcia prevede un percorso di 8
km con partenza dal Parco Urbano del
Capoluogo. Il ritrovo è previsto per le 8,
la partenza alle 10 con ritorno alle 13. 

Domenica 11 ottobre con l’Associazione Fiori di Cactus e Atletica Libertas Sanp

Marcia Rosa per combattere il tumore al seno 



Un contributo a fondo perduto
per rimuovere e  smaltire l’amianto

Ambiente & Salute
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Per incentivare i privati a rimuovere e smaltire l’amianto da case,
capannoni o fabbricati agricoli, l’amministrazione comunale ha
emesso un bando per l’assegnazione di un contributo a fondo per-
duto. Le domande vanno presentate entro il 19 ottobre e indirizzate
all’Ufficio Protocollo del Comune di Campodarsego (Piazza Europa
1) utilizzando il modello predisposto e allegando la dichiarazione
che attesta la proprietà dell’edificio, la documentazione fotografica,
il preventivo dei lavori e la copia della carta d’identità. In caso si
tratti di un condominio, anche una copia del verbale dell’assemblea
in cui sono stati approvati i lavori e l’elenco dei proprietari. Le do-
mande saranno poi esaminate da una commissione formata da per-
sonale dell’Ufficio tecnico comunale. Sarà attribuita una priorità
agli edifici per uso residenziale e a quelli confinanti con asili, scuole,
parchi, strutture per anziani e spazi pubblici. 
Una volta approvata la graduatoria, saranno assegnati gli incentivi
fino ad esaurimento del tetto assegnato da bando, pari a 2.000
euro. L’importo del contributo è pari al 40% dei lavori con un limite
massimo erogabile di 350 euro. Il bando prevede inoltre che i lavori
vengano conclusi entro 90 giorni dalla data in cui viene comunicata
l’assegnazione del contributo. 
Il bando completo e il modulo sul sito www.campodarsego.pd.it

Sono numerosi e rispon-
dono alle più diverse
esigenze i servizi che

l’amministrazione comunale
di Campodarsego rivolge ai
cittadini della terza età. Tra le
iniziative messe in campo
dall’assessorato alle Politiche
sociali, alcune si propongono
di offrire benefici per la salute,
il benessere e il mantenimento
dell’autonomia. Stanno per
prendere il via alcune attività
che l’amministrazione pro-
pone in collaborazione con
l’Associazione Pensionati di
Campodarsego, con la quale
vanta una lunga e proficua
collaborazione. Attiva sul ter-
ritorio da 25 anni, l’associa-
zione mantiene un prezioso
collegamento tra istituzione e
anziani, incentivando il loro
naturale desiderio di incon-
trarsi e socializzare.
Anche quest’anno vengono at-
tivati i corsi di Acquagym al
Centro Benessere Forum di
Padova. Un ciclo è già iniziato
e altri seguiranno da novem-
bre a gennaio, da gennaio a
marzo e da marzo a maggio. Il
costo per 16 lezioni è di 70
euro. Si stanno inoltre racco-
gliendo le iscrizioni al corso
di nuoto nelle piscine ter-
mali del Consorzio Terme
Euganee Abano e Monte-
grotto. L’attività, organizzata
dalla Provincia, è dedicata agli
over 55. Inizieranno infine lu-
nedì 5 ottobre e termineranno
a fine maggio i corsi di atti-
vità motoria rivolti agli over
60 a Campodarsego, Sant’An-
drea, Reschigliano, Fiumicello
e Bronzola. Informazioni al
numero 049.9299839.

Nell’ottica di mantenere l’in-
serimento dei pensionati nella
vita sociale del paese, il servi-
zio dei nonni vigile è stato ri-
servato a questa categoria di
persone. E’ stata già formata
una squadra di “nonni” attiva
davanti alle scuole del territo-
rio e sui pulmini scolastici.
L’amministrazione comunale
attua inoltre alcuni servizi ri-
volti in particolare alle per-
sone in difficoltà per motivi
economici o di salute. “Cer-
chiamo di fare del nostro me-
glio per andare incontro a
tutte le esigenze – dice l’asses-
sore Fiorella Bedin – e conti-

nuare a dare sostegno ai citta-
dini anziani. Nell’ultimo pe-
riodo, pur con risorse limitate,

abbiamo moltiplicato il nostro
impegno per rispondere a una
crescente domanda di aiuto”.
Attraverso una convenzione

con l’Associazione Pensionati
viene offerto un servizio di
trasporto verso i luoghi di

cura, coordinato dal
presidente Giancarlo
Grigoletto e attuato
con due pulmini, uno
in comodato d’uso e
uno di proprietà del
Comune. 
Attraverso una con-
venzione con la farma-
cia inoltre, il Comune,
dopo la verifica delle

effettive necessità, stanzia un
contributo per le spese per
i farmaci prescritti. Si rivolge
invece ai rari casi di persone

sole che non sono in grado di
cucinarsi il cibo il servizio di
pasti caldi a domicilio. Ha
mantenuto il vecchio nome di
“contributo per la legna”
la somma di 350 euro stan-
ziata come sostegno alle spese
di riscaldamento. 
Il contributo viene assegnato
in base a criteri selettivi speci-
ficati dal bando che uscirà in
autunno.
Infine, nei casi di grave neces-
sità viene concessa una inte-
grazione della retta delle
case di riposo.
Per tutti questi servizi è neces-
sario presentare la certifica-
zione Isee, il cui metodo di
calcolo è stato recentemente
rinnovato. 
Per informazioni rivolgersi
all’ufficio Servizi Sociali al
piano terra del comune.

La comunità campodarseghese si pre-
para per celebrare il suo Santo Patrono,
il Santo guerriero che divise il suo man-
tello per donarne una parte ad un po-
vero, lungo la strada. Ancora una volta,
la tradizionale festa di San Martino met-
terà insieme la festa del volontariato,
giunta quest’anno alla quindicesima
edizione, e la mostra concorso della
zucca. 
Domenica 8 novembre tutte le associa-
zioni di volontariato attive sul territorio
saranno in piazza per illustrare i loro
obiettivi e progetti. Per tutto il giorno, ci
saranno le zucche più belle e più grandi,

che saranno premiate in un concorso in-
sieme alle composizioni più originali. 
Ci sarà anche animazione per adulti e
bambini. Per l’organizzazione della festa
di San Martino, l’amministrazione co-
munale si avvale della preziosa collabo-
razione della Pro Loco di Campodar-
sego, che in quell’occasione attiverà an-
che un banco per la raccolta alimentare,
destinata ai più bisognosi.
La festa continuerà l’11 con le iniziative
promosse dalla parrocchia. Il 13 novem-
bre infine, grande spettacolo di cabaret
al teatro Alta Forum, con il duo “I
Papu”.

“Terza età”, una ricchezza
che il Comune valorizza
con tante iniziative e proposte 

La festa del Santo Patrono nel segno della solidarietà
Domenica 8 novembre tutte le associazioni in piazza per illustrare i loro obiettivi e progetti 

 
 

Ti offriamo solo 
la nostra esperienza. 
Maturata lentamente sul campo
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PROMOZIONE
Prima visita

+
Igiene orale

+
OPT

40 €
Valida per tutti i piani cura
prenotati ento il 30/11/2015

MASSANZAGO (PD) - Via Domenico Magro, 19
Tel. 049.579.7966 - Cell. 366.5090399

info@studiodentisticopinto - www.studiodentisticopinto.it

Lo Studio Dentistico del dott. Massimo Pinto  ed il suo Team accoglie
da 30 anni i propri pazienti
con professionalità disponibilità
impegno e passione 

dal 
1985

studio dentistico
Dott. Massimo Pinto

“Il Sabato del Villaggio”
parte con il piede giusto

Il Ministero dell’Economia e delle Fi-
nanze ha individuato i 100 enti più vir-
tuosi in Italia nei tempi di pagamento e
in quest’elenco compare anche il Co-
mune di Camposampiero!
L’analisi fatta dalla Ragioneria Generale
dello Stato ha preso in considerazione le
fatture emesse nei confronti delle 5.500
pubbliche amministrazioni attive nella

Piattaforma Certificazione Crediti (piat-
taforma per il monitoraggio dei crediti
commerciali) e relative al periodo 1° lu-
glio 2014 - 30 giugno 2015. 
Il risultato raggiunto è ancora più impor-
tante se si considera che nel Veneto gli
enti virtuosi risultano essere 20, di cui
solo 3 nella Provincia di Padova (Campo-
sampiero, Ponte S. Nicolò e AVEPA). 

A rendere possibile questo importante ri-
sultato è stato anche lo sblocco del Patto
di stabilità per 575.000 euro, conseguito
lo scorso anno dall’amministrazione, re-
lativo ai lavori nelle scuole.
Il sindaco Katia Maccarrone e l’assessore
al bilancio Luca Masetto esprimono
grande soddisfazione nel raggiungi-
mento di questo importante riconosci-

mento, sinonimo di efficienza e di una
macchina amministrativa che funziona.
Un doveroso ringraziamento va ovvia-
mente agli uffici comunali.

Si è svolta domenica 6 settembre la giornata ecologica 2015, che ha
visto la partecipazione di numerose associazioni, comitati di zona,
cittadini volontari. Molti i ragazzi presenti coinvolti dall’Agesci e

dai Comitati. Una
giornata positiva a giu-
dizio dell’Assessore
all’ambiente Carlo
Gonzo, per il lavoro di
pulizia svolto ma so-
prattutto per la sensi-
bilità ai temi dell’am-
biente. Con l’occasione
è stato siglato un ac-
cordo con l’associa-
zione Mekka, che ha
preso l’impegno, vo-

lontario e gratuito, di tenere  puliti i giardini di Via Vivaldi. Un par-
ticolare ringraziamento va ad Etra che ha fornito materiale didat-
tico e pratico per la migliore riuscita della giornata ed alla Parroc-
chia di S. Pietro e Paolo che ha ospitato presso la sua struttura il
pranzo finale con i volontari.

“Presentare ai nostri concittadini, ma
anche ai molti visitatori del circondario,
l’offerta sportiva  di Camposampiero,
dare valore ad una realtà associazioni-
stica che ha pochi eguali per varietà e ric-
chezza e che costituisce il cuore pulsante,
il vero motore dell’attività nel territorio”.
Con queste parole l’assessore allo sport
Attilio Marzaro, ha lanciato l’edizione
2015 della Festa dello Sport domenica
20 settembre. In tanti, nel pomeriggio,
hanno riempito il centro storico (piazza
Castello, piazza Vittoria, Campo Mar-
zio), per provare a cimentarsi nelle varie
discipline sportive proposte dalle asso-
ciazioni. Questo appuntamento era stato
preceduto il sabato pomeriggio dalla 14°
edizione del Memorial “Andrea Brutto-
cao” di basket in carrozzina, a cura del
Padova Millennium Basket, in collabora-
zione con l’Olimpia Basket, e la dome-
nica mattina dall’uscita dei gruppi cicli-
stici locali. Gran finale,  con la spettaco-
lare calata in corda doppia dalla torre ci-
vica ad opera degli istruttori del CAI di
Camposampiero. In piazza ha funzio-
nato anche un bar ristoro a cura dell’as-
sociazione rugbistica “Checco L’Ovetto”. 

Q u e -
s t ’ a n n o ,
per la
p r i m a
volta, la
F e s t a
d e l l o
Sport ha
p r e v i s t o
a n c h e

un’interessante appendice: lunedì 21 set-
tembre si è tenuto il corso “Prevenire
meglio che curare”, a cura di CONI Ve-
neto - Scuola Regionale dello Sport del
Veneto, sul tema sicurezza degli impianti
sportivi e primo soccorso nei campi di
gara.
Ad agosto il comune ha rinnovato le con-
venzioni con le associazioni sportive
A.S.D. Olimpia, A.S.D. Domenico Savio
Volley, A.S.D. S. Domenico Savio e
A.S.D. Campetra-Savio. Importante que-
sta firma, che permette una efficiente ge-
stione dei vari impianti sportivi (palestra
Don Bosco, Palestra di Rustega, campo
da calcio e calciotto a Rustega e impianti
sportivi di Via Corso e Via Palladio) e a
tanti ragazzi di poter praticare una sana
attività sportiva.
Per i tanti appassionati di runner, l’ap-
puntamento sarà domenica 22 ottobre
con l’iniziativa  “Corri nel Camposam-
pierese”.

Un appuntamento
sentito e partecipato

ECODOMENICA 2015

Il dato emerge da un’indagine del ministero dell’Economia e della Finanza 

Pagamenti: Camposampiero tra i cento enti più virtuosi

FESTA DELLO SPORT

Il sindaco Katia Maccarrone

E’ partito col piede giusto a Camposam-
piero “Il sabato del Villaggio”, merca-
tino dell’artigianato e del vintage svol-
tosi per la prima volta sabato 19 settem-
bre  in Piazza Vittoria, Piazza Castello e
lungo la Statale del Santo, chiusa al
traffico per l’intera giornata. Oltre
cento i banchi presenti, negozi aperti e

gonfiabili per i bambini. Un’iniziativa
inedita per la nostra città che tornerà
ogni terzo sabato del mese. La scom-
messa lanciata dai commercianti di
Botteghe in festa, che hanno curato
l’iniziativa in collaborazione con l’Am-
ministrazione Comunale e la Pro Loco,
è finalizzata al rilancio del commercio
nel nostro centro storico e all' anima-
zione delle nostre piazze.
Con l’occasione è stata allestita anche la
Torre dell’Orologio a cura della Pro
Loco, con esposizione di materiale in-
formativo e costumi storici.
In serata sono state inaugurate due
nuove realtà commerciali in Via Trento
Trieste, un centro di estetica e parruc-
chiere ed un negozio di abbigliamento.
Venerdì 25 inaugurata, invece, una
nuova agenzia viaggi in Piazza Vittoria.
Segnali positivi, che denotano vitalità e
collaborazione nella nostra città.
Come amministrazione esprimiamo un
ringraziamento a quanti hanno  reso
possibili queste iniziative e a chi ha de-
ciso di investire commercialmente nel
nostro centro cittadino.

Grande successo
e convenzione
rinnovata 
con le associazioni
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  Pienone al concerto
in ricordo di Luca Bragagnolo 

Giovani

Il 27 luglio scorso il Consi-
glio comunale di Loreggia
ha approvato il bilancio di

previsione 2015 e il bilancio
pluriennale 2015 – 2017. Per
scelta espressa dell’ammini-
strazione, anche quest’anno
non sono state aumentate le
aliquote di imposta né le ta-
riffe dei servizi anzi l’Ammini-
strazione ha voluto introdurre
una sostanziale riduzione
della TASI per le famiglie nu-
merose.. “E questo perché ri-
teniamo – dice il sindaco Fa-
bio Bui – che, anche se Loreg-
gia è uno dei Comuni dove le
tariffe sono più basse, la pres-
sione fiscale generale per le fa-
miglie è comunque pesante.

Ritengo che una politica di so-
brietà e di contenimento delle
spese oggi piu’ che mai sia do-

verosa, specie da parte di chi
amministra soldi pubblici.
Credo che a questa Ammini-
strazione non sia imputabile
poca attenzione alle risorse
che provengono dai cittadini…
anzi tutt’altro!”.
Oltre a questo primo
punto, quali sono le altre
scelte di fondo del bilan-
cio?
“E’ ovvio che con il bilancio at-
tuale non possiamo permet-
terci di programmare grandi
opere, prioritarie deve essere
il mantenimento e la valoriz-
zazione del patrimonio esi-
stente.. Anche le opere previ-
ste nel pluriennale, come il
terzo stralcio dei lavori per il

restauro di Villa De Portis, il
completamento del pattino-
dromo, la pista ciclabile in via
Fano Koen, verranno finan-
ziati prevalentemente con
contributi provenienti da altri
enti pubblici, proprio per non
farli gravare oltre misura sul
bilancio comunale”.
“Dobbiamo fare il pane con la
farina che abbiamo” non av-
venturarci in situazioni debi-
torie che ricadrebbero alla
lunga sempre sulle tasche dei
cittadini.
Qualche rammarico?
Il rammarico di non poter fare
mai una seria programma-
zione,  in quanto i continui ta-
gli e i cambi di normativa che
si susseguono obbligano a vi-
vere alla giornata.
Il mio sogno sarebbe quello di
poter fare il bilancio per il
prossimo anno già que-
st’anno, per dire ai miei con-
cittadini cosa si può o non si
può fare. Ma so che ciò è im-
possibile.
Resta comunque la fiducia che
qualcosa stia cambiando an-
che su questo fronte e di que-
sto vada dato merito all’impe-
gno di tanti Sindaci che non si
chiudono solo a protestare ma
a proporre, spronare, confron-
tarsi per tentare di migliorare
questo nostro paese.
Qualche soddisfazione?
La soddisfazione di riuscire a
mantenere un livello buono
dei servizi comunali.
Mi piacerebbe fare di piu’ cer-
tamente ma come dice il pro-
verbio: “con e ciacoe non se
impasta fritoe”.
Fare il sindaco con i soldi è fa-
cile, tuttavia farlo in questo
periodo costringe ad inven-
tarsi di tutto per garantire i
servizi. Ma anche questa è una
sfida che da soddisfazione lad-
dove tutti vogliono compren-
dere che è una comunità che
deve crescere e non solo le sin-
gole persone.

Carissimo/a 
Inizia l’anno scolastico; mo-
mento pieno di emozione per i
più piccoli che entrano nelle
classi prime e di trepidazione
per i più grandi che già cono-
scono l’importanza e la qualità
dell’impegno che li attende.
Desidero rivolgere a tutti voi il
mio augurio per l’avventura
che inizia, invitandovi a consi-
derare la scuola una straordi-
naria e irripetibile opportunità
per arricchirvi di conoscenza.
Oggi la vera ricchezza è la co-
noscenza e la cultura in gene-
rale. Una ricchezza impercetti-
bile da subito, spesso anche fa-
ticosa ma che vi farà liberi, vi
renderà protagonisti e mai co-
stretti a rimorchio di qualcun
altro.
Cogliete quest’opportunità con
entusiasmo: avete a disposi-
zione i professori e tutto il per-
sonale della scuola, approfitta-
tene seguendo i loro insegna-
menti e pretendendo sempre il
meglio da loro assieme al vo-
stro impegno.
Se qualcosa non vi convince, se
volete approfondire, non ab-
biate timore a dirlo: è dal con-
fronto che si migliora tutti e le
proposte dei più piccoli meri-
tano sempre la giusta atten-
zione da parte dei grandi.
Un augurio particolare a tutte
le famiglie, che sono la parte
fondamentale per far germo-
gliare nella pratica quotidiana
le nozioni che i ragazzi impa-
rano a scuola. A tutti Voi buon
anno scolastico.

Il sindaco
Fabio Bui

E’ approdata in Prato Wollemborg, coinvolgendo più di mille
giovani, la manifestazione che il gruppo Tavolo Braga, associa-
zione formata dagli amici di Luca Bragagnolo, organizza perio-
dicamente a scopo benefico per commemorare il loro amico

prematuramente
scomparso. Dome-
nica 20 settembre,
il concerto organiz-
zato in prato Wol-
lemborg ha visto la
partecipazione di
oltre un migliaio di
ragazzi, prove-

nienti non soltanto da Loreggia e attirati dalla location oltre che
dal tam tam dei social. “L’auspicio dell’amministrazione comu-
nale – ha detto il sindaco Fabio Bui – è che questa iniziativa si
sviluppi ulteriormente in futuro e arrivi a coprire un intero fine
settimana, con eventi musicali che tocchino anche generi diversi
come cover, anni Ottanta, discoteca e altro ancora”.

Bilancio: aliquote e servizi
confermati anche nel 2015
Il risultato grazie una politica di sobrietà e di contenimento della spesa

Sport.  Appuntamento per l’11 ottobre

Scuola

Il sindaco Bui:
«Buon anno
ad alunni, 
famiglie
e insegnanti

Il sindaco Fabio Bui

Mille piccoli rugbisti in Prato Wollemborg

Torna l’11 ottobre  in Prato Wollemborg la mani-
festazione rugbistica organizzata dall’associa-
zione sportiva dilettantistica Checco l’Ovetto di
Camposampiero.Fondata nel 2007, Checco
l’Ovetto si rivolge ai bambini dai 5 ai 15 anni,
suddivisi nelle categorie under 6, under 8, under
10, under 12 e under 14. Sono attesi quest’anno
oltre mille atleti provenienti da ogni parte d’Ita-
lia.
I bambini e i ragazzi si cimenteranno in un tor-

neo che di anno in anno cresce nell’interesse da

parte delle società rugbistiche giovanili italiane.
“Ogni anno – dice il sindaco Fabio Bui – questa
manifestazione attira un pubblico sempre più
folto, composto da genitori e parenti dei giovani
atleti, dallo staff al seguito delle squadre e anche
da loreggiani. Mi auguro che quest’anno i loreg-
giani partecipino ancora più numerosi e colgano
l’occasione per conoscere lo spirito di questa me-
ravigliosa disciplina. Uno sport dal carattere for-
temente educativo che si sta affermando sempre
di più in tutto il nostro paese”.

12 | Loreggia





Una possibile “autostrada lenta” per congiungere Asolo a Fusina-Venezia
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L’Estate è ormai alle spalle ed è tempo di impegnare
diversamente le proprie energie e il proprio tempo
libero. Ecco come è possibile farlo nel nostro terri-
torio:
- nei campi sportivi e nelle palestre comunali an-
nesse alla Scuola Primaria e alla Scuola Secondaria
di primo grado sono attivi, nei pomeriggi, i corsi di
diverse discipline sportive organizzati dalle as-
sociazioni Aiace, Pallavolo Massanzago, Ka-
rate Project, Fulgor Massanzago, Mira El Sol
e Il Salice; non dimentichiamo poi, per chi
ama le due ruote, le attività all’aperto delle as-
sociazioni ciclistiche ASD Massanzago e
Team Bertoldo.
- nelle sedi associazioni di Sandono e Zemi-
niana sono molteplici le attività promosse
dalle associazioni ricreative e culturali che vi
operano: Pro Loco, Gemini, Il Salice, AVIS, Zi-

baldone, Japoo, Accademia Filarmonica, Aiutismo.
A partire proprio dal mese di ottobre inizieranno le
gite, i corsi di disegno, pianoforte, lingua spagnola,
inglese e tedesca, cucito, yoga, batteria, fotografia e
fotoritocco, chitarra, degustazione vini-birre-li-
quori, canto moderno, informatica, pittura, flauto,
storia della letteratura, del cinema e dell’arte, agio-

grafia, primo soccorso, …
- presso le parrocchie i nostri ragazzi possono fre-
quentare le attività promosse dall’Azione Cattolica,
dal Catechismo e dagli Scout, mentre per i più
grandi le occasioni di incontro e di volontariato
sono rappresentate da diverse realtà come il gruppo
missionario La Formica, il circolo NOI Don Bosco,

i Comitati Festeggiamenti delle sagre pae-
sane.
Creatività, solidarietà e volontariato. Le
grandi energie che fanno rete e creano offerta
formativa per tutte le fasce d’età. Doveroso
quindi dire grazie alle tante associazioni spor-
tive, culturali e ricreative che si impegnano a
Massanzago, e che rendono più vivibile il no-
stro paese, apportando fermenti di crescita
morale e civica, così importanti in questo par-
ticolare momento storico.

Congiungere Asolo con
Fusina-Venezia non è
un’utopia. Lungo gli ar-

gini del Muson dei Sassi e Mu-
son Vecchio è già possibile per-
correre in bici lunghi tratti: da
Castelfranco a Camposam-
piero con il Sentiero degli Ez-
zelini e Cammino di Sant’An-
tonio, e da Stigliano a Mirano
grazie ad alcuni tratti della via-
bilità comunale minore. 
Non è ancora percorribile il
tratto nei Comuni di Campo-
sampiero, Borgoricco e Mas-
sanzago: circa 9 chilometri che
necessitano di un fondo per-
corribile, come già presente
lungo la stragrande maggio-
ranza dell’asta del Muson dei
Sassi dal Trevigiano sino a Pa-
dova. Sulla spinta sempre
maggiore di associazioni e
semplici cittadini, che pro-
muovono la riscoperta del no-
stro territorio dal punto di vi-
sta culturale e ambientale, è
forte l’esigenza di riscoprire
anche la fruibilità vera e pro-
pria del fiume, come si faceva
normalmente sino a 150 anni
addietro. Da qui l’idea propo-
sta dall’associazione culturale
“Paesaggi di Risorgiva”di rea-
lizzare delle semplici strutture
da utilizzare come attracchi sul
fiume Muson Vecchio, da of-
frire in modo complementare
o alternativo al tragitto ciclo-
pedonale sulle sponde. Il no-
stro fiume, dall’andamento si-
nuoso e dalla corrente placida,
è perfettamente percorribile in
canoa o in gommone seguendo

lo scorrere dell’acqua.
Un’esperienza eccezionale che
ci porta “dentro” il fiume,
estraniati dal quotidiano, nel
silenzio di luoghi che rispec-
chiano le piante ad alto fusto
che si possono trovare lungo le
sponde: sarebbe auspicabile
prevedere delle fasce di rimbo-
schimento, per una larghezza
di una decina di metri, paralle-
lamente agli argini stessi, che
darebbero una forte riqualifi-
cazione dal punto di vista am-
bientale e faunistico, creando
delle vere e proprie oasi natu-
rali lungo il corso d’acqua. I di-
versi approdi consentiranno
soste “puntuali” in corrispon-
denza di siti interessanti: nei
territori attraversati dal Mu-
son si incontrano ville venete
del Seicento e Settecento, mu-
lini, pievi  e chiese storiche,
possibilità di ricreazione e ri-
storo (agriturismi), fattorie di-
dattiche e coltivazioni di pre-
gio.
Il Muson Vecchio, che inter-
seca il Muson dei Sassi a Cam-
posampiero lungo il  percorso
di Sant’Antonio, incrocia
quindi l’Ostiglia poco più a
monte nelle vicinanze di Lo-
reggia. È chiaro come dal
punto di vista cicloturistico,
l’asta del Muson Vecchio sia
già inserita in un nodo strate-
gico. La realizzazione di una
arteria ciclopedonale e fluviale
lungo i nostri Comuni apri-
rebbe la porta a un nuovo iti-
nerario, che collegherebbe
l’Alta Padovana direttamente

col miranese, quindi Riviera
del Brenta sino a Venezia. 
Riproporre la possibilità di
percorrere il fiume porterà ad
arricchire di presenze il nostro
territorio, valorizzandone le
bellezze storico-artistiche e na-
turali, offrendo un turismo so-
ciale sano e attento al benes-
sere della persona. Non trascu-
rabile la possibilità dell’utilizzo
didattico dei luoghi col ricono-
scimento di flora e fauna, siti
ecologici, nicchie particolari
ecc.

Se ne parla da vent’anni: ci
sono dei progetti di massima,
ma anche studi dettagliati e in-
teressanti portati avanti da
professionisti che credono fer-
mamente nella riqualificazione
dei luoghi della nostra storia e
consapevoli che lo sviluppo
spesso scellerato che abbiamo
avuto nei decenni scorsi non è
più tollerabile e sostenibile:
serve ora la convinzione che si
può fare molto se lo si fa in-
sieme, condividendo una pro-
gettualità che non può aspet-

tare ancora e che i Comuni
stessi con il Consorzio di Boni-
fica dovrebbero sostenere con
decisione. Il futuro si basa
sulla sostenibilità e conserva-
zione di quanto ci offre ancora
il nostro territorio e la sua sto-
ria. 
Perseguire la strada di una
sana interazione tra progresso
sostenibile e ambiente è una
occasione che non possiamo
farci fuggire!

Autunno e tempo libero: si riparte!
Il punto Sport, cultura, associazionismo: le tante opportunità che il nostro territorio offre

Il fiume Muson Vecchio:
un’importante risorsa
Ma serve progettualità



All’onlus “La Siepe”
la gestione del parco
della Peschiera
di Villa Cornaro
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Per la custodia, manutenzione e valorizzazione del sito 

Dopo l’inaugurazione,
avvenuta lo scorso 1°
maggio, della rinno-

vata Peschiera, riportata al
suo splendore iniziale, dopo 3
anni di lavori, l’amministra-
zione comunale ha provve-
duto ad individuare un sog-
getto idoneo alla gestione, alla
valorizzazione, custodia e ma-
nutenzione dell’area con la
pubblicazione di un bando di
gara aperto a tutte le associa-
zioni locali interessate.
L’appalto è stato aggiudicato
dall’associazione “La Siepe
Onlus” di Piombino Dese, che
già svolge da anni un’ analoga
gestione presso l’area natura-
listica “ex Cava Cornara” si-
tuata in Via Albare.
L’affidamento all’associazione
La Siepe, di durata quinquen-
nale, ha avuto inizio il 1° set-
tembre scorso e comporterà la
gestione in un ambito territo-
riale di circa 23.000 mq di
proprietà comunale. L’area
comprende lo specchio d’ac-
qua della peschiera, l’area adi-
bita ai percorsi pedonali e le
aree verdi a prato e con albe-
rature.
L’obiettivo che l’amministra-
zione comunale intende per-
seguire è quello di garantire la
migliore cura delle aree a
parco mediante la custodia,
valorizzazione e conserva-
zione dell'ambiente storico-

naturalistico nel suo com-
plesso, con particolare ri-
guardo alla tutela di specie ve-
getali ed animali, alla manu-
tenzione dei percorsi, alla te-
nuta del verde e delle albera-
ture.
Particolare attenzione sarà
posta al controllo delle acque
e la gestione del nuovo canale
di scarico, questo sia per ga-
rantire la funzionalità della
peschiera sia per scongiurare,
per quanto possibile, i ricor-
renti fenomeni di allagamento
nel quartiere di Via Cornaro.
Inoltre,  si cercherà di rivita-
lizzare l’utilizzo del parco, con
l’organizzazione di eventi
compatibili con i caratteri del
sito. Lo scopo dell’assegna-
zione della gestione ad una as-
sociazione è quello di favorire
il rispetto dell’ambiente nel
suo complesso. Saper preser-
vare la natura di questi luoghi
permetterà nel tempo di mi-
gliorare e potenziare l’habitat
e la sua valenza storica. 
A tal proposito, l’amministra-
zione comunale si è impe-
gnata a far approvare in Con-
siglio Comunale, lo scorso 2
luglio, un “Regolamento per
l’utilizzo e la conservazione
del parco storico-naturalistico
‘Brolo di Villa Cornaro’”. Dal-
l’inaugurazione,  avvenuta il
10 maggio 2015, ci sono stati
circa 11.000 accessi nell’area.

Questo dato conferma che le
risorse investite per il recu-
pero di questo bene sono
state ben impiegate, sia a fa-
vore dei cittadini di Piombino
Dese che per i visitatori prove-
nienti da fuori paese i quali
hanno dimostrato  di apprez-
zare questo bene culturale con
al centro la Villa Cornaro.

  Concorso la zucca ti premia...44°

Consegna zucche da giovedì 1°1° ottobre
a sabato 2424 ottobre
porta in esposizione la tua zucca...
...vincerà la zucca più pesante
e la zucca più bella...

Verrai premiato
con un buono spesa
sabato 7 novembre 2015 alle ore 16.

Via Ronchi, 57
LOREGGIA (PD)
Tel. 049.5790995

Validità buono
31/12/2014

Sapori di zucca e un brindisi accompagneranno la premiazione.Sapori di zucca e un brindisi accompagneranno la premiazione.
...Vi aspettiamo numerosi...Vi aspettiamo numerosi

Impresa da parte dell’associazione nata
per ricordare Francesco volpato: 602
chilometri percorsi in bicicletta da
piombino alla città eterna. Ce l’hanno
fatta, 14 atleti amatori dell’associazione
“Amici di Francesco”  partiti da Piom-
bino Dese e in sella alle loro biciclette
hanno raggiunto Roma percorrendo
602 km. La corsa si è svolta in due gior-
nate, venerdì 3  e sabato 4 luglio con la
tappa intermedia a Firenze. L’idea di an-
dare a Roma è nata dai membri dell’as-
sociazione,nonché dagli atleti stessi che
ogni anno per ricordare l’amico France-
sco Volpato organizzano  un’impresa

sportiva diversa.  E’ stata sicuramente
una sfida che li ha messi alla dura prova
viste le altissime temperature e i chilo-

metri da percorrere.. ma il coraggio di
questi atleti e la voglia di non mollare
mai li ha portati a conquistare la

meta,l’amicizia tiene davvero unito que-
sto bel gruppo che è seguito e suppor-
tato da un eccezionale staff di parenti e
simpatizzanti! Gli atleti sono stati:  Ber-
ton Walter, Guidolin Alberto; Pastrello
Pietro, Pelloso Sergio, Scattolon Davide,
Scattolon Matteo, Settimo Emilio,
Squizzato Luca, Stragliotto Fabiana, To-
niato Luca, Vanzetto Michele, Volpato
Giovanni, Zanini Carlo, Zorzetto Mo-
reno.                                                                                             
Spicca tra questi nomi l’unica donna del
gruppo, Fabiana a cui vogliamo fare un
ringraziamento speciale per la sua forza
e la sua volontà di tenere unito il gruppo

Gli “Amici di Francesco” in bici alla conquista di Roma

Dal primo di settembre la biblioteca comunale di villa Fantin
ha cambiato gli orari di apertura al pubblico, nello specifico
al mattino sarà aperta al mercoledì e al sabato dalle ore  9.00
alle 12.00; nel pomeriggio sarà aperta al pubblico dalle ore
14.30 alle 18.00 nei giorni di lunedì, martedì, giovedì, e
venerdì. 

Biblioteca comunale:
i nuovi orari a Villa Fantin

Cultura

L’impresa In due giorni hanno percorso 602 chilometri: un viaggio reso ancor più duro dall’afa e dal caldo
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ARSEGO

Tutto pronto 
per l’Antica Fiera

E’arrivato nel 2006 dal
Brasile, portandosi nel
cuore il suo spirito

missionario. Don Francesco
Frigo, nato a Roana e ordinato
sacerdote nel 1990, in questi
nove anni ne ha parlato rara-
mente, ma ora che sta per tra-
sferirsi a Vigonovo, ripensa alle
tante famiglie giovani, trasferi-
tesi qui soprattutto dalla perife-
ria di Padova, “per un desiderio
di paese, di relazioni umane”,
osserva. “Ho avvertito imme-
diatamente che tutti i numeri
erano in crescita”.
Come ha affrontato questa
evoluzione?
“La risposta della comunità è
stata quella di mettersi in un at-
teggiamento di accoglienza. La
maggior parte di queste fami-
glie non aveva una rete fami-
liare prossima, in paese. Ab-
biamo tentato di favorire l’in-
contro. Ci siamo resi conto che

c’era bisogno di riorganizzare le
strutture parrocchiali, il patro-
nato e la scuola d’infanzia. Lo
abbiamo fatto in collaborazione
con l’amministrazione comu-
nale. Un progetto che ha richie-
sto anni di preparazione e poi è
stato realizzato in nove mesi. Il
27 maggio 2012 abbiamo inau-

gurato il patronato, il nido a la
scuola d’infanzia. Un bell’esem-
pio di collaborazione, per dare
risposte concrete in tempi ra-
pidi”. 
Quindi ha puntato sul dia-
logo, interno ed esterno?
“E’ l’altro aspetto importante a
cui ho fatto riferimento. Siamo
stati molto attenti alle dinami-
che sociali del territorio, per
avere un dialogo anche con le
istituzioni, sempre improntato
al rispetto reciproco. Il terzo
aspetto è la concretezza: parole
che siano seguite dai fatti. La
parrocchia stessa deve avere
parole e atteggiamenti di acco-
glienza verso tutti”.
Come hanno influito i pro-
fondi cambiamenti econo-
mici e sociali di questi
anni?
“La crisi ha aiutato a riscoprire
le cose più semplici e genuine,
come incontrarsi nella gratuità.

Alla base ci deve essere la capa-
cità di mettersi sempre in di-
scussione, di imparare dai sug-
gerimenti degli altri. Sono con-
vinto che mettersi in ascolto sia
stata la mossa vincente.
Quando si mettono in atto dina-
miche virtuose, i risultati arri-
vano”.
C’è chi dice che le parroc-
chie non debbano occu-
parsi dell’educazione e che
a questo debba pensarci lo
Stato.
“Ma qui c’è una storia di colla-
borazione importante con la
scuola parrocchiale, che io
chiamo comunitaria, perché è
vissuta come strumento ed
espressione della comunità.
Prendiamo il centro parroc-
chiale. C’era l’esigenza che que-
sto ambiente svolgesse una fun-
zione educativa ed è nato il pro-
getto We Care, con il dopo-
scuola. E’ stato il comitato dei
genitori a mettere il piede sul-
l’acceleratore. Così da due anni
abbiamo 120 iscritti e abbiamo
esteso il progetto oltre i confini
comunali, a Cavino e a Fratte.
E’ stata costituita una coopera-
tiva di giovani con esperienze
educative alle spalle. Il progetto
viene realizzato in convenzione
con la pubblica amministra-
zione ed è articolato e flessibile,
con trasporto, cucina in loco,
perché la famiglia possa pren-
dere quello che le interessa”.
In questa comunità ci sono
stati anche momenti duri…
“Ho sempre creduto nel coin-
volgimento delle persone e
nella partecipazione, per creare
relazioni, aiutare le persone a
sostenersi reciprocamente e a
camminare da sole. Ma non
sempre ci si riesce. L’isola-
mento produce sempre cose ne-
gative. C’è bisogno di una mol-
teplicità di volti. Le tragedie de-
gli ultimi anni parlano di soffe-
renze che partono da lontano
ed esplodono in modo dirom-
pente. Ma voglio fare un augu-
rio alla comunità: di continuare
a credere nel dialogo, partendo
dalla forza che la fede ti dà.
Questo territorio ha bisogno di
una comunità cristiana che ab-
bia qualcosa da dire. In questi
anni abbiamo dimostrato che è
possibile”.

Duecentomila presenze, 120
espositori interni, 300 banca-
relle, tre padiglioni gastrono-
mici. Sono questi i numeri
dell’Antica Fiera di Arsego,
che tornerà da venerdì 16 a
martedì 20 ottobre per la
268esima edizione. “La Fiera
di Arsego – dice l’assessore
Catia Zorzi - vuol dire tradi-
zione e cultura del nostro ter-
ritorio. Per questo non pos-
sono mancare appuntamenti
come la fiera franca, con gli
operatori e prodotti agricoli e
il ricordo dei mestieri antichi
che i giovani non conoscono.
Tutto ciò a ricordarci che i
prodotti della nostra terra
sono sinonimo di salute e pos-
sono garantire lavoro anche ai
giovani”. Il merito del suc-
cesso di questo appuntamento
va al grande lavoro della Pro
Loco, delle associazioni, delle
parrocchie, dei volontari e de-
gli uffici comunali che si ado-
perano per la sua riuscita. E
naturalmente alla presenza di
Protezione Civile, Vigili, Cara-
binieri, Vigili del Fuoco e fi-
nanza, per garantire lo svolgi-
mento della manifestazione in
sicurezza. 
Ancora una volta l’Antica
Fiera di Arsego garantirà cin-
que giornate all’insegna del
mondo agricolo, delle eccel-
lenze enogastronomiche locali
e dell’artigianato. L’esposi-
zione di animali è ancora oggi
il momento più sentito, che
conserva l’originale sapore
della fiera. Ma da venerdì a
martedì, tanti gli appunta-
menti da segnare: oltre agli
stand enogastronomici con
piatti tipici veneti, i mercatini
di hobbisti, artisti e artigiani.
E ancora laboratori e dimo-
strazioni, intrattenimenti per
i bambini, spettacoli, rievoca-
zioni di antiche arti manuali o
dei giochi di una volta. Non
mancheranno le serate musi-
cali, il fantastico luna park e lo
spettacolo pirotecnico.

L’amministrazione di San Gior-
gio delle Pertiche offre ai pro-
prietari di aree edificabili la pos-
sibilità di convertirle in terreni
agricoli. Il termine per la pre-
sentazione delle domande scade
il 30 ottobre prossimo. La deli-
bera comunale 97 dell’11 agosto
recepisce la legge regionale
4/2015 per il contenimento del
consumo del suolo e offre ai cit-
tadini “aventi titolo e che ne ab-
biano interesse”, la possibilità di

presentare apposita istanza per
modificare la destinazione d’uso
di aree edificabili, affinché siano
private delle potenzialità loro ri-
conosciuta dallo strumento ur-
banistico. Il modulo per la do-
manda si può scaricare al sito
www.comune.sangiorgiodelle-
pertiche.pd.it, alla voce moduli-
stica, Servizio Edilizia Privata, o
richiedere all'Ufficio Tecnico.
Una volta compilato, il docu-
mento dovrà essere presentato

all'Ufficio Protocollo o tra-
smesso tramite posta elettro-
nica certificata all'indirizzo co-
mune.sangiorgiodellepertiche.p
d@pecveneto.it entro il 30 otto-
bre. Nei 60 giorni successivi, le
domande saranno valutate e ne
sarà verificata la compatibilità.
L’approvazione avverrà quindi
con un’apposita variante al
piano regolatore, il ché compor-
terà l’inedificabilità dell’area. 

TREBASELEGHE (PD)  - Via A. Moro, 2/c
Tel. 389.2576469 - info@mondocchiali.com 

www.mondocchiali.com

Promozione ottobrePromozione ottobre

vedi che ti conviene

✁

Per informazioni e validità rivolgersi nel punto vendita

BU
ONO SCONTO

su tutte le montature
con lenti antiriflesso

URBANISTICA.  La presentazione delle domande scade il 30 ottobre prossimo

Da aree edificabili a terreni agricoli: ora si può

Don Francesco: «La crisi ha aiutato
a scoprire le cose più semplici»

Don Francesco Frigo
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Gianluca Ruffato: «Una ricostruzione dell’eccidio nazista
che rappresenta un lascito alle future generazioni» 

Il progetto del documentario sto-
rico “La memoria di Giano”, sul
tragico eccidio nazista del 27

aprile 1945 a Santa Giustina in Colle,
è stato presentato nello spazio Re-
gione del Veneto all’hotel Excelsior del
Lido, nella cornice della 72esima Mo-
stra internazionale del cinema a Vene-
zia. Alla conferenza stampa hanno
preso parte il regista Mauro Vittorio
Quattrina e l’amministrazione comu-
nale, nelle figure del sindaco Paolo
Gallo e dall’assessore alla cultura
Gianluca Ruffato. Dopo i saluti istitu-
zionali del sindaco, il regista ha ricor-
dato le vicende dei tragici giorni che
andarono dal 25 aprile, giorno della
Liberazione, al pomeriggio del 27
aprile quando si compì la strage, evi-
denziando le contraddizioni nei rac-
conti tramandati e i tanti particolari
che dopo 70 anni non sono stati an-
cora approfonditi e chiariti, e la cui ve-
rità si cela forse nei ricordi dei testi-
moni e nelle più di 10.000 pagine di
documenti, molti dei quali inediti, tro-
vati negli archivi civili e presso la pro-
cura militare di Verona. Per la realiz-
zazione del documentario sono stati
costruiti plastici in scala della chiesa e
del campanile, nonché dell’intera
piazza del paese con i terreni e le case
circostanti, una tecnica denominata in
gergo tecnico “mockup”, ricostruzioni
utilizzate durante le riprese per illu-
strare gli spostamenti delle truppe na-

ziste, dei gruppi partigiani e dei prota-
gonisti della vicenda durante le fatidi-
che ore del 26 e 27 aprile del ‘45.
“Se siamo qui oggi, lo dobbiamo anzi-
tutto alla Regione Veneto e alla Cassa
di Risparmio di Padova e Rovigo che
hanno finanziato questo progetto,
un’occasione storica per il comune di
Santa Giustina in Colle – ha ricordato
l’assessore Gianluca Ruffato –. Si
tratta di un documentario di ricostru-
zione storica per approfondire e risol-
vere le tante contraddizioni che si

sono tramandate in questi 70 anni.
Questo documentario sarà un lascito
alle future generazioni, affinché risco-
prano e ricordino sempre che la
guerra, quella che con ormai troppa
indifferenza vediamo quotidiana-
mente in tv, ha colpito duramente an-
che il nostro Comune segnandone la
storia, e affinché quindi leggano con
maggiore umanità gli eventi di oggi-
giorno e non venga mai a mancare
quell’anelito alla pace e alla convi-
venza pacifica senza il quale questi

tragici fatti potrebbero ripetersi”.
Quindi è stato presentato un video
promo di 10 minuti, in attesa della
proiezione integrale a Santa Giustina
in Colle durante l’autunno, appena
l’opera sarà conclusa. Come spiegato
dal regista, continuano ad emergere
ogni giorno nuovi particolari ed
aspetti inediti che arricchiscono il la-
voro e aiutano a far sempre maggiore
chiarezza su quanto avvenuto. 
Per info:
http://lamemoriadigiano.jimdo.com. 

Grande entusiasmo e partecipazione, il 5 e 6 settembre scorsi, per
la prima edizione di “ViviAmo lo Sport”, la festa dello sport pro-
mossa dall’amministrazione comunale di Santa Giustina in Colle.
Con un programma ricco di eventi ed iniziative, il paese è stato
coinvolto in due giorni di festa dedicati a tutte le associazioni spor-
tive che operano sul territorio comunale. La manifestazione è ini-
ziata sabato con l’esibizione di giochi popolari e la prova di Thai
Boxe dell’associazione Fighting Center e si è conclusa in serata
con il concerto dei The Growing Trees. La domenica mattina è
stata ravvivata dai gazzebi delle varie associazioni e dall’anima-
zione per i più piccoli nel circuito organizzato da “Quattro ruote e
due pedali”. “Dopo il grande successo del sabato – ha spiegato
Adriano Cagnin, consigliere con delega allo Sport – la domenica,
nonostante la giornata piovosa, le associazioni hanno portato il
pubblico a conoscenza dello storico e del presente delle varie di-
scipline sportive. La festa si è conclusa con un momento di aggre-
gazione ed informazione con il pranzo sportivo nello stand gastro-
nomico. Ringraziamo tutte le associazioni per la numerosa pre-
senza – ha concluso Cagnin – e la Pro Loco per la preziosa colla-
borazione”.

Si terrà sabato 24 ottobre, alle 20.30, nella tensostruttura
degli impianti polivalenti di Santa Giustina in Colle,
l’evento benefico “Coloriamo la vita”, organizzato dall’am-
ministrazione comunale in collaborazione con l’agenzia
Barbara Zorzi Marketing & Comunicazione. L'evento è in
favore di “Casa Priscilla” di Padova, una casa di acco-
glienza per bambini e ragazzi con situazioni familiari pro-
blematiche alle spalle. “Casa Priscilla è gestita con molto
amore ed enorme e continuo impegno da Suor Miriam,
aiutata da collaboratori specializzati ma tutti volontari -
spiega il consigliere Barbara Gallo, con delega alle Politi-
che sociali, promotrice dell'evento - e accoglie bambini dai
due ai 18 anni che vivono situazioni di disagio e di abban-
dono familiare. Le accoglienze vengono proposte dai ser-
vizi sociali o da qualunque altro ente. Spesso questi bam-
bini e ragazzi soggiornano per lunghi periodi a Casa Pri-

scilla, finché le loro situazioni familiari non sono comple-
tamente risolte. L'impegno della struttura è di essere un
ambiente educativo di passaggio, sereno e familiare, per
ogni minore accolto, in attesa di un suo rientro stabile in
famiglia o di un’altra sistemazione concordata con l'Ente
inviante. Auspico davvero la partecipazione di quanto più
pubblico possibile per dare sostegno e vicinanza a questi
ragazzi ai quali la vita ha dato una grande prova da affron-
tare. A volte è più facile aiutare con un sorriso che con
molte altre azioni”.
La serata sarà condotta da Lisa De Rossi, giornalista e con-
duttrice televisiva e da Da Emiliano Trolese, formatore e
motivatore, che presenteranno i numerosi e noti ospiti,
come i cabarettisti MaxCerba e Ramon Fiume, la coreo-
grafa Annalisa Caicci, il performer di musical Manuel
Bianco e “Giuliano e i Notturni”.

“La memoria di Giano”
presentato alla mostra
del cinema di Venezia  

Appuntamento il 24 ottobre nella tensostruttura degli impianti polivalenti

“Coloriamo la vita” e aiutiamo i bambini in difficoltà

Entusiasmo e partecipazione
al debutto di “ViviAmo lo Sport”

Eventi di successo
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Questo libro è stato cullato per lungo tempo. Al-
l’inizio fu un’intuizione sfidante che conteneva,
del tutto inconsapevolmente, una colata lavica di
amore per il nostro territorio. C’era tanta passione
in quella domanda curiosa, semplice e meraviglio-
samente infantile: da dove viene il nome “Treba-
seleghe”? 
Alla fine degli anni novanta, at-
torno al noto archeologo Ga-
briele Rossi Osmida si forma un
gruppo di giovani e adulti che
decidono di approfondire la co-
noscenza sul materiale “antico”
che con una certa facilità emerge
in alcune zone del nostro co-
mune, soprattutto nell’area delle
“Motte”.
La presenza, seppur recente, tra
i nostri concittadini di un perso-
naggio così prestigioso, ha sti-
molato l’amministrazione comu-
nale di allora a predisporre un
progetto per conoscere l’origine
del nome Trebaseleghe, visto che
si registravano diverse teorie.
Devo dire che non tutti i percorsi
di ricerca ci furono subito del
tutto chiari. Per esempio face-
vamo fatica a capire che cosa
c’entrasse con Trebaseleghe il veicolo spaziale
russo Sojuz o la presenza di tanti specialisti nel
comitato scientifico. Ma l’orizzonte che ci veniva
prospettato era affascinante. 
E non guardavamo solo verso il cielo. Una parte
importante era l’analisi del nostro territorio, di ciò
che poteva esserci “sottoterra”, alle Motte piutto-
sto che a Silvelle.
Poi il progetto fu interrotto per qualche anno. Al-

l’inizio del secondo decennio del 2000 abbiamo
deciso di portare a termine il lavoro. Abbiamo ac-
quisito i diritti dell’opera e realizzato l’editing,
sino alla stampa del presente volume. A questo
punto bisognerebbe ringraziare individualmente
molte persone (e sarà fatto a tempo debito). Lo
faccio di cuore collettivamente, ma sono certo che

ognuno dei molti che hanno
collaborato alla realizzazione
di questa pubblicazione, oltre
a meritarsi profonda ricono-
scenza può essere orgoglioso
e appagato per aver parteci-
pato a questo bellissimo pro-
getto.
Non posso però non abbrac-
ciare Gabriele Rossi Osmida,
grato perché con semplicità
ed entusiasmo ha messo a
servizio della nostra comunità
la sua competenza e la sua im-
mensa passione.
Sarà un viaggio culturale, ma
non soltanto. Di conoscenza,
ma non soltanto. Sarà un
viaggio nel passato, ma non
soltanto. L’interesse infatti è
vivo sul presente e attento al
futuro. Basti pensare che

Valle Agredo, una delle scoperte più affascinanti
di cui si racconta nel libro, è divenuta il marchio
d’area del territorio nostro e dei territori vicini e
vuole rappresentare un certo modo di vivere il
presente e progettare il futuro. Bellezza, sosteni-
bilità, salute, lavoro, crescita.
Un altro viaggio è appena all’inizio.

Lorenzo Zanon
Sindaco di Trebaseleghe

TREBASELEGHE
e NOALE
pag. 141

[…] A conclusione ritengo
che l’ipotesi sostenuta da
Agnoletti sulla base degli
scritti del Verci e indiretta-
mente confermata da que-
sto documento del 1190, sia
corretta e ancora attuale: i
Tempesta si trasferirono a
Noale da Trebaseleghe nel
corso della vicenda ezzeli-
niana, per mettersi al si-
curo in un luogo natural-
mente protetto (paludi e
fossati) già in precedenza
fortificato da Ezzelino, dif-
ficilmente raggiungibile da
potenziali 
aggressori […]

FOSSALTA - sulla
via di Santiago
pag. 174

[…] Data l’importanza ac-
quisita dal centro di Fos-
salta nell’ambito delle pe-
regrinationes maiores,
papa Alessandro VI ne tra-
smise le competenze alle
monache dello Spirito
Santo di Venezia […] Si ha
notizia che le monache
riorganizzarono la statio di
San Giacomo di Fossalta e
che annualmente spesa-
vano un abitante del luogo
perché si recasse in pelle-
grinaggio a Santiago di
Compostela come accom-
pagnatore dei pii vian-
danti, vista l’esperienza

maturata dai paesani […]

CASTELLO di
GRION diventa
“Terra 
del Vescovo”
pag. 167

[…] il vescovo frate Al-
berto, dopo d’essersi consi-
gliato col Capitolo della
cattedrale sulle difficoltà
economiche di poter con-
servare e custodire la
Rocca di Cornuda di sua
pertinenza, trovandosi essa
ai confini della sua diocesi
[…] e richiedendo spese
enormi […], spese che il ve-
scovado non poteva soste-
nere, col consenso del Capi-
tolo, […] era venuto nella
deliberazione di fare una
permuta col Comune, il
quale gli cedeva in cambio
il castello di Grion […]  con
le sue pertinenze di terre e
di altro, il quale si trovava
in luogo sicuro e più vicino
alla città, e di più facile
sorveglianza. E così fu
fatto […]

Un monastero a
SILVELLE? 
pag. 179

[…] Altro elemento che fa-
rebbe propendere per l’esi-
stenza di un possibile inse-
diamento benedettino di
tipo cluniacense è la devo-
zione al santo vescovo
Martino di Tours radicata
in Silvelle […] la diffusione
del culto di San Martino e il
perdurare di un ampio
ventaglio di tradizioni
sulla figura di questo
santo-guerriero è molto
sentita nel Veneto e si in-
treccia intimamente con la
figura di San Tiziano, cui è
dedicato un oratorio anche
a Trebaseleghe. […]

Trebaseleghe: storia di una capitale distrutta
Finalmente stampato il libro che racconta l’origine delle nostre comunità. 

IL SANTO PATRONO di Trebaseleghe pag. 78
[…] Se la dedica alla Madre del Cristo non fu il titolo originario della prima chiesa di Trebase-
leghe, quale ne fu il santo titolare? Forse pochi lo sanno, fu San Sebastiano che ne è tuttora
“contitolare” assieme a San Valentino. Questo autorizzerebbe a supporre che, inizialmente, la
prima chiesa fosse stata intitolata proprio a questo santo, popolare tra i Longobardi, nella se-
conda metà del VII secolo e che, solo nel 1338, gli sia stata affiancata la intitolazione mariana
[…]

La presentazione ufficiale del libro
è prevista per la seconda metà di novembre

L’archeologo
Gabriele Rossi Osmida

Gabriele Rossi Osmida con
Francesco Zorzetto e Dr. Li-
vio Bastianello prendono vi-
sione di una fossa praticata
durante i lavori agricoli.

Alcune brevi anticipazioni
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Corsi di lingua italiana, inglese,
francese e tedesca: iscrizioni
scadono 30 ottobre 2015 

Assessorato alla Cultura

Sono stati un successo di
partecipazione e diverti-
mento i centri estivi or-

ganizzati a Villa del Conte
dall’associazione Sonika e ad
Abbazia Pisani dall’associa-
zione Diadacon. 
Si è conclusa il mese scorso
l’avventura del “Vagamondo”,
personaggio fantastico che ha
accompagnato bambini e ra-
gazzi del Centro Estivo comu-
nale di Villa del Conte alla sco-
perta di Paesi, tradizioni e cul-
ture. Per l’associazione Dina-
mika e la Cooperativa Sociale
Stile un enorme successo. 113
gli iscritti totali, che hanno po-
tuto usufruire del servizio an-
che dal 31 agosto all’11 settem-
bre. Le attività, svolte nelle
strutture del Centro Parroc-
chiale, hanno consentito ai
bambini di sperimentarsi in
ambito sportivo, artistico e
musicale, sempre affiancati da
animatori qualificati. Molto
apprezzato soprattutto il labo-
ratorio “A spasso con l’arte”,
che l’associazione Son.i.k.a. ri-
proporrà anche nel corso
dell’anno associativo. Tra le
altre attività proposte, ginna-
stica artistica, danza, teatro,
laboratori di percussioni e di
chitarra.
Sono stati invece 67 i bambini
che ad Abbazia Pisani hanno
partecipato al progetto “Per
far festa. Ci vuole la ricetta
giusta”. Il progetto era am-
bientato in un ristorante-bar,
il “Good News Bar” (il bar
delle Buone Notizie), con la
proprietaria Assunta, cuoca
energica che sa quello che fa e
il cameriere Jeanpierre,
pronto ad aiutarla.  La loro
specialità è l’organizzazione
di feste. Tuttavia, nella can-

tina abbandonata sotto il lo-
cale, vive Sololo, tremendo
capo dei 7 nani cattivi: as-
sieme formano una banda

malfamata, il cui scopo è pro-
prio rovinare le feste. I ragazzi
hanno provato a trovare gli in-
gredienti giusti per stare bene

assieme e hanno messo le
mani in pasta sul mondo delle
relazioni. Ogni settimana è
stato proposto ai bambini un

laboratorio di cucina che loro
hanno accolto molto positiva-
mente e con entusiasmo.
Ognuno di loro aveva il suo
grembiule e nel rispetto del
cibo, hanno provato alcune
semplici ricette, alcune più ve-
loci, altre che abbiamo cuci-
nato e cotto assieme, altre an-
cora che dovevano finire di cu-
cinare a casa, in forno. Sono
stati privilegiati l’elemento re-
lazionale e gli aspetti educa-
tivi, incoraggiando le capacità
dei bambini nel creare e vivere
appaganti esperienze, in un
clima che ha permesso ad
ognuno di sperimentare le
proprie potenzialità e i propri
talenti, il proprio limite, cer-
carlo e reinventarlo senza la
paura del fallimento. Per il po-
meriggio è stato proposto il
progetto di Studio Guidato per
aiutare le famiglie nello svol-
gimento dei compiti e come
sostegno scolastico.

L'Assessorato alla Cultura
del Comune di Villa del
Conte organizza corsi di
lingua italiana, inglese,
francese e tedesca, aperti
alla cittadinanza.
Il corso di italiano, che si
rivolge in particolare ai cit-
tadini stranieri con l’in-
tento di favorire l’integra-
zione sociale, è a titolo gra-
tuito.
Quelli di inglese, francese e
tedesco, che si sviluppe-
ranno in dieci lezioni, sono

invece a pagamento e
hanno un costo di 90 euro.
Le iscrizioni sono aperte
fino al 30 ottobre all’ufficio
Servizi sociali del Comune
di Villa del Conte (in piazza
Vittoria 12), aperto al pub-
blico martedì dalle 9 alle 13
e dalle 17 alle 18.30, gio-
vedì dalle 9 alle 13 e sabato
dalle 9 alle 12.
I corsi saranno attivati solo
al raggiungimento di 10
iscritti. Per informazioni:
049.9394855/814.

Creatività, sogno, socialità:
l’estate fantastica di 180 ragazzi
Successo dei Centri organizzati dalle associazioni Sonika e Diadacon

Domenica 11 ottobre, prenderà il via alle
14.30, in piazza Vittoria, “Festonika: ragazzi
in piazza 2015”, quest’anno alla sua terza edi-
zione. Il progetto è promosso dall’associa-
zione Son.i.k.a., in collaborazione con l’asso-
ciazione sportiva Dinamika e con le coopera-
tive sociali Te.So.Ri., Stile e Tesori dalla Na-
tura. 
Festonika è una festa di piazza che si rivolge
a tutta la comunità, in particolare ai bambini,
ai ragazzi e alle famiglie con l’obiettivo di
creare un’occasione d’incontro per riscoprire
il valore dei giochi artigianali come valida al-
ternativa ai passatempi digitali e virtuali.  Per
questo Festonika propone gratuitamente:
spettacoli di artisti di strada, attrazioni, mu-

sica live e tanti giochi artigianali da provare
e completare per vincere divertenti premi. 
Per partecipare ai giochi basta presentarsi
all’info-point (in piazza Vittoria a Villa del
Conte) dalle 14.30. Ritirato il cartellino dei
giochi, sarà possibile scegliere tra due per-
corsi differenti (percorso rosso dai 3 ai 6
anni, percorso blu dai 7 anni). Dopo aver pro-
vato tutti i giochi e superato le prove, si rice-
verà un simpatico omaggio consegnando il
cartellino completato all'info point. Vi aspet-
tiamo per trascorrere una piacevole giornata
e riscoprire il divertimento del gioco e del
tempo condiviso con gli amici e la famiglia.
Per ulteriori informazioni 345.1377421,
www.festonika.it, festonika@gmail.com.

Appuntamenti. Un’occasione di incontro per riscoprire i giochi artigianali

“Festonika”, l’11 ottobre tutti in piazza 
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Sagra: un bilancio positivo

Una festa bellissima
che crea comunità

“Concluse le operazioni post sagra –
annuncia il sindaco di Villanova,
Cristian Bottaro – siamo pronti: si-

stemiamo Piazza Mercato”. Appena
vinte le elezioni, a giugno 2013, la nuova
amministrazione si era presa questo im-
pegno, caldamente richiesto dai citta-
dini, specie in occasione del confronto
tra i candidati sindaci.
Il Comune di Villanova, assieme ai Co-
muni di Camposampiero e Villa del
Conte, sotto la regia della Federazione
del Camposampierese, aveva parteci-
pato a un bando regionale per copertura
economica dell’80% dei lavori per la ri-
qualificazione dei centri urbani.
Quindi l’intervento a Villanova è finan-
ziato con 90mila euro ottenuti dalla Re-

gione Veneto e con 40mila euro desti-
nati dalla nuova amministrazione con il
Bilancio 2013. Per la riqualificazione
della piazza saranno quindi impiegati
130mila euro totali comprensivi di Iva e
costi per progettazione.
L’assessore ai Lavori Pubblici Filippo
Ancilotto spiega: “Abbiamo appaltato ad
un’unica ditta tre interventi: Campo-
sampiero, Villanova e Villa del Conte.
Ovviamente ciò ha comportato un buon
ribasso sui costi. Poi abbiamo organiz-
zato i lavori: avendo la sagra, non pote-
vamo partire prima di metà settembre.
La sagra è conclusa, tutto è stato rimesso
in ordine ed ora sarà possibile dare avvio
ai lavori di asfaltatura, per i quali è ne-
cessaria la bella stagione. Ci siamo orga-

nizzati, pertanto, in questo modo: con-
clusa questa prima fase, la ditta sospen-
derà i lavori a Villanova per spostarsi a
Villa del Conte. A novembre inizierà nel
nostro Comune la seconda e ultima fase:
toglieremo il basalto dalla strada carra-
bile, che verrà ripavimentata con cubetti
in porfido. Sul granito davanti alle poste,
faremo applicare una resina idrorepel-
lente, finalizzata a ridurre gli odori del
pescivendolo. Al termine, cambieremo la
tecnologia dell’illuminazione: passe-
remo dal sodio al led. I punti luce sa-
ranno raddrizzati e riorganizzati sul pe-
rimetro della piazza. Infine, la fontana
mai utilizzata, sarà riconvertita in
aiuola”.
Soddisfatta Sarah Gaiani, capogruppo

consiliare di “Rinnoviamo Villanova”:
“Parliamo di interventi da sempre ri-
chiesti dai cittadini, e l’aspetto più inno-
vativo è stato proprio il loro coinvolgi-
mento. 
Sono state organizzate due serate pub-
bliche (una fatta proprio in piazza),
mentre con il mensile “Il Camposampie-
rese” è stato spedito in ogni famiglia un
progetto semplicissimo e comprensibile.
In più è stata attivata una casella di po-
sta elettronica per raccogliere eventuali
osservazioni, senza considerare tutta
l’attività svolta sui social network. Ora fi-
nalmente inizieranno i lavori. Sì, stiamo
davvero rinnovando Villanova”.

Si è conclusa, con grande emozione, la 335esima edizione dell’Antica
Sagra del Santo Sepolcro a Villanova. Il successo, confermato dal gran
numero di presenti sia alle mostre che negli stand, ha strappato un
sorriso a tutti i volontari che da mesi erano occupati nell’organizza-
zione dell’evento. Sicuramente i complimenti ricevuti per l’ottimo
cibo, per le varie serate d’intrattenimento, e per la ricchezza delle mo-
stre allestite, esprimono la bellezza di un paese piccolo, ma sempre
colmo di risorse: “È giusto fare festa - ha detto il sindaco Cristian Bot-
taro - e una sagra è una festa bellissima perché crea comunità”. E’
proprio lo stare assieme, il condividere con le persone care alcuni
momenti nella nostra comunità, lo scopo principale della sagra, che
come ogni anno è riuscita a coinvolgere adulti e bambini, portando
un po’ di colore durante questi cinque giorni di inizio settembre. “Ciò
che più caratterizza la nostra sagra è la quantità di iniziative che or-
ganizziamo per coinvolgere tutti i cittadini – spiega il presidente della
Pro Loco Antonio Saggionetto – come le serate di ballo liscio, con-
trapposte alle band rock, la sfilata delle nostre ragazze per Miss Vil-
lanova, le gare di sgranatura delle pannocchie e di pigiatura dell’uva,
e tanto altro ancora”. Un ringraziamento particolare è giunto dal sin-
daco Bottaro: “Grazie a tutti i volontari, agli sponsor, alle associazioni
e a quanti hanno partecipato: è stata una grandiosa 335a edizione!”. 

Si è tenuta domenica 30 agosto, in
Piazza Mariutto, la festa dedicata al Vo-
lontariato della Protezione Civile. Tra i
presenti, il sindaco di Casalserugo, non-
ché Consigliere provinciale delegato alla
Protezione Civile, Elisa Venturini, l’inge-
gner Roberto Tonellato, dirigente regio-
nale della Protezione Civile, i sindaci
della Federazione del Camposampie-
rese, il coordinatore della Protezione Ci-
vile della Federazione Federico Settimo,
il comandante della Polizia Locale della
Federazione Walter Marcato, il coman-
dante della Stazione dei Carabinieri di
Pionca di Vigonza, il luog. Massimo An-
dreozzi, l’amministrazione comunale di
Villanova e il Consigliere delegato alla
Protezione Civile Michele Conte. “In

questi anni – ha detto il sindaco Bottaro –
abbiamo avuto amare lezioni sul fatto che
le emergenze non seguono i confini ammi-
nistrativi. Mettendoci insieme abbiamo
potuto disporre di mezzi e di strumenti a
cui prima non potevamo avere accesso.

Sono profondamente convinto, però, che
il valore aggiunto dei nostri gruppi di Pro-
tezione civile siano le persone: donne e uo-
mini che hanno fatto la scelta importante
di mettersi a disposizione per gli altri e per
il proprio territorio”.

Alle 9.45, ha avuto luogo l’incontro di
tutti i volontari (più di ottanta) del Di-
stretto del Camposampierese. Dopo l’al-
zabandiera, da parte dei volontari della
sezione di Villanova, sono intervenute le
autorità. Quindi il corteo ha raggiunto la
Chiesa di Villanova, dove si è tenuta la
solenne messa, concelebrata da don Ni-
cola Carolo e da don Massimo Nardo. “E’
importante ricordare il lavoro che i vo-
lontari di questo grande gruppo com-
piono per il bene dei cittadini – ha detto
il coordinatore della Protezione Civile di
Villanova Loris Tommasini –. Per ogni
evenienza, per ogni disagio, in qualsiasi
circostanza, la Protezione Civile farà del
suo meglio per assicurare la sicurezza di
ogni persona”.
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stampa magliette personalizzate
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Festa del volontariato 

L’impegno della Protezione Civile per la sicurezza

Finita la sagra, al via i lavori
per sistemare Piazza Mercato
Il sindaco Bottaro: «Un impegno assunto di fronte ai cittadini»
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Appuntamento domenica 18 ottobre a Borgoricco

Non si può certo dire che Nadia
Dandolo abbia avuto sempre
la fortuna dalla sua.

L’atleta di Borgoricco, tempi e risul-
tati alla mano, è considerata una delle
più forti mezzo fondiste italiane di
sempre eppure, complici alcuni infor-
tuni che ne hanno limitato le presta-
zioni alla vigilia di competizioni im-
portanti e la malattia con cui ha com-
battuto la sua gara più dura, Nadia è
più conosciuta dagli addetti ai lavori
e dai veri intenditori della nobile arte
della corsa che dal grande pubblico.
Ma di questo Nadia non si è mai fatta
un cruccio: passione e tenacia ne
hanno contraddistinto la carriera
agonistica in gioventù e continuano a
darle entusiasmo oggi, al trentacin-
quesimo anno di attività, nel pieno di
quella che possiamo considerare una
seconda vita sportiva in cui, a suon di
record, non finisce di stupire tra i
Master: è storia recente il titolo mon-
diale conquistato a Lione sui 5.000
metri con una prestazione sontuosa
nella competizione riservata alle
atlete W50.
Ma l’avventura della “nostra” atleta
azzurra parte da lontano e merita di
essere raccontata dall’inizio.   
Nadia…una vita di corsa, ma
come ti sei avvicinata all’atle-
tica?
Bisogna tornare indietro alla metà
degli anni ‘70, in un’epoca che per
l’atletica nei nostri paesini di campa-
gna è quasi preistoria, la Libertas
Sant’Eufemia, primo nucleo della
Sanp, mi diede la possibilità di ini-
ziare. Erano tempi eroici, in cui al-
cuni tecnici pieni di entusiasmo come
Favarotto e Saccon seminavano tra i
giovani e le giovani la passione per
questa disciplina: impianti sportivi,
zero, ci si allenava per strada e in
piazza. A ogni modo, i risultati arri-
varono subito, già da junior, e presto
arrivò anche la prima convocazione
in maglia azzurra, una grande soddi-
sfazione.
In Italia, in molte discipline oggi
lo sport è donna: era così anche
quando hai iniziato?
Quando ero bambina l’unica possibi-
lità di fare sport per una ragazza era
la pallavolo, magari dalle suore. Era
difficile allora per le donne fare sport:
io ho avuto la fortuna di una famiglia
dalla visione aperta che mi ha asse-
condato da subito. 
Nel ‘90 dopo esserti aggiudicata
il Golden Gala col record ita-
liano hai vinto la 5 Mulini, una

corsa con un albo d’oro da
paura…un po’ come per una
tennista vincere il Rolland Gar-
ros. Cosa ricordi di quell’im-
presa? 
La cosa strana è che non ho un ri-
cordo così nitido...o meglio, non
credo di essermi resa conto dell’im-
portanza di quello che avevo fatto.
L’ho capito molti anni dopo quando
sono stata invitata dagli organizzatori
insieme alle vincitrici delle varie edi-
zioni. Lo stesso vale per altre corse
importanti, come il meeting di Zurigo
o l’argento ai Giochi del Mediterra-
neo…mi piaceva correre e  mi godevo
il momento, il resto veniva dopo.
Cosa ti ha insegnato la corsa?
Rispetto, condivisione e, soprattutto,
non mollare mai.
Dopo la difficile parentesi della
malattia sei tornata a correre
tra i Master. Cosa ti ha spinto?
La verità è che non ho mai smesso…
certo la malattia mi ha imposto una
pausa, ma non c’è un prima e un
dopo: un filo conduttore accomuna
Nadia giovane mezzofondista emer-
gente a Nadia atleta master: è la pas-
sione per la corsa, il piacere fisico che

provo facendo sport. Oggi la vedo
così: finché ho voglia, finché mi di-
verto non ho nessuna intenzione di
smettere. Il circuito Master

tra l’altro mi consente di viaggiare,
conoscere persone e vivere la compe-
tizione con meno stress.
Se devi fare un bilancio tra
quello che hai dato all’atletica e
quello che hai avuto in cambio?
L’atletica, lo sport più in generale, mi
ha dato molto, mi ha reso più forte
dandomi la marcia in più per affron-
tare anche le difficoltà. Io c’ho messo
passione, impegno e anche risultati.
Oggi sei testimonial di un’ ini-
ziativa importante, Donne in
Rosa, nell’ambito del Braday,
che sensibilizza sull’importanza
della prevenzione, della dia-
gnosi precoce, della cura del tu-
more al seno. Qual è il signifi-
cato della tua partecipazione.
E’ una iniziativa a cui tengo moltis-
simo. E’ importante che le donne si
informino e non sottovalutino il pro-
blema. Nel mio piccolo posso portare
una testimonianza di vita vissuta: po-
ter aiutare altre donne mi fa star
bene. Per questo dico a tutte: venite a
correre a Borgoricco il 18 ottobre.
Prossimi impegni agonistici?
Per ora mi aspetta il Cammino di
Santiago, che di agonistico non ha
nulla ma che non è meno importante;
il prossimo anno in Australia ci sono
i Mondiali Master...beh, è chiaro che
voglio esserci e giocarmela.

C.T.

DOMENICA 18 OTTOBRE
Borgoricco – Partenza e arrivo presso il Parco urbano Comunale (lato mu-
nicipio). DONNE IN ROSA: corriamo e camminiamo insieme contro il
tumore al seno. Iscrizioni dalle ore 8.00 presso zona di partenza. Inizio corsa
e camminata ore 10.00. Partecipa a questa manifestazione per sostenere l’in-
formazione, la diagnosi precoce e la cura del tumore al seno con l’Associa-
zione Onlus “Fiori di Cactus” e in occasione BRA DAY Camposampiero 2015,
l’evento internazionale per l’informazione e la consapevolezza sulla ricostru-
zione mammaria. Corsa e camminata ludico-motoria con percorso di 8 km.
Riservato a sole donne. Quota di partecipazione € 10,00 / Under 14 €
5,00. Comprende maglietta rosa da indossare.

IL PROGRAMMA

Nadia Dandolo: corriamo
e camminiamo insieme
contro il tumore al seno



IN TESSUTO
È MEGLIO!

MENO RIFIUTI
Contribuisci anche tu! Per il futuro di tuo figlio.

Stop agli usa e getta!

Stop ai pannolini usa e getta

Etra ha stipulato una convenzione con alcuni negozianti del 
territorio che prevede la vendita dei pannolini lavabili e la 
possibilità di pagamenti rateali. 
Per avere maggiori informazioni è possibile recarsi in uno 
dei punti vendita convenzionati. Se invece sei un negoziante 
interessato al progetto, scarica il modulo di adesione dal sito.

STOVIGLIE 
LAVABILI

ACQUA 
DEL SINDACO 
ALLA SPINA 

MENO RIFIUTI 
IN DISCARICA

EVENTI 
SOSTENIBILI
Dai valore ai tuoi momenti di festa

Etra mette a disposizione degli organizzatori 
di sagre e manifestazioni i materiali (stoviglie, caraffe, 
lavastoviglie, erogatori per l’acqua alla spina, cestini) 
e il supporto per la realizzazione di eventi sostenibili. 

+CIBO
–SPRECO

IL PROGETTO DI ETRA PER LA RIDUZIONE  
DELLO SPRECO ALIMENTARE
che permette la cessione gratuita degli alimenti invenduti
da parte dei punti vendita del territorio, 
ad associazioni e realtà locali no profit.

Più cibo donato, meno cibo buttato!

MENO 
È MEGLIO
Progetti per la riduzione dei rifiuti

Futuro sostenibile
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di Etra “Meno è meglio”.  I progetti che rientrano in questa 
corretta raccolta differenziata: questi i messaggi della filosofia 
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“Eventi sostenibili”, “In tessuto è meglio” e “+cibo -spreco”.
iniziative realizzate e proposte da Etra attraverso le campagne 
più commercializzabili dalla grande distribuzione, sono le 
salvare dalla pattumiera gli alimenti ancora buoni ma non 
di paese, preferire i pannolini lavabili per i propri figli, 
Usare stoviglie lavabili al posto delle usa e getta nelle sagre 
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LA GRANDE GUERRA/ 12a puntata - SANTA GIUSTINA IN COLLE

Nei monumenti ai caduti
i valori della memoria
e della riconoscenza

il Camposampierese Ottobre 2015 La nostra storia | 27

C'è una data che ha segnato per
sempre la storia di Santa Giu-
stina in Colle, è il 27 aprile del

1945: in quel giorno di primavera avan-
zata, a guerra ormai conclusa, la piccola
comunità uscì dal cono d'ombra in cui
era rimasta per secoli per essere proiet-
tata, nel modo più tragico, nel flusso
della storia con la esse maiuscola. L'or-
rore si materializzò sotto le sembianze
di reparti tedeschi in ritirata, che fuci-
larono per rappresaglia 24 civili
sul sagrato della chiesa, tra loro
il parroco Don Giuseppe Lago:
un rigurgito di terrore che con-
cluse nel modo peggiore cinque
anni di guerra che, anche nei no-
stri paesi, avevano portato lutti,
miseria, disperazione.
Non c'è quindi da stupirsi se, di
fronte ad un avvenimento di così
ampie proporzioni, qualsiasi
fatto accaduto prima o dopo in
paese assuma un rilievo seconda-
rio: non fanno eccezione gli avve-
nimenti della grande guerra, che
infatti non trovano grande spazio
nei libri su Santa Giustina in
Colle.       
Ed è significativo, a questo pro-
posito, che l'amministrazione co-
munale, con una scelta coerente
con questo sentire, abbia deciso
di accomunare in questo 2015 il
duplice anniversario dell'entrata
dell'Italia nella prima guerra
mondiale, il 24 maggio ed il set-
tantesimo dell'eccidio nazista, il
27 aprile. Allo scopo è stato co-
stituito un comitato di celebra-
zioni di cui fanno parte, oltre a
rappresentanti dell'amministra-
zione, rappresentanti delle
scuole, delle parrocchie, della
Pro Loco, A.Gi.Mus., comitato
parenti vittime delle guerre e
dell'eccidio. Tra le iniziative pro-
mosse, un ciclo di serate di ap-
profondimento con lo storico Sa-
verio Mirijello sulla grande
guerra, lo spettacolo teatrale
'Fango e Cognac' della compa-
gnia Bresci, il concorso di arti
grafiche e letterarie 'Come d'au-
tunno sugli alberi le foglie...', in-
centrato sul tema del conflitto,
che ha registrato grande parteci-
pazione di studenti e
cittadini; per ricordare il settan-
tesimo dell'eccidio è in fase di
realizzazione e verrà presentato
a novembre il docufilm 'La me-
moria di Giano' del regista

Mauro Vittorio Quattrina.
Ogni anno, al termine delle messe in ri-
cordo del 4 novembre, viene posata una
corona di alloro presso i monumenti di
Santa Giustina e Fratte. Questo gesto di
pietà che perpetua il sentimento di ri-
conoscenza verso i caduti, sposta la no-
stra attenzione proprio sui monumenti
di guerra, simulacri del ricordo disse-
minati in ogni paese d'Italia: siamo così
abituati a vederli che pensiamo siano lì

da sempre, che non abbiano invece una
storia oltre che, in molti casi, anche un
valore artistico. Sul monumento di
Santa Giustina in Colle giungono
quindi illuminanti le informazioni
tratte dal libro "La chiesa e la comunità
di Santa Giustina in Colle", in partico-
lare quelle contenute nel capitolo "Vi-
cende costruttive della nuova chiesa
parrocchiale", di Giampietro Beghin, di
cui di seguito riportiamo un ampio

stralcio.
“Tra il 1920 e il 1921, su inizia-
tiva congiunta del nuovo parroco
(Don Giuseppe Lago, ndr) e del-
l'amministrazione comunale e
con grande partecipazione della
popolazione, venne costruito sul
sagrato, a sud-ovest della chiesa,
il monumento ai caduti della
prima guerra mondiale, uno dei
primi della provincia di Padova.
Il monumento fu ideato ed ese-
guito dalla ditta F.lli Cavallini fu
Francesco Esecutori Altari e Mo-
numenti di Pove di Bassano. I la-
vori iniziarono nel dicembre
1920 con il getto della fonda-
menta; l'opera venne innalzata
nell'aprile 1921 e solennemente
inaugurata il 23 dello stesso
mese…La base venne realizzata
in pietra tenera con quattro la-
pidi ai lati recanti i nomi dei ca-
duti, sormontate da un angelo in
marmo bianco di Carrara da-
vanti al quale arde una lampada.
L'opera costò complessivamente
lire 10.372. A lavori ultimati
venne esposto un resoconto ge-
nerale di incassi e spese nel
quale erano nominati i parroc-
chiani che avevano contribuito
con offerte in danaro”. 
E da un documento inedito, sco-
vato negli archivi parrochiali, ve-
niamo a conoscere nel dettaglio
le spese per la realizzazione e
l'elenco di tutti i paesani che
contribuirono all'edificazione
dell'opera. Si scopre così che dai
privati vennero offerte 3493 lire,
che l'offerta più generosa fu pro-
prio di Don Giuseppe lago con
100 lire, che dalla questua d'uva
e dalla vendita vino si ricavarono
1569 lire, dalla pesca di benefi-
cenza 2531.40 lire; significative,
infine, le offerte degli insegnanti
126.90 lire, dell'amministra-
zione comunale 1500 lire, dei
soci reduci di guerra 218 lire.

Termina con questa puntata, de-
dicata a Santa Giustina in Colle,
il nostro viaggio nel   Camposam-
pierese durante la grande guerra.
In quest'anno, caratterizzato
dalle celebrazioni per il centena-
rio dell'entrata nel conflitto, ab-
biamo puntato l'obiettivo su un
territorio di retrovia, non così vi-
cino al fronte da udire il sibilo
delle pallottole, ma nemmeno
così lontano, specie dopo il ripie-
gamento sul Piave, "da non scor-
gere ad occhio nudo, dall'argine
del Muson il grande incendio sul
Montello", nè, soprattutto, così
distante da non sperimentare gli
"effetti collaterali" della guerra:
fame, miseria, passaggi di
truppe, acquartieramenti di re-
parti, ospedali militari e cimiteri
di guerra.
Abbiamo quindi scoperto, non
senza sorpresa, che è stato tut-
t'altro che marginale il ruolo
avuto dai nostri paesi nel teatro
di guerra: dagli archivi della sto-
ria sono riemersi personaggi e
episodi dimenticati o miscono-
sciuti, restituendoci un affresco
di umanità che era importante
recuperare 
Al di là e al di sopra di questo ci
sono le storie, spesso dimenti-
cate, delle migliaia di ragazzi
partiti anche dai nostri paesi,
centinaia dei quali non fecero ri-
torno: il cranio trapassato da una
pallottola, smembrati da una
granata, fatti a pezzi dal fuoco
degli Shrapnel, soffocati da una
valanga, annientati dal freddo e
dalla malattie, consumati dalla
fame, a poche decine o a migliaia
di chilometri da casa, in trincea,
in un ospedale militare o in un
campo di prigionia: un unico im-
menso buco nero fatto di morte e
disperazione che inghiottì un'in-
tera generazione di giovani.  
Di quei ragazzi, di cui spesso ri-
mane poco più di una lapide, ab-
biamo letto le lettere, parteci-
pando delle loro paure, dei rari
attimi felici e dei molti momenti
di scoramento, ma soprattutto
comprendendo, se mai ce ne
fosse bisogno, che la loro spe-
ranza non era diversa da quelle
dei giovani di ogni generazione,
prima e dopo di loro: una legit-
tima aspirazione alla felicità
stroncata dall'insensatezza della
guerra.

IL PUNTO

Cosa ci insegna
questo viaggio
nella nostra 
storia
di Carlo Toniato S. Giustina in Colle celebra il centenario della Grande Guerra

e i 70 anni dell’eccidio nazista con un ricco programma di iniziative

Sopra: S. Giustina, Monumento ai caduti.
Sotto: Fratte, Monumento ai caduti.
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Scuola. Gli studenti
nel Camposampierese
sono più di 10.300

Nel territorio della Federazione operano sette istituti comprensivi, divisi in due scuole d’infanzia,
28 primarie, 12 secondarie di primo grado, due di secondo grado (tecnici, professionali e licei)

Servizi scolastici confermati,
iniziative programmate, pro-
getti consolidati, e per gli orga-

nici si punta sull’organizzazione e
sulla buona volontà, in attesa dei
nuovi arrivi previsti dalla buona
scuola. In modo da partire, fin da
oggi o al più tardi dalle prossime set-
timana, a pieno ritmo. 
Così , il 16 settembre scorso, al
suono della campanella si è messo in
moto un sistema scolastico compo-
sto da sette istituti comprensivi,
divisi in 2 scuole dell’infanzia,
28 scuole primarie, 12 seconda-
rie di primo grado,  due scuole
secondarie di secondo grado
(tecnici, professionali e licei).
Un sistema che da una parte assorbe
e metabolizza i repentini cambia-
menti sociali ed economici degli ul-
timi anni, dall’altra punta a fornire
alle migliaia di bambini e ragazzi a
cui si rivolge gli strumenti necessari
per affrontare un futuro incerto, e
possibilmente per contribuire a ren-
derlo più semplice e sicuro. Ecco,
istituto per istituto, com’è comin-
ciata la scuola.

Istituto di Istruzione
Superiore Isaac Newton
di Camposampiero
Comprende i licei scientifico, scien-
tifico sportivo, scientifico opzione
scienze applicate, linguistico, delle
scienze umane opzione economico-
sociale e due Istituti tecnici: infor-
matica e telecomunicazioni, e mec-
canica e meccatronica. Gli studenti
sono 1295 divisi in 55 classi, in
aumento rispetto agli anni scorsi so-
prattutto negli Itis, tanto da andare
a prestito di otto aule dal Pertini. Il
bacino di utenza è sostanzialmente il
camposampierese,  ma ci sono anche
studenti che arrivano da altre realtà,
come Noale o Resana, soprattutto
per il liceo scientifico sportivo e per
quello delle scienze umane. 
“Stiamo cercando – dice il diri-
gente scolastico Mariella Pesce
- attraverso l’applicazione della legge
107 per la parte che riguarda l’auto-
valutazione, di mettere a fuoco i
punti forti e i punti deboli dell’of-
ferta scolastica, per migliorarla. In-

tendiamo potenziare le compeenze
linguistiche e matematico-scientifi-
che e aumentare le attività laborato-
riali. Vogliamo implementare i pro-
getti di alternanza scuola-lavoro, già
molto ampi (con 400 ore per i tec-
nici e 200 per i licei). In questo
campo, la buona scuola prevede
tutta una serie di iniziative che ci
proponiamo di attuare. Intendiamo
valorizzare le cose più positive del-
l’istituto, anche in base alla valuta-
zione che ne faranno gli studenti”.

Istituto di Istruzione Superiore
Sandro Pertini di Camposam-
piero
Comprende l’Istituto Tecnico Com-
merciale e l’Istituto Professionale In-
dustria e Artigianato (Ipia) abbiglia-

mento e moda. Restano tre classi
della sezione Ipia meccanici. In tutto
460 studenti, più o meno in linea
con gli anni scorsi. Come sempre il
primo giorno è stato dedicato all’ac-
coglienza dei ragazzi delle prime, per
avviarli alla conoscenza dei corsi.
Novità di quest’anno: un registro
elettronico più ampio e completo.
“Non servirà solo per rendere noti i
voti e le assenze – spiega il vice pre-
side (tecnicamente: collaboratore
del dirigente scolastico) professor
Eugenio De Marchi – ma anche
comunicare con le famiglie”. L’isti-
tuto accoglie studenti da tutto il
camposampierese e l’indirizzo moda
ne attira numerosi anche da altre
province, da Bassano a Venezia.
L’organico non presenta carenze si-

gnificative. “Abbiamo qualche ca-
renza nel professionale, ma con-
tiamo sulle nuove nomine della legge
107, la buona scuola”.

Istituto Comprensivo 
Parini di Camposampiero
Comprende le elementari Cesare
Battisti, la scuola dell’infanzia “Arco-
baleno” di Rustega, divisa nella sede
centrale e in quella di via Bonora, e
la Ungaretti di Rustega e le medie
Parini. In tutto 1260 studenti ri-
partiti in 45 classi. L’organico è
stabile, con la stragrande maggio-
ranza degli insegnanti di ruolo. Solo
nei giorni scorsi ne sono arrivati 13
di nuovi.
“Stiamo attuando la programma-

zione triennale della progettualità,
prevista dalla legge 107 – dice la di-
rigente Giovanna Ferrari – e sicu-
ramente dobbiamo attivare inizia-
tive per gli studenti stranieri, perché
la percentuale è alta. Il nostro obiet-
tivo è ottenere che tutti i docenti
siamo formati per il perfeziona-
mento dell’italiano come lingua se-
conda (L2)”. Da quest’anno, il Ctp è
diventato Cpia, centro provinciale

Un sistema che da una parte assorbe e metabolizza
i repentini cambiamenti sociali ed economici

e punta a fornire gli strumenti necessari
per affrontare un futuro incerto
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per l’istruzione degli adulti e ha ac-
quisito autonomia dall’Istituto com-
prensivo (condividendone solo l’edi-
ficio).

Istituto comprensivo
di Campodarsego
Comprende le primarie di via Verdi
e di via Moro, la Dante Alighieri a
Sant’Andrea, la Silvio Pellico a Re-
schigliano, la primaria di Fiumicello
e quella di Bronzola. Le medie sono
quelle di via Cavino e via Caltana. Sei
plessi scolastici, per 1020 alunni
divisi in 13 classi alle medie e
38 alle elementari. Tendenza al-
l’aumento rispetto allo scorso anno,
sia per le elementari che per le me-
die. Per fare un esempio, i bambini
di prima sono passati da 130 a 160.
“Siamo pronti a partire – dice il di-
rigente scolastico Claudio Se-
gato –. Nella scuola secondaria, da
quest’anno siamo riusciti a dotare
tutte le classi della lavagna multime-
diale, che andrà a sostituire, inno-
vandoli, i laboratori di informatica.
Per i docenti, già da domani do-
vremmo essere completi. Manca
qualche insegnante di sostegno, ma
contiamo di risolvere oggi stesso”.
Molti gli alunni stranieri, ma per la
maggior parte nati qui o residenti da
anni. L’unica etnia in aumento è
quella cinese.

Istituto comprensivo 
di Borgoricco
Interessa i Comuni di Borgoricco e
Villanova. Comprende le primarie
Locatelli di Borgoricco, Minniti di
Sant’Eufemia e Mazzonetto di San
Michele e la secondaria Ungaretti di
Borgoricco. A Villanova, le primarie
Giovanni XXIII di Villanova e le E.F.
di Savoia di Murelle e la secondaria
Scardeone di Villanova. 1347
alunni, 88 in più rispetto allo
scorso anno, divisi in 73 classi. 
“Attiriamo alunni anche dai Comuni
limitrofi – dice la vice preside Ma-
nuela Salvalaio – un po’ per il
tempo prolungato alla secondaria,
un po’ perché c’è un servizio di do-
poscuola alle primarie, garantito,
come il trasporto, dai Comuni. C’è

una buona politica che rende i ser-
vizi convenienti per le famiglie. Ab-
biamo ancora qualcosa di scoperto
nell’organico, ma si tratta solo di
‘spezzoni’ (pacchetti di orari, ndr) e
in uno o due giorni contiamo di com-
pletare le nomine. Direi che l’inizio è
stato positivo”.

Istituto comprensivo di Loreg-
gia e Villa del Conte
Comprende le elementari Ganzina di
Loreggia, Rodari di Loreggiola, De
Amicis a Villa del Conte e Giovanni
XXIII ad Abbazia Pisani. Le secon-
darie sono la Canova a Loreggia e la
Valeri a Villa del Conte. In tutto
1017 alunni, poco meno di 700
nelle 35 classi delle primarie e 320
nelle 15 secondarie. 
Una cifra sostanzialmente stabile ri-
setto agli anni scorsi, “con una lieve
crescita alle elementari – spiega il
vicepreside Lucio Marconato –
dovuta al tempo pieno avviato a Lo-
reggia. Siamo partiti a pieno ritmo,
da lunedì già con i rientri”. Ad atti-
rare gli alunni sono state anche le

cinque classi di inglese attivate. A
Loreggia, gli alunni stranieri sono il
30% già da dieci anni. Molti meno a
Villa del Conte. “Il problema –
spiega il professor Marconato - sono
gli spostamenti. Diversi genitori ro-
meni hanno riportato in patria i figli
nati qui, mentre arrivano africani e
asiatici”.

Istituto comprensivo
di Piombino Dese
Comprende la scuola dell’infanzia
Walt Disney di Ronchi, le elementari
Stiffoni di Piombino Dese, la Palla-
dio di Torre selle/Levada e la Don
Milani di Ronchi e le medie di Piom-
bino Dese. 870 alunni, in lieve calo
rispetto agli anni scorsi. Docenti al
completo per la primaria di primo
grado e qualche supplenza per la se-
condaria. 
“Ma cerchiamo di garantire il servi-
zio completo fin da subito – dice la
dirigente scolastica Federica
Bovo – quindi partiamo con l’orario
completo, già da domani. Per le pri-
marie, assicuriamo alle famiglie an-

che i servizi correlati, come il tra-
sporto o refezione, garantiti dall’am-
ministrazione comunale. Il perso-
nale che ancora manca lo colme-
remo con quello che c’è, in attesa
delle nomine nei prossimi giorni.
Stiamo lavorando alla progettualità.
Siamo pronti ad affrontare al meglio
il nuovo anno”.

Istituto comprensivo Ponti.
Interessa i Comuni di Trebaseleghe

e Massanzago. Comprende le ele-
mentari di Trebaseleghe, di Silvelle,
di Sant’Ambrogio, di Fossalta e di
Massanzago e le medie di Trebasele-
ghe e Massanzago. 1595 alunni di-
visi in 75 classi. Gli stranieri sono
il 13 o 14% del totale, concentrati so-
prattutto nei plessi del capoluogo,
provenienti da una decina di paesi
diversi. Anche qui esiste il problema
degli spostamenti, a volte non comu-
nicati alla scuola, che interessa in
modo particolare gli alunni cinesi.
Tra i docenti, c’è qualche carenza tra
gli insegnanti di sostegno, ma entro
la settimana prossima l’organico do-
vrebbe essere al completo. 

Istituto comprensivo di San
Giorgio delle Pertiche e Santa
Giustina in Colle
Comprende a San Giorgio delle Per-
tiche le elementari Ugo Foscolo in
via Roma, la Giovanni Pascoli ad Ar-
sego e la Edmondo De Amicis a Ca-
vino. A Santa Giustina in Colle, le
elementari Aldo Moro in Piazza dei
Martiri e la Rodari a Fratte. Le se-
condarie sono la Marco Polo a San
Giorgio e la Kennedy a Santa Giu-
stina. Un totale di 1432 alunni, in
aumento rispetto allo scorso anno.
Molti gli alunni stranieri, ma per la
maggior parte romeni nati o resi-
denti da tempo in Italia. Il problema
per alcuni di loro è la continuità, per-
ché qualche famiglia torna al paese
di origine. L’organico non è al com-
pleto, ma l’istituto si sta attrezzando
per partire con l’orario completo e
risolvere tutte le carenze – una quin-
dicina di nomine in tutto – in tempi
brevi.

Il nuovo anno scolastico2015-2016  parte 
con tutti i servizi confermati, iniziative programmate,

e per gli organici si punta sulla riorganizzazione
e sulla buona volontà di tutte le componenti



FOTOSEGNALAMENTO

Sospeso da un paio d’anni per la
mancanza di adeguati spazi, da
qualche settimana la Polizia lo-

cale del Camposampierese ha riatti-
vato il servizio di fotosegnalamento.
La nuova sede di Piazza Castello a
Camposampiero, ampia e razionale,
ha permesso al Comando di riatti-
vare uno strumento particolarmente
efficace nell’attività investigativa.
Il fotosegnalamento, infatti, per-
mette di determinare, attraverso dei
rilevi digitali e fotografici, la reale
identità di una persona grazie a un
collegamento con il data base della
questura, a sua volta collegato con
quello del ministero degli Interni. Si
tratta di un supporto informatico
spesso fondamentale per l’attività
investigativa della Polizia locale, in
quanto permette di smascherare re-
ticenze, false generalità e precedenti
sia di carattere penale che ammini-
strativo. 

Uno strumento particolarmente
utile alle due squadre che compon-
gono il Nosu (Nucleo operativo sicu-
rezza urbana) della Federazione,
protagoniste negli ultimi mesi di 83

pattuglie, 206 identificazioni  di per-
sone, 8 segnalamenti, 82 controlli di
attività commerciali e artigianali che
hanno portato a 21 denunce penali.
Tra le operazioni di maggior rilievo,
vanno sicuramente citate la collabo-
razione nell’indagine e nell’arresto di
un pericoloso spacciatore e l’indivi-

duazione, nell’ambito di controlli di
routine, di due giovani che in
un’auto parcheggiata nascondevano
alcune dosi di droga. 

«La riattivazione del fotosegnala-
mento – sottolinea il comandante
della Polizia locale, Walter Marcato

– è una doppia buona notizia: mette
a disposizione del Nosu un ulteriore
strumento per un’attività già ricca di
risultati; rappresenta l’ultimo atto
della complessa operazione di inse-
diamento nella nuova sede del
nuovo Comando, ora operativo al
cento per cento».

E’ diventato oramai un “classico”, un
appuntamento  da non perdere, il con-
vegno sulla sicurezza che il Comando
della Polizia locale del Camposampie-
rese propone ai colleghi di tutto il Ve-
neto.  Il seminario di quest’anno, il
quinto, si terrà il 9 ottobre prossimo
ai Santuari Antoniani di Camposam-
piero, e spazierà su temi di grande at-
tualità, senza eludere i nodi più deli-
cati e controversi della legislazione vi-
gente. 
Ma non è tutto: l’iniziativa, annuncia
con soddisfazione il comandante Wal-
ter Marcato: quest’anno raddoppia.
All’incontro di formazione riservato
alla Forze di Polizia, farà seguito il
giorno dopo (10 ottobre, in Sala Filar-
monica a Camposampiero), una mat-
tinata rivolta ai sindaci e agli ammini-
stratori locali. 

Sei le relazioni rivolte alle Forze di Po-
lizia: “Riflessioni sul concetto di sicu-
rezza in una possibile città diffusa”
(Luciano Gallo); “La sicurezza nei
mercati e fiere locali, una questione
delicata” (Luca Meneghini); “Droni,
autorizzazioni e uso, nuovo incom-
benze per la Polizia Locale”  (Nicola
Salvato); “Videosorveglianza: applica-
zioni  e  adempimenti normativi…per
fare  sonni tranquilli…” (Maurizio
Reggiani); “Monitoraggio immobili
occupati (sgombero, messa in sicu-
rezza, coinvolgimento dei proprie-
tari):  l’esperienza di Venezia” (Gianni
Franzoi); “L’identificazione: proce-
dure e  criticità  operative” (Luca Sat-
tin); “L’attività di Polizia Giudiziaria:
profili operativi e rapporti  con l’Auto-
rità Giudiziaria. Una prospettiva par-
ticolare:  l’accertamento dei reati di

violenza domestica (Vartan Giaco-
melli).

L’incontro riservato agli amministra-
tori locali, invece, prevede questi temi:
“Immobili abbandonati e occupati:
una strategia per il recupero, l’espe-
rienza di Treviso” (Federica Fran-
zoso); “Monitoraggio immobili occu-
pati (sgombero, messa in sicurezza,
coinvolgimento dei proprietari):
l’esperienza di Venezia” (Gianni Fran-
zoi); “Videosorveglianza nell’ammini-
strazione della struttura Pubblica”
(Maurizio Reggiani);  ”La nutria
(myocastor coypus) - Passaggio da
animale selvatico ad animale nocivo.
Modifiche apportate dal D.L. 91/2014
convertito dalla legge 116/2014” (An-
drea Vignotto).Il comandante Walter Marcato

Il seminario raddoppia e apre agli amministratori locali
Formazione Il 9 e 10 ottobre appuntamento a Camposampiero

Foto e impronte digitali
e il “cervellone”
svela generalità e storia

Il senso civico di un cittadino e la capacità delle forze dell’or-
dine di coordinarsi e di collaborare sono i principali ingre-
dienti di una brillante operazione investigativa conclusasi  con
l’arresto di un importante spacciatore, un tunisino trentatre-
enne evaso nel marzo scorso dall’ospedale di Padova, accusato
di numerosi e gravi reati e responsabile di un incidente stra-
dale, con omesso soccorso, avvenuto a Massanzago.

Tutto è cominciato infatti con la segnalazione di un cittadino
di Massanzago alla Polizia locale della Federazione dei Co-
muni del Camposampierese. A fine giugno una squadra del
Nucleo di sicurezza urbana in pattugliamento notturno a Ze-
miniana di Massanzago riusciva ad intercettare e fermare un
uomo. Perquisito, veniva trovato in possesso di una modica
quantità di sostanze stupefacenti e di circa mille euro in con-
tanti. L’auto su cui viaggiava, poi, risultava sottoposta a se-
questro in quanto priva di assicurazione e revisione. 

Confiscato il veicolo e sequestrata la droga, il tunisino veniva
rilasciato ma comunque sottoposto ad ulteriori indagini. 
Con la collaborazione dei Carabinieri di Trebaseleghe, della
Polizia Locale di Roma e di Padova,  gli uomini del coman-
dante Marcato scoprivano che l’uomo era in possesso di una
carta di identità contraffatta e con numerosi alias, almeno una
decina, ed era autore di diversi reati, tra cui la produzione e
lo spaccio di sostanza stupefacenti, aggressione per rapina e
resistenza a pubblico ufficiale. Inoltre, di essersi dato alla fuga
dopo aver provocato a Massanzago un incidente stradale con
feriti. 
Da ulteriori indagini effettuate in stretta collaborazione con i
colleghi di Padova, la Polizia locale della Federazione riusciva
a identificare l’uomo.
Al momento dell’arresto, il pericoloso evaso si trovava a Noale
in compagnia di due spacciatori sfuggiti alla cattura.       

Il cittadino segnala, le polizie collaborano, lo spacciatore in manette
Cronaca
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IL LIBRO DEL MESE - IVO BECCEGATO

Un racconto per immagini alla scoperta di un territorio ricco di storia
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Con la presentazione del libro
Maschio svegliati: come supe-
rare le banalità nella coppia, di

Domenico Maisto, tenutasi il 6 Set-
tembre a Villanova Di Camposam-
piero, ha preso il via la seconda fase
della rassegna “Nutri-menti culturali.
Uno spettacolo di emozioni nel Cam-
posampierese”, contenitore di inizia-
tive che, durante l’autunno, fino al 6
dicembre, porterà le emozioni dei di-
versi linguaggi dello spettacolo nei co-
muni del territorio.
L’iniziativa, è promossa dal coordina-
mento degli assessorati alla cultura e
vuole essere un segnale di ottimismo
e soprattutto l’esplicita dichiarazione
che la cultura ha un ruolo importante
per la promozione di un’area vasta e
omogenea, come sottolineano gli as-
sessori alla cultura degli undici co-
muni: 
“Da alcuni anni stiamo portando
avanti una collaborazione nel territo-
rio che ha dato vita ad alcuni conteni-
tori di spettacoli legati a ricorrenze,
come nel caso di “Memoriae”, dedi-
cato al Giorno della Memoria e al
Giorno del Ricordo e di “Nel cuore
nessuna croce manca”, in occasione
delle celebrazioni per il centenario
della grande guerra. Ora, dopo i buoni
risultati ottenuti con la prima fase
della rassegna “Nutrimenti culturali”,
abbiamo ritenuto opportuno conti-
nuare sulla strada intrapresa convinti
che, anche nella cultura, fare rete sia
ormai indispensabile. Anche il titolo
dell’iniziativa, “Nutri-menti culturali.
Uno spettacolo di emozioni nel Cam-
posampierese…”, non è solo uno slo-
gan o un gioco di parole che declina
sul territorio il tema di Rete Eventi

2015, quanto piuttosto una esplicita
dichiarazione dell’importanza che ha
la cultura nel “nutrire le menti”, nel
farle ragionare liberamente; questo ti-
tolo, infine, vuole anche definire
l’obiettivo emozionale di una rassegna
che, utilizzando linguaggi artistici di-
versi, mira a raggiungere un pubblico
vasto ed eterogeneo: di bambini e
adulti; di giovani e meno giovani, per
divertirsi, ma anche per riflettere, per
ridere e sorridere, ma anche per ra-
gionare”.     
Se musica, letteratura e teatro sono gli
ingredienti di questa seconda fase, il
filo conduttore della rassegna riman-
gono le emozioni. Perché la cultura è
nutrimento, ma è anche bellezza ed è

soprattutto emozione allo stato puro.

Numerosi gli appuntamenti in pro-
gramma ad ottobre ed inizio novem-
bre. 
Si parte a Massanzago, dove, sa-
bato 10 ottobre, alle 20.45, presso
il salone nobile di Villa Baglioni gli
appassionati di musica potranno as-
sistere al concerto Quattro Quar-
tetti per flauti e archi di W. A. Mo-
zart, a cura di NovArtBaroqueEnsem-
ble. L’ingresso è libero fino ad esauri-
mento posti disponibili. Per informa-
zioni e prenotazioni: Ufficio Cultura
049 5797001 int. 12.
Si prosegue a Campodarsego con
L’aMMaZZacaFFè offerto dai Si-

gnori Francavilla, spettacolo co-
mico in salsa di note agrodolci, con
Filippo Tognazzo e le musiche di Of-
ficina Francavilla, che andrà in scena
giovedì 15 ottobre, alle 20.00 alla
Trattoria “La Campagnola”, via Baz-
zati, 14. Per informazioni ufficio cul-
tura: 
Info: Ufficio Cultura 049-9299827.
Nutri-menti culturali approda a Bor-
goricco, venerdì 23 ottobre, alle
20.45. Al Teatro Aldo Rossi andrà in
scena Arbeit, spettacolo teatrale sul
lavoro…sullo sfruttamento, sul preca-
riato, sulla crisi, ma anche sulla di-
gnità di essere uomini, che, unica,
rende liberi. Drammaturgia e regia di
Giorgio Sangati, con Anna Tringali.
Ingresso € 5,00. Info: Biblioteca 049
9337930. 
Ed il teatro sarà protagonista anche a
Loreggia, dove sabato 24 ottobre,
alle 20.45 presso l’ auditorium comu-
nale, via Palladio 36, l’associazione
Abracalam rappresenterà Penelo-
pea.
Infine, la tappa di Santa Giustina
in Colle, domenica 1 novembre, alle
16.00 nella sala teatro parrocchiale
con lo spettacolo di musica e clowne-
rie Direttori d’orchestra, e la ma-
gica favola delle quattro sta-
gioni, portato in scena da Teatro Po-
tlach. 
Info: Biblioteca 049 9304440. 

Nutri-menti culturali. Uno spettacolo
di emozioni nel Camposampierese è
realizzato in collaborazione con la
Provincia di Padova e la Regione del
Veneto nell’ambito dell’accordo di
programma Rete Eventi 2015. 

Ci sono piccoli libri che assumono
grande importanza per chi li legge,
specie quando il contesto che essi de-
scrivono riemerge dalle pagine quasi
fossero le parole stesse a farlo rivivere. 
E’ il caso di “L’Ostiglia e dintorni.
Dal Brenta al Muson dei Sassi”,
di Ivo Beccegato, recentemente pub-
blicato da Edibus. In appena cento pa-
gine, ricche di notizie aneddoti e ri-
flessioni, l’autore racconta, con toni li-
rici senza mai cadere nella retorica, un
territorio che è una sorta di piccolo
museo all’aperto, ma più che un’ele-
gia, quella di Beccegato è una ricerca
del tempo perduto, che senza indul-
gere alla nostalgia lascia trasparire il
suo attaccamento a questa terra.        
Sull’Ostiglia, la ferrovia fantasma oggi
trasformata in una frequentata ciclo-
pedonale che rappresenta uno degli
assi del turismo sostenibile nel Veneto
centrale, molto è stato scritto. 
Lungo ed intorno a questo sentiero
che unisce arte, cultura, devozione e

paesaggio, Beccegato riscopre ciò che
resta di un paesaggio in molti casi vio-
lentato, sacrificato al profitto e ad una
concezione poco lungimirante di pro-
gresso. 
L’approccio lento del camminatore
consente all’occhio attento di arrivare
in luoghi in cui si può immaginare il
paesaggio com’era un tempo: ritro-
vare le poche case coloniche ed i ru-
stici ancora intatti, le rive curate con
sapienza antica, i fiumi dall’anda-
mento dolce che ricamano la campa-
gna, i grandi alberi, i prati da cui
sgorga acqua sorgiva, i capitelli ed i
sacelli campestri, le ormai rare fonta-
nelle, gli ancor più rari mulini: in-
sieme a questa “architettura minima”
delle cose e della natura, riemergono
le ville, testimonianza di una civiltà
protesa al bello, le chiese, simulacri
pulsanti della religiosità più intima, le
leggende popolari, eredità preziosa
della cultura contadina, oltre a  nume-
rosi ritratti di uomini, più o meno

noti, che hanno lasciato l’impronta del
loro pensiero e della loro opera su
questo territorio.
Se l’Ostiglia attraversa il Camposam-
pierese in direzione ovest – est, non
meno importanti per la geografia del
libro sono i numerosi fiumi che scatu-
riscono dal limite inferiore delle linea
delle risorgive: essi costituiscono
l’aspetto più affascinante di questa
porzione di territorio che cerca fatico-
samente di riconquistare una propria
identità col nuovo marchio d’area
Valle Agredo. 
Ecco che allora il Tergola, il Vandura,
il Muson Vecchio, l’Orcone, il Muson
dei Sassi, non sono più dei semplici
fiumi quanto piuttosto degli elementi
vitali che “valicando i confini dei di-
versi comuni, rendono unico un pae-
saggio che appartiene nella sua storia
e nella sua attualità a tutti noi”. 

C.T.

Le emozioni dello spettacolo
nella seconda fase
della rassegna culturale
del Camposampierese
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L’utilizzo della bicicletta
come mezzo di trasporto è

sempre maggiore, soprattutto
col bel tempo. E’ piacevole, sa-

lutare, rispettoso dell’ambiente ed
economico. L’Italia, che in una classi-

fica europea si colloca al quinto posto per nr di bici/abitanti (die-
tro a Paesi Bassi, Danimarca, Germania e Svezia), conta 25
milioni di bici con una percorrenza media per abitante di 168
km annui.
Un fenomeno dai numeri importanti tanto da spingere l’ intensi-
ficazione della realizzazione di piste ciclabili per salvaguardare
la sicurezza dei ciclisti sulle strade urbane ed extraurbane. La
pista ciclabile pura o promiscua (quando è condivisa con i pe-
doni) è una "parte longitudinale della strada, opportunamente
delimitata, riservata alla circolazione dei velocipedi”, secondo
quanto stabilito dal Codice della Strada all’art. 3 punto 39.
Quindi la pista ciclabile è un percorso protetto, riservato alla cir-
colazione dei velocipedi, dove il traffico motorizzato è escluso
ai fini della sicurezza stradale. 

Ma come deve avvenire la circolazione delle
bici al di fuori delle piste ciclabili? Sulle strisce
pedonali il ciclista può attraversare in sella alla
bici? Può procedere contromano?

Alcuni riferimenti li troviamo nell’art 182 del Codice della Strada,
che detta le regole di comportamento: i ciclisti devono viaggiare
su una fila unica al margine destro della carreggiata; devono
avere le mani libere e non trasportare passeggeri, fatto salvo
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l’utilizzo di velocipedi omologati; non possono trainare ed es-
sere trainati da altro veicolo o animale; devono servirsi delle pi-
ste ciclabili quando presenti e indossare giubbetti catarifrangenti
prima dell’alba e dopo il tramonto, fuori dai centri urbani e nelle
gallerie.
Importante è la previsione del comma IV del citato articolo che
recita: “i ciclisti devono condurre il veicolo a mano quando, per
le condizioni della circolazione siano di intralcio o di pericolo per
i pedoni. In tal caso sono assimilati ai pedoni e devono usare la
comune diligenza e la comune prudenza.”
Questo comma è illuminante e racchiude in sé tutte le risposte
che cercavamo. Ci dice innanzitutto che l’attraversamento sulle
strisce pedonali “cioè riservate ai pedoni”, deve essere effet-
tuato smontando dalla sella e spingendo la bici a mano. In que-
sto caso, e solo in questo caso, il ciclista ritorna “pedone”. Ma
la cosa più importante è che il codice della strada definisce
la bicicletta “veicolo”. Ecco svelato l’arcano. La bici è un vei-
colo. Lo stabilisce il codice civile agli articoli 47 e 50.
Pertanto la bicicletta è assoggettata a tutte le altre prescrizioni
previste dal codice della strada per qualsiasi altro  veicolo. Non
si può circolare contromano - opportunità riservata ai pedoni,
deve concedere la precedenza e rispettare gli stop ove pre-
scritti, rispettare i limiti di velocità e ogni altra indicazione pro-
veniente dalla segnaletica verticale e orizzontale. Come una
macchina o una moto. Dulcis in fundo, il ciclista non può guidare
la bici in stato di ebrezza o di alterazione psicofisica: rischia il
ritiro della patente, se ce l’ha! 

Umberto Coccia
Patrocinatore
Stragiudiziale Senior

Laura Ceccato
Responsabile gestione

Sinistri

Sofia Facco
Segretaria

Antonella Tognon
Consulente



il Camposampierese Ottobre 2015 La Fabbrica Sostenibile del Bello e Ben Fatto | 33

Per Luigi Cappelletto la pastic-
ceria è un’arte. Ma chi l’ha
detto che per fare un’opera

d’arte non bastino le cose semplici?
Pochi ingredienti, ma di primissima
qualità. Poche regole, ma ferree.
Questa è la sua filosofia.
Da quando ha cominciato a fare i
primi passi, ancora giovanissimo, in
quella che allora era la pasticceria Al
Giardino, Luigi non ha fatto altro che
mettere a punto questa filosofia. Dal
nonno e dal padre, che fondarono
quella storica pasticceria nel 1972, ha
ereditato la passione e il mestiere,
ma ha saputo farne qualcosa di asso-
lutamente originale. “Ho avuto la
fortuna di avere un padre che mi per-
mettesse di fare le mie prime prove,
i miei errori, i miei test”. E dopo al-
cune esperienze fuori da quella base
di partenza, Luigi Cappelletto ha fi-
nalmente preso in mano la pasticce-
ria, che ora porta il suo nome, ed è
divenuto lo chef della sua azienda, ol-
tre che docente all’Università dei sa-
pori di Perugia, dove da cinque anni
insegna pasticceria. Da quindici è an-
che Maestro della Scuola della Gela-
teria Italiana, dove tiene corsi, sem-
pre a Perugia, mentre in altri paesi
europei viene spesso richiesto per
consulenze sulla formazione dei do-
centi delle scuole alberghiere.
La caratteristica del suo lavoro sta
nella ricercatezza della materia
prima, nella scelta degli ingredienti.
L’abilità e il genio stanno nell’elabo-
rare con questi pochi ingredienti
tutta la pasticceria. “Si parte da
burro, zucchero e farina – dice – e si
possono sviluppare un mondo di

prodotti. L’innovazione sta nel rifor-
mulare la tradizione per portare la
pasticceria ai giorni nostri”. Una
volta non esistevano tecnologie che
permettessero la conservazione dei
dolci senza usare alcolati e zuccheri.
“Ora noi possiamo utilizzare meno
zucchero ed evitare l’uso di alcol. Ma
il latte di latteria è sempre quello, la
farina la medesima, il lievito è sem-
pre lo stesso”. Su questo punto biso-
gna aprire un capitolo a parte. Nella
pasticceria Cappelletto viene utiliz-
zato esclusivamente il lievito natu-
rale. “Quello che ha fatto mio nonno
– racconta – e che accompagna tutti

i prodotti lievitati. Non usiamo lie-
vito di birra, che come è noto viene
fatto in laboratorio, ma lievito natu-
rale, vivo, che va rinnovato di giorno
in giorno e ha bisogno di attenzioni e
di cure. Come un bambino”. E di
bambini Luigi Cappelletto se ne in-
tende, perché ne ha quattro.
Anche agli altri ingredienti viene ri-
servata una ricercatezza quasi punti-
gliosa. Un certo burro, una certa fa-
rina… “Non compriamo nulla se non
la materia prima e non utilizziamo
componenti composti (i cosiddetti
semilavorati). Facciamo lavorazioni
che oggi nessuno fa più artigianal-

mente”. La canditura, ad esempio, di
arance, limoni, marroni, cedri. Scelti
e acquistati personalmente dallo
chef, uno per uno. Un viaggio al-
l’anno in Calabria, ad esempio, per
comprare i cedri, è d’obbligo. Così la
gente va alla pasticceria Cappelletto
soprattutto per la qualità. 
Da questi principi, e dalla fantasia
dello chef, nascono prodotti per tutte
le occasioni e per tutte le circostanze:
dai semifreddi al gelato, dai mignon
ai biscotti, dai macarons alle brio-
ches, passando per una quantità di
preparazioni originali come il pan-
ciucco, dolce impastato con lo zi-
bibbo o la quattro stagioni, dove ogni
quarto ha un gusto dedicato a una di-
versa stagione dell’anno, il dolce de-
dicato a Camposampiero e il panan-
tonio, un pane al frutto con fichi e
noci. E dall’amore per l’arte nascono
le intuizioni che fanno delle creazioni
Cappelletto dei prodotti unici. La
scorsa Pasqua le uova di cioccolato
sono state abbinate ad opere di noti
pittori: da Hayez a De Chirico, da
Balla a Matisse, dall’Arcimboldo a
Fontana. Ogni uovo abbinato a un
pittore e ogni prodotto ad una poe-
sia. A conferma del fatto che la pa-
sticceria, qui, è veramente un’arte.

Non resta che provare. Luigi
Cappelletto il suo staff vi aspet-
tano in via Straelle 50 (tel.
049.5790693, e-mail: cappel-
letto.srl@gmail.com), per farvi
assaggiare alcune delle loro nu-
merose specialità. 

VIAGGIO NELLE ECCELLENZE DEL NOSTRO TERRITORIO

Qualità, fantasia e passione:
così nascono dolci,
dolcissime... opere d’arte

Pasticceria Cappelletto
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Forse qualcuno dei cinque affe-
zionati lettori di questa rubrica
ricorderà il mio incontro con

Ruggero Pertile datato 2011. Si era al-
lora alla vigilia dei Mondiali di
Daegu, in Corea, a solo un anno dalle
Olimpiadi di Londra. In quell'occa-
sione l'incauto cronista, tratto in in-
ganno dall'età non più giovanissima
del campione di Villanova di Campo-
sampiero, aveva immaginato di mo-
dulare l'intervista su toni vagamente
crepuscolari, quasi si trattasse di fare
un primo bilancio di una carriera
sportiva già allora ricca di soddisfa-
zioni.
Ne era invece uscita una chiacchie-
rata franca e vivace nella quale Rug-
gero, più combattivo che mai, dichia-
rava non solo la voglia di continuare
a correre, ma soprattutto la convin-
zione di poter continuare a farlo ad
alti livelli. 
Ed i fatti, che nello sport si chiamano
risultati, gli hanno dato ragione. A
quattro anni di distanza, a 41 anni
compiuti l’8 agosto, lo ritroviamo in-
fatti più forte che mai, reduce da un
quarto posto iridato che suggella la
grandezza di un campione che non ha
ancora finito di stupire. Lo incon-
triamo nella sua Villanova, reduce da
una trasferta in Australia ed in pro-
cinto di partecipare ai campionati ita-
liani assoluti di società su pista a
squadre in terra lucana.

La prima domanda è quasi ob-
bligata e ci riporta alla mara-
tona iridata di Pechino…più fe-
lice per la grande prestazione o
più amareggiato per il podio
sfumato per una manciata di se-
condi?
Per natura sono portato a vedere il
bicchiere mezzo pieno. Quarto ai
mondiali, primo degli europei in gara
è un risultato di prestigio, uno dei più
importanti della mia carriera. Un
po’di rammarico per la medaglia
mancata rimane, anche perché non
era fuori dalla mia portata. Al 32° chi-
lometro, quando c’è stato l’ultimo
strappo dei tre battistrada, ho avuto
un piccolo problema fisico, a quel
punto per tenere il loro ritmo avrei ri-
schiato di scoppiare come era già suc-
cesso ad alcuni dei favoriti.      

Stai vivendo una seconda giovi-
nezza atletica ed agonistica, ma
qual è il segreto della tua longe-
vità?
I segreti non vanno svelati…A parte la
battuta, nessun segreto particolare,
solo tanta determinazione, ma anche
la consapevolezza dei miei mezzi e un
approccio corretto con gli allena-
mente e le gare.

In passato hai svolto lunghe se-
dute di allenamento in Africa,
misurandoti con il talento degli

atleti degli altipiani. Cosa ti ha
insegnato quella esperienza?
Mi capita ancora di andare in Kenia,
lì l’atletica è una specie di religione,
oltre che un mezzo per affrancarsi
dalla poverta, per questo la selezione
è durissima e gli atleti che emergono
sono dei veri fuoriclasse. In quei
paesi l’atletica è totalizzante, la re-
spiri giorno e notte in ogni cosa che
fai e questo, dal punto di vista moti-
vazionale, è molto importante. 

Attualmente qual è il tuo pro-
gramma di allenamento tipo? 
Negli ultimi anni ho ridotto i carichi
di lavoro soprattutto per quanto ri-
guarda i chilometri da macinare. Ho
anche inserito la bici ed il nuoto che
mi consentono di diversificare lo
sforzo e la corsa in acqua che mi aiuta
nel lavoro di scarico. 

Il tuo prossimo appuntamento
agonistico?
Nei prossimi giorni insieme coi tec-
nici federali stileremo il programma
di avvicinamento alle Olimpiadi di
Rio che sono ormai dietro l’angolo. E’
fondamentale una programmazione
oculata che mi aiuti ad arrivare in
forma quando serve. Al momento
niente è ancora definito, dovrei fare
una mezza maratona in Gran Breta-
gna ed un’unica maratona prima
dell’appuntamento olimpico, ma non
escludo di correre la mezza agli euro-
pei di Amsterdam a inizio luglio.

L’atletica italiana a Pechino ha
toccato il fondo. Tu che vivi
quell’ambiente da dentro, da
dove partiresti per far risalire la
china ad un movimento in crisi
ormai cronica?

Per risponderti credo che non baste-
rebbero le pagine di questo giornale,
i motivi sono tanti e sono sociali oltre
che sportivi. Preferisco soffermarmi
su un aspetto di cui si è parlato poco.
A Pechino mancavano per infortunio
numerosi tra i migliori dei nostri E’
un problema, ben presente alla Fede-
razione, che puntualmente si ripete
nelle competizioni importanti. Credo
che si possa fare molto per migliorare
la prevenzione degli infortuni, la cura
ed il recupero delle atlete e degli atleti
azzurri.

Senti Ruggero.. se dico Rio de
Janeiro 2016…
Ti rispondo che ci sto lavorando e che
ci credo. Il percorso non dovrebbe es-
sere male, con tratti sul lungomare in
cui bisognerà fare i conti col vento e
l’incognita delle temperatura che po-
trebbe essere molto calda. La cosa
migliore è adattarsi a ciò che trove-
remo ed arrivare là il più in forma
possibile. Se starò bene fisicamente
darò battaglia, come ho sempre fatto
nelle gare importanti. 

E’ tutto pronto per la 6a edizione
di “Ama la Vita Vivi lo Sport
– Galà dello Sport del  Cam-
posampierese” che quest’an-
no si terrà al  Cinema Teatro Gi-
ardino di San Giorgio delle Per-
tiche, sabato 24 ottobre alle
20,30.
Nel corso della serata verranno
premiate le società e gli atleti che
si sono distinti nella stagione
sportiva e verrà proclamato
l’Atleta Camposampierese
dell’anno. Un riconoscimento
speciale verrà consegnato alle
squadre che hanno partecipato
alla sesta edizione del torneo cal-
cio cat. pulcini “Per non dimen-
ticare”, svoltosi a Villa del Conte.
L’organizzazione è a cura degli
assessorati allo sport degli 11 co-
muni, in collaborazione con
Sanp  e Federazione dei Comuni
del Camposampierese

INTERVISTA AL MARATONETA DI VILLANOVA DI CAMPOSAMPIERO

Ruggero Pertile, 5 cerchi e un sogno
«L’Olimpiade di Rio de Janeiro 2016?
Ci sto lavorando e ci credo»

Ruggero Pertile (foto di Giancarlo Colombo/Fidal) 

di Carlo Toniato

Un territorio 
che ama lo sport
170 associazioni 
in festa
il 24 ottobre a
San Giorgio 
delle Pertiche



Finalmente liberi dalla linea fissa!

Ci trovi in Via Caltana 161 Sant’Andrea di Campodarsego (PD)

dal Lun al Ven 9.30-13.00, 15.30-19.30 e il Sabato chiuso

Tel.: 049 74 23 500

Se preferisci parlare a quattrocchi con noi,

passa a trovarci siamo vicino a te!

049 74 23 500

Per maggiori informazioni:  
www.mywifi.it
info@mywifi.it

Attivati entro il 31 Ottobre e avrai:
- Internet adsl e su richiesta linea telefonica VOIP tutto incluso

- Installazione e configurazione con tecnico a domicilio

- Adsl ad alta velocità con navigazione illimitata 24h/24

- Chiamate nazionali a 0,01 €/min e cellulari a 0,10 €/min

- Senza nessun scatto alla risposta

- Assistenza tecnica qualificata e vicina a te - no call center!

- Mantieni il tuo numero di telefono ed elimina il canone Telecom

- Indirizzo ip statico per collegarti ai tuoi dispositivi dall'esterno

- Banda minima garantita

- Casella Email con antivirus e antispam

- Filtro famiglia, blocco dei siti non appropriati su richiesta

ADSL ILLIMITATO

16.58 €
al mese + iva

da

LINEA TELEFONICA
INCLUSA

a 0 €!
per sempre!

Per l’erogazione del servizio è richiesta la fornitura in comodato d’uso di un apparato radio 

antenna, che dovrà essere installata e collegata con un apposito cavo di rete, da cablare dal 

tetto fino all'interno dell'edificio, dove sarà possibile il collegamento di uno o più dispositivi. 

L'installazione, a consuntivo, viene effettuata dai nostri tecnici certificati presso la sede del 

cliente. Per il servizio di telefonia è necessario un telefono voip o un convertitore. Il  pagamen-

to del servizio è semestrale o annuale anticipato. Attivazione servizio, necessario solo per i 

nuovi clienti €. 82,50 + iva, ora in promozione gratuita fino alla data indicata dall’offerta. Tutti 

i dettagli dell’offerta al numero 049.5730564 o presso la nostra sede. Questa pubblicazione è 

puramente informativa senza pretesa di esaustività o assenza d’imprecisioni. *Fonte sito 

telecomitalia.it. La promozione è vincolata dal pagamento di 12 mesi anticipati di canone.

PROMO  PASSAPAROLA: tanti amici, tanti mesi gratis!

Scegli Mywifi, il 1° Operatore dell’Alta Padovana!

 INTERNET E TELEFONO TUTTO INCLUSO

Approfitta dell'occasione fino al 31 Ottobre

il costo di attivazione è

GRATUITO !

Porta un tuo amico

chiama per sapere tutti i dettagli della promozione "passaparola"

in

avrai un mese omaggio per te e per il tuo amico!

NUOVE ZONE COPERTE:
CASTELFRANCO VENETO - MONTEGROTTO TERME

PADOVA - ABANO - RESANA - TREBASELEGHE
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Indirizzo ip statico

Mantieni il tuo numero- 

- Assistenza tecnica qualificata e vicina a te - 

Senza nessun scatto alla risposta- 

Chiamate nazionali a 0,01 €- 

- Adsl ad alta velocità con navigazione illimitata 24h/24

- Installazione e configurazione con tecnico a domicilio

e su richiestaInternet adsl - 

 

    

   

 

 

 per collegarti ai tuoi dispositivi dall'esterno

elimina il canone Telecom di telefono ed Mantieni il tuo numero

no call center- Assistenza tecnica qualificata e vicina a te - 

Senza nessun scatto alla risposta

cellulari a 0,10 €/min e Chiamate nazionali a 0,01 €

- Adsl ad alta velocità con navigazione illimitata 24h/24

- Installazione e configurazione con tecnico a domicilio

 VOIP tutto incluso linea telefonicae su richiesta
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- Casella Email con antivirus e antispam

Banda minima garantita- 
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telecomitalia.it. La promozione è vincolata dal pagamento di 12 mesi anticipati di canone.
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MUSICA - DANZA

NovArtBaroqueEnsemble

V ILLA D EL C O N T E

SA N TA G IU ST IN A IN  C O LLE

C A   M PO SA M PIERO

LO REG G IA

PIO M B IN O  D ESE

T REB A SELEG H E

M A SSA N Z A G O

B O RG O RIC C  O

SA N G IO RG IO D ELLEPERT IC H E

C A M PO D   A RSEG O

V ILLA N O VA D I C A M PO S A M PIERO

Venerdì
16 ottobre
ore 20.30
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Da OTTOBRE
Piombino Dese - Corsi di Musica e Danza (clas-
sica e moderna) a cura dell’Ass. Equilibri Sonori.
Per informazioni Matteo Bragagnolo cell. 349-
7839067 o in Biblioteca Tel. 049-9369420.

Trebaseleghe - aula musica ex Biblioteca, Corsi
di musica, canto, incontri di ascolto, a cura del-
l’Ass.ne Musicare, info: tel. 3281346619

Fino al 28 OTTOBRE 
Trebaseleghe - Sala Arzini, biblioteca. Corso di
fotografia digitale di primo livello, condotto da
Ezio Giuffrè, a cura dell’Associazione Team Photo
Travel.

VENERDÌ 2 OTTOBRE
Loreggia - ore 20.45, Chiesa di San Rocco.  Ar-
monie di Vie: Concerto Orchestra da camera
“Giacomo Facco, musico veneto” Francesco
Bravo, organo - ingresso gratuito. Info www.co-
mune.loreggia.pd.it  049/9304110.

DOMENICA 4 OTTOBRE
Camposampiero
- ore 18, piazza Castello. Apery Show Benefico. I

più acclamati dj per un evento all’insegna del di-
vertimento responsabile. Il ricavato verrà devo-
luto all’ass. Altre Parole - Oncologia Camposam-
piero.

- ore 20, Auditorium Ferrari. Movie Trio in Omag-
gio a Ennio Morricone. Le celebri colonne so-
nore reinterpretate da Fabiano Maniero, tromba,
Alessandro Modenese, chitarra, Erica De Lorenzi,
voce. Nando Bertaggia, voce recitante. Ingresso
€ 6,00. Biglietti in vendita dalle ore 20 in Audito-
rium. Info: uff. cultura 049 9300255. In collabora-
zione con Lions Club Camposampiero.

SABATO 10 OTTOBRE
Camposampiero - ore 20.30, Au-
ditorium Ferrari. In occasione del
Centenario della Grande Guerra.
Concerto di canti alpini e di
montagna. Si esibiscono: Coro
A.N.A. Edelweiss (Bassano del
Grappa), Coro A.N.A. Cittadella,
Coro C.A.I. Camposampiero. A
cura dell’A.N.A. Sez diPadova,
Gruppo Alpini di Camposampiero.
Ingresso Libero.

SABATO 10 OTTOBRE
Massanzago - ore 21 salone nobile di Villa Ba-
glioni: Armonia di Vie - concerto di musica di A.
Vivaldi a cura dell’associazione NovArtBaroqueEn-
semble (prenotazione obbligatoria Ufficio Cultura
0495797001 - cultura@comune.massanzago.pd.it)

DOMENICA 11 OTTOBRE
Villa del Conte - dalle ore 14.30, Piazza Vittoria,
Festonika Ragazzi in Piazza partecipazione gra-
tuita. Info tel. 3451377421

VENERDÌ 16 OTTOBRE
Trebaseleghe - ore 20,30, Armo-
nia di vie 2015 - Concerto: Luca
Dalsass, violino, Francesco
Bravo, clavicembalo. 

Musiche di
W.A. Mo-
zart, G.P.
Telemann,
J.S. Bach.
Ch iese t ta
dello Zignol,
Fossalta di
Trebasele-
ghe
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ARTE - CULTURA - TEATRO - APPROFONDIMENTO

SABATO 17 OTTOBRE
Camposampiero
Ore 20.30, Auditorium Ferrari.
La Traviata di Giuseppe Verdi.
Regia e direzione artistica M° Gian-
luca Caporello, al pianoforte M° Cri-
stiano Zanellato, Corpo di Ballo:
Compagnia Ottavo Elemento. 

DOMENICA 25 OTTOBRE
S.Giorgio delle Pertiche - ore 20.30, Chiesa Parrocchiale. In occasione della
Quinta Edizione del festival di musica classica “Armonia di Vie”, concerto con
l’orchestra da camera “Giacomo Facco, musico veneto”. A cura di NovartBa-
roqueEnsemble in collaborazione con RetEventi di Padova. 

S. Giustina in Colle - ore 16, sala consiliare del municipio, primo appunta-
mento della rassegna musicale “Concerti d’autunno”, a cura dell’associazione
AGIMUS, info Biblioteca (049 9304440).

Santa Giustina in
Colle - ore 16, sala
teatro parrocchiale,
“Direttori d’Or-
chestra, e la ma-
gica favola delle
quattro stagioni”
a cura di Teatro Po-
tlach, spettacolo musicale di clownerie, rassegna “Nu-
trimenti culturali”, biglietto adulti € 5, ragazzi fino ai 14
anni € 3.

MERCOLEDÌ 4 NOVEMBRE
Camposampiero - ore 20.30, sala Filarmonica. In occasione del Centenario
della Grande Guerra. Canti di Guerra. Con il Coro Arbel del CAI di Camposam-
piero. Incontri culturali Auser. Info: circoloausercsp@libero.it

SABATO 7 NOVEMBRE 
Camposampiero - ore 20.45, Chiesa San Marco Evangelista. Rassegna “Sei
Corde d’Autunno”. Concerto di Pavel Steidl. Ingresso libero con offerta re-
sponsabile. A cura dell’Accademia Filarmonica info@accademiafilarmonica.info

Produzione Accademia Filarmonica. 
Info e Biglietti: Accademia Filarmonica Scuola di Musica:
3407829503 - info@accademiafilarmonica.info

SABATO 24 OTTOBRE
Camposampiero - ore 21, Auditorium Ferrari. Musikè Giovani. Ballet Junior
de Genève. Direzione artistica Patrice Delay, Sean Wood. Ingresso gratuito
con prenotazione obbligatoria. I posti a sedere prenotati saranno garantiti fino
a un quarto d’ora prima dell’inizio del concerto. Si raccomanda la puntualità.
A cura di Fondazione Cariparo.

DOMENICA 1 NOVEMBRE

A partire da OTTOBRE 
Villanova di Camposampiero - martedì e giovedì c/o Punto Informativo Turi-
stico. Preiscrizioni Corsi Universitiamo. Info 0499222142 - mail universi-
tiamo@prolocovillanova.it

Da VENERDÌ 2 OTTOBRE
S. Giustina in Colle - Inizio corsi culturali per adulti, bambini e ragazzi: di-
zione, inglese, spagnolo, teatro, laboratorio “A spasso con l’arte”, cucina sa-
lutista, papier-machè (cartapesta metodo giapponese), sana alimentazione,
calligrafia, metodo di studio, massaggio infantile, propedeutica musicale, in-
formatica, cucito e ricamo. Info: 049-9304440 (Biblioteca).

Da VENERDÌ 2 a DOMENICA 4 OTTOBRE
Trebaseleghe - Auditorium comunale, Metricamente Corto 4 - Trebaseleghe
Film Festival, festival del cortometraggio, a cura dell’Ass. Culturale “Bottega
dell’Arte”. 
Info: www.metricamente4.altervista.org email: metricamente@gmail.com
VENERDÌ 2 OTTOBRE 
Villanova di Camposampiero - ore 20.45 Sala Consigliare Villa Ruzzini –
Piazza Mariutto. Presentazione libro “Scolta che te conto” di Vittorio Riondato. 

SABATO 3 OTTOBRE
Campodarsego
Chiusura iscrizioni corsi culturali 2015-2016. 
ore 10 e 11, Biblioteca Comunale. Cuentos, cuentos y mas cuentos con
Josè Benavente. Letture per bambini 0-6 anni Prenotazione consigliata.

SABATO 3 OTTOBRE
Piombino Dese 
ore 17, Biblioteca. Villa
Fantin, Festa  d’apertura
del progetto Nati per Leg-
gere:  “Colori riflessi”.
Lettura animata per bam-
bini e laboratorio creativo
a cura di Lucia cantasto-
rie. E’ gradita la prenota-
zione in Biblioteca  tel.
049-9369420 

DOMENICA 4 OTTOBRE
Borgoricco - Museo Centuriazione Romana. Domenica al Museo: ingresso
gratuito (ore 9.30 - 12.30; 15.00-19.30). Giornata Nazionale delle Famiglie al
Museo 2015: nutriamoci di cultura per crescere.
Ore 15.30: Gargantuà il cuoco pasticcione, spettacolo teatrale sul cibo (a cura
di Teatro Bresci), ingresso gratuito. Ore 16.30. La forza dei mulini, laboratorio
ludico-didattico per bambini. Costo € 3,00, contemporaneamente, Visita gui-
data tematica al Museo: il cibo in età romana. Costo € 3,00. 
Info: Museo della Centuriazione Romana
(tel. 049.9336321, www.museodellacenturiazione.it)

Da MARTEDÌ 6 OTTOBRE  
Trebaseleghe - sera, locali Ex biblioteca. Corsi di acquerello, fotografia, pit-
tura, disegno Info: novarte.stella@libero.it

MARTEDÌ 6 OTTOBRE
Camposampiero - dalle 15.30 alle 17.30, Sala Filarmonica. Università del tempo
libero. Presentazione dei corsi. Info: 049 9300255 – bibliotecacsp@libero.it

MERCOLEDÌ 7 OTTOBRE
Camposampiero - ore 15, Sala Filarmonica. Incontri Culturali Auser “Il Tango
argentino, storia ed esibizione” presentato dall’Ass. BassTango con esibizioni.
Info: circoloausercsp@libero.it

GIOVEDÌ 8 OTTOBRE
Loreggia - ore 20.30, centro P3@, via Palladio.  Inizio “Corso base di informa-
tica” – ingresso gratuito. Info www.comune.loreggia.pd.it  049/9304110

Massanzago - ore 20.45, sala consiliare di Villa Baglioni: Acqua in bocca,
conferenza sull’acqua a cura di. Giancarlo Andretta

VENERDÌ 9 OTTOBRE
Borgoricco - ore 20.45, Teatro
“Aldo Rossi”. Spettacolo teatrale
Malabrenta di Giorgio Sangati,
con Giorgio Rossetto. A cura di
Teatro Bresci. La storia di una delle
più potenti organizzazioni criminali
d’Italia “la mala del Brenta”.
Biglietto € 5,00.
Info: Biblioteca 049.9337930
biblioteca@comune.borgoricco.pd.it
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VENERDÌ 9 OTTOBRE
Massanzago - ore 20.45 sala consiliare di Villa Ba-
glioni: Il Muson, la sua terra, la sua gente confe-
renza sul nostro fiume a cura di Elda Martellozzo
Forin, in collaborazione con ass. “Paesaggi di Ri-
sorgive”.

SABATO 10 OTTOBRE
Campodarsego - ore 21, Teatro Aurora. La Com-
pagnia Teatrale Mondonego, Torreglia presenta “El
sindaco in mudande”, commedia brillante. Ras-
segna “Autunno a Teatro” a cura di Compagnia “Ri-
dendo si Impara”

Loreggia - ore 21, Auditorium via Palladio.  Rasse-
gna teatrale “Ridi con noi a teatro”: “Niente da di-
chiarare?”. Compagnia teatrale “Amici del Teatro
di Pianiga”  di Pianiga - commedia brillante in tre
atti, regia di Gianni Rossi - ingresso € 5,00, ragazzi
fino a 14 anni gratuito.
Info www.comune.loreggia.pd.it 
biblioteca@comune.loreggia.pd.it - 049/5790551

S. Giustina in Colle - 9.30, Biblioteca “Nati per
Leggere” letture ad alta voce per bambini di 3/6
anni, A cura dei “lettori volontari”. È gradita la pre-
notazione. Info: 049-9304440 (Biblioteca).

SABATO 10 OTTOBRE 
San Giorgio delle Pertiche - ore 10.30, Biblioteca
Comunale. “Storie a colori” - Letture e laboratori
per bambini 3-6 anni, con il Gruppo “Nati per Leg-
gere” - Rete BiblioApe. Ingresso libero.
Info: Biblioteca 0499370076 / 
biblioteca@comune.sangiorgiodellepertiche.pd.it /
www.comune.sangiorgiodellepertiche.pd.it

Da DOMENICA 11 a DOMENICA 25 OTTOBRE
Piombino Dese - ore 11.00, Ex Magazzini Bonato,

via C.Battisti 1, “Exponiamo assieme”. Mostra
d’arte (scultura, pittura, installazioni ecc) a cura dI
Circolo Spazio Estetico. Ingresso libero. 
Inaugurazione ore 10.30  con esibizione corpo di
ballo Scuola Danza Equilibri Sonori diretta da L.
Cecchin. Orario mostra: sabato (15.00-19.00), do-
menica (10.00-12.00/ 15.00-19.00). 
Appuntamenti culturali: Giovedì 15/10 ore 20.30:”
L’arte del bon ton”; giovedì 22/10: “Dieci motivi per
visitare la Biennale d’arte di Venezia”.

Dal 13 OTTOBRE
Trebaseleghe - presso la Sala Ada Arzini della Bi-
blioteca comunale. Laboratorio di Lettura Espres-
siva condotto da Tito Pavan.
Per informazioni: 339.7096283

MARTEDÌ 13 OTTOBRE
Camposampiero - dalle ore 15.30 alle 17.30, Sala
Filarmonica. Università del tempo libero. “Salva-
tore Quasimodo”, con Armando Fiscon.
Info: 049 9300255 - bibliotecacsp@libero.it

MERCOLEDÌ 14 OTTOBRE
Camposampiero - ore 15, Sala Filarmonica. Incon-
tri Culturali Auser. Preparazione all’opera “La Tra-
viata”. A cura dell’Accademia Musicale. 
Info: circoloausercsp@libero.it

Loreggia - ore 21.45, Auditorium via Palladio.  Ci-
clo serate informative “Disturbi/difficoltà di appren-
dimento”: “Quando crescere è difficile”.
Ingresso gratuito. Info 340-8232245  

S. Giustina in Colle - ore 20.45, Biblioteca, il
Gruppo di  Lettura Giovani discute il libro del
mese  . Partecipazione aperta a tutti. Info: 049-
9304440 (Biblioteca).

GIOVEDÌ 15 OTTOBRE
Campodarsego - ore 20, Trattoria
La Campagnola. Cena letteraria
con “L’Ammazzacaffè” di Filippo
Tognazzo. A cura del Comune.
Prenotazione preventiva obbliga-
toria in Biblioteca
tel. 049/9299880-881

VENERDÌ 16 OTTOBRE
Borgoricco - ore 20.45, Teatro Rossi”. Spettacolo
teatrale La Gigia dall’opera di Romano Pascutto,
regia di Andrea Benedet, con Marina De Carli e Si-
mone Carnielli. A cura di Effetti Personali Teatro…
uno spettacolo dedicato a tutto “il femminile” che
parteggia per la vita. Biglietto € 5,00.
Infomazioni: Biblioteca comunale (049.9337930 /
biblioteca@comune.borgoricco.pd.it
www.comune.borgoricco.pd.it) 

  AVILA
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Negozio storico del Veneto
OTTICA MICAGLIO

CAMPOSAMPIERO - Piazza Castello, 1 - Tel. 049.5790789 
otticamicagliosnc@gmail.com - www.otticamicagliocamposampiero.it

Umberto

dott. Paolo

Graziella

dott.ssa Elisabetta

Controlli GRATUITI  computerizzati della VISTA e dell’UDITO
• Visite OPTOMETRICHE complete • Topografie corneali e aberrometrie

 • Contattologia avanzata • Ortocheratologia notturna
 • Centrature computerizzate • Convenzioni USSL, SODALITAS e CRAL

Ottobre MESE della VISTA
sei sicuro di vedere bene?

Prenota il TEST

GRATUITO
dell’efficienza visiva

VENERDÌ 16 OTTOBRE
Camposampiero

VENERDÌ 16 OTTOBRE
Villanova di Camposampiero - Scadenza Con-
corso letterario “Silvano Belloni” - 2a edizione ri-
servato a racconti brevi inediti, a tema libero. Info:
49 9222107 - cultura@comune.villanova.pd.it.

SABATO 17 OTTOBRE
Borgoricco - Museo Centuriazione Romana e
Centro Civico, ore 9.30-12.30 e 15.00-18.00. Gior-
nata della biodiversità. Riscopriamo i semi antichi

che hanno fatto la storia. (scambio semi e merca-
tino). 
Ore 16.00. Il fagiolino magico, visita animata al
Museo. Costo € 5,00. Info: 049.9336321.

ore 20.45, sala
Filarmonica. In
occasione del
C e n t e n a r i o
della Grande
Guerra. Pre-
sentazione del
libro Ne uc-
cise più la
fame, di Fran-
cesco Jori,
edizioni Biblio-
teca dell’Im-
magine. Sarà
presente l’au-
tore.

SABATO 17 OTTOBRE
Loreggia - ore 21, Auditorium via
Palladio.  Rassegna teatrale
“Ridi con noi a teatro”: “L’avvo-
cato veneziano”. Associazione
Artistica “Benvenuto Cellini” di
Padova - commedia in tre atti di
Carlo Goldoni, regia di Beppe De
Meo - ingresso 5,00 €, ragazzi fino
a 14 anni gratuito. Info:
www.comune.loreggia.pd.it 
biblioteca@comune.loreggia.pd.it
049/5790551

SABATO 17 OTTOBRE
Campodarsego - ore 21, Teatro Aurora. La Com-
pagnia Teatrale “Il Cilindro” di Trebaseleghe pre-
senta “Ecco la sposa”, commedia brillante nel-
l’ambito della Rassegna “Autunno a Teatro” a cura
della Compagnia “Ridendo si Impara”.

Piombino Dese - ore 10-11.00, Biblioteca. Nati
per Leggere: Expo 2015 “ Tutti a tavola !” lettura
ad alta voce e laboratorio per bambini 3-5 anni, ore
15.00-16.00 per bambini 6-7 anni . 
È gradita prenotazione tel. 049-9369420

DA MARTEDÌ 20 OTTOBRE 
Piombino Dese - ore 20-21, Sala Consiliare-Villa
Fantin. Inizio corso di Inglese livello base; seguirà
dalle ore 21-22 corso di inglese livello I°. 
Info e iscrizioni in Biblioteca tel. 049-9369420 entro
il 17.10.2015

MARTEDÌ 20 OTTOBRE
Camposampiero - dalle ore 15.30 alle 17.30, Sala
Filarmonica. Università del tempo libero. “Umberto
Saba”, con Armando Fiscon. 
Info: 049 9300255 – bibliotecacsp@libero.it

MERCOLEDÌ 21 OTTOBRE
Campodarsego - ore 15.40 e 16.40, Biblioteca
Comunale. Lettura animata e laboratorio crea-
tivo. A cura di Carlo Corsini e gli amici del Librobus.
Prenotazione obbligatoria

Camposampiero - ore 15, Sala Filarmonica. Incon-
tri Culturali Auser “Bronchi e patologie dell’appa-
rato respiratorio” a cura del Dott.Giuseppe Idotta.
Info: circoloausercsp@libero.it
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in collaborazione con Floricoltura Piran Giuseppe & Gianni

LOREGGIA (PD) - Via Ronchi, 57
Tel. 049.5790995

www.gardenarcobaleno.com

...segui            , con la nuova card        trovi la convenienza

...mettiamo al riparo
le nostre piante

Vasto assortimento di serre
Teli protezione PVC 
Teli protezione TNT
grande assortimento grandi offerte
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GIOVEDÌ 22 OTTOBRE  
San Giorgio delle Pertiche – ore 16, Biblioteca
Comunale. “Storie a colori” – Letture e laboratori
per bambini 3-6 anni, con il Gruppo “Nati per Leg-
gere” - Rete BiblioApe. Ingresso libero. Info: Biblio-
teca 0499370076 / biblioteca@comune.sangior-
giodellepertiche.pd.it / www.comune.sangior-
giodellepertiche.pd.it

VENERDÌ 23 OTTOBRE
Borgoricco - ore 20.45, Teatro “Aldo Rossi”. Spet-
tacolo teatrale Arbeit di Giorgio Sangati, con Anna
Tringali. A cura di Teatro Bresci. Uno spettacolo sul
mondo del lavoro. Biglietto € 5,00. 
Info: Biblioteca 049.9337930 - biblioteca@co-
mune.borgoricco.pd.it

Camposampiero - ore 16, Biblioteca Civica.
Gruppo di Lettura. Considerazioni e riflessioni di
lettura su “Ogni giorno come fossi bambina” di
Michela Tilli. In collaborazione con Circolo Culturale
Auser. 
Info: 049 9300255 – bibliotecacsp@libero.it

SABATO 24 OTTOBRE
Campodarsego - ore 21, Teatro Aurora. La Com-
pagnia Teatrale “Fata Morgana” di Preganziol pre-
senta “Il raggiratore” commedia brillante nell’am-
bito della Rassegna “Autunno a Teatro” a cura della
Compagnia “Ridendo si Impara”.

Camposampiero - ore 10.30, Biblioteca Comu-
nale. “Letture ad alta Voce”. Fiabe ad alta voce
per i bambini da 3 a 6 anni a cura della Biblioteca
e dei lettori volontari. Letture inserite nel progetto
“Nati per leggere-BiblioAPE”. Info: 049 9300255 –
bibliotecacsp@libero.it

Loreggia - ore 21, Auditorium via Palladio.  Ras-

segna teatrale “Ridi con noi a teatro”: “Penelo-
pèa”. Gruppo Teatro  “Abracalam” di Padova  –
Atto unico, regia di Roberto Caruso – ingresso 5,00
€, ragazzi fino a 14 anni gratuito. 
Info www.comune.loreggia.pd.it
biblioteca@comune.loreggia.pd.it - 049/5790551

S. Giustina in Colle - ore 9.30, Biblioteca, “Nati
per Leggere” letture ad alta voce per bambini di
3/6 anni. A cura dei “lettori volontari”. È gradita la
prenotazione. Info: 049-9304440 (Biblioteca).

MARTEDÌ 27 OTTOBRE
Camposampiero - dalle ore 15.30 alle 17.30, Sala
Filarmonica. Università del tempo libero. “Viag-
giare per mare tra avventura e conoscenza”,
con Brunello Gentile. Info: 049 9300255 – bibliote-
cacsp@libero.it

MERCOLEDÌ 28 OTTOBRE
Campodarsego - ore 15.40 e 16.40, Biblioteca
Comunale. Leggere in Biblioteca con Carlo Corsini.
Prenotazione consigliata

Camposampiero - ore 15, Sala Filarmonica. Incon-
tri Culturali Auser “I pellegrinaggi nel Medioevo”.
Relaziona Sig.ra Elda Forin Martellozzo. 
Info: circoloausercsp@libero.it

S. Giustina in Colle - ore 20.45, Biblioteca, il
Gruppo di Lettura Adulti discute il libro del mese
“Piange pure” di Lidia Ravera. Partecipazione
aperta a tutti. Info: 049-9304440 (Biblioteca).

GIOVEDÌ 29 OTTOBRE 
San Giorgio delle Pertiche - ore 17.15, Biblioteca
Comunale. “Leggiamo insieme un libro” - Incon-
trarsi per chiacchierare intorno al libro “Bambini di
farina” dell’autrice Anna Fine. Per giovani lettori di

12-14 anni - Rete BiblioApe. Ingresso libero. Info:
Biblioteca 0499370076 www.comune.sangior-
giodellepertiche.pd.it

VENERDÌ 30 OTTOBRE
Campodarsego - ore 21, Teatro Aurora. La Com-
pagnia Teatrale “Marco e Pippo” presenta “I pen-
sieri sono semi” spettacolo divertente nell’ambito
della Rassegna “Autunno a Teatro” a cura della
Compagnia “Ridendo si Impara”.

VENERDÌ 30 OTTOBRE
Villanova di Camposampiero -
ore 20.45 centro Giovanni Paolo II
- Piazza Mariutto. “L’oro Blu: la
sete e il reperimento d’Acqua
nella Grande Guerra”. Relatore
Saverio Mirijello. La razione gior-
naliera prevista dei soldati, il per-
corso dell’acqua e le testimo-
nianze dei soldati. 
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SABATO 31 OTTOBRE
Borgoricco - ore 16, Museo Centuriazione Ro-
mana. Halloween al Museo: laboratorio per bam-
bini. Costo € 5,00. Ore 20.00-21.00 e 22.00 Il mi-
stero di Caino, il legionario veneto. Spettacolo
teatrale, in collaborazione con Pro Loco. Info: Mu-
seo - Tel. 049.9336321, www.museodellacenturi-
azione.it)

Campodarsego - ore 21, Alta Forum. Tradizionale
spettacolo di Halloween per bambini e famiglie.
Il pubblico sarà accolto nell’antro delle streghe alle
ore 20. Ingresso libero e gratuito. Info Ufficio Cul-
tura - 049-9299827

Campodarsego - ore 21, Teatro Aurora. Compa-
gnia Teatrale Stivalaccio Teatro presenta “Don Chi-
sciotte”, tragicommedia. Rassegna “Autunno a
Teatro” a cura della Compagnia “Ridendo si Im-
para”

Piombino Dese - ore 10-11.00 Biblioteca. Nati per
Leggere: “ Mi scusi… lei è forse una strega? ”
lettura ad alta voce e laboratorio per bambini 3-5
anni, ore 15.00-16.00 per bambini 6-7 anni È gra-
dita prenotazione tel. 049-9369420

DOMENICA 1 NOVEMBRE
Borgoricco - Museo Centuriazione Romana. Do-
menica al Museo: ingresso gratuito (ore 9.30 -
12.30; 15.00 - 19.30). Info: Museo - Tel.
049.9336321, www.museodellacenturiazione.it)

LUNEDÌ 2 NOVEMBRE 
Villanova di Camposampiero - ore 20.30 centro
Giovanni Paolo II - Piazza Mariutto. Incontro forma-
tivo “Il sonno dei bambini” come favorire una cor-
retta educazione alla nanna. Conducono gli incontri
Cinzia Caltabiano e Giulia Schena. Associazione
Donneinsieme

MARTEDÌ 3 NOVEMBRE
Camposampiero - dalle ore 15.30 alle 17.30, Sala
Filarmonica. Università del tempo libero. “La storia
ricostruita attraverso la posta”, con Brunello
Gentile. Info: 049 9300255 - bibliotecacsp@libero.it

MARTEDÌ 3 NOVEMBRE
Loreggia - ore 21, Sala Consiliare via Vecellio. In-
contro con lo scrittore  Paolo Malaguti “Sul
Grappa dopo la vittoria”.
Info: www.comune.loreggia.pd.it
biblioteca@comune.loreggia.pd.it 049/5790551

VENERDÌ 6 NOVEMBRE
Borgoricco - ore 20.45, Teatro “Aldo Rossi”. Spet-
tacolo teatrale I Dannati della Trincea di E. Van-
zella e L. Lanza, con Enrico Vanzella, Gastone Bor-
toloso e Lanfranco Lanza. A cura di Atelier Teatrale
CarroNavalis. la trincea rappresenta il luogo del-
l’anima umana, perduta e smarrita. Al termine: con-
ferenza e dibattito con lo storico Daniele Ceschin.
Biglietto € 5,00. Info: 049.9337930/biblioteca@co-
mune.borgoricco.pd.it

VENERDÌ 6 NOVEMBRE
Camposampiero - ore 20.45, sala Filarmonica. Ci-
clo: 14-18 Per non dimenticare - La Grande Guerra
nelle nostre montagne. I foglietti del capitano Mi-
chiel. Le vicende del capitano Michiel nella bat-
taglia dell’ortigara, di Claudio Rigon.
A cura del C.A.I. Sez. Camposampiero.

Da SABATO 7 NOVEMBRE
Trebaseleghe - di sera, auditorium com.le, Rasse-
gna teatrale autunnale, a cura dell’Ass.ne Il Cilin-
dro

SABATO 7 NOVEMBRE
Campodarsego - ore 21, Teatro Aurora. La Com-
pagnia Teatrale “Theama Teatro”  presenta “Leto
grando” (letto matrimoniale) commedia brillante
nell’ambito della Rassegna “Autunno a Teatro” a
cura della Compagnia “Ridendo si Impara”

San Giorgio delle Pertiche - ore 10.30, Biblioteca
Comunale. “Storie a colori” - Letture e laboratori
per bambini 3-6 anni, con il Gruppo “Nati per Leg-
gere” - Rete BiblioApe. Ingresso libero. Info: Biblio-
teca 0499370076 / biblioteca@comune.sangior-
giodellepertiche.pd.it / www.comune.sangior-
giodellepertiche.pd.it

DA GIOVEDÌ 1 OTTOBRE  
Villa del Conte - continuano le
iscrizioni ai corsi di: aerobica; at-
tivita’ motoria per la 3a età; man-
tenimento. Informazioni e iscri-
zioni: Comune, Uff. Servizi Sociali
e Culturali, Martedì e Giovedì dalle
9.00 alle 13.00, Sabato dalle 9.00
alle 12.00, Martedì anche dalle
17.00 alle 18.30. Tel. 0499394814.

Da VENERDÌ 2 a MARTEDÌ 6 OTTOBRE
San Giorgio delle Pertiche - Piazza. Sagra del
Rosario, tradizionale sagra paesana con stand ga-
stronomico. Evento patrocinato e sostenuto dal-
l’Amministrazione Comunale, curato dalla Parroc-
chia e dal Comitato “Sagra del Rosario”.
Info: www.comune.sangiorgiodellepertiche.pd.it /
0495747003.

SABATO 3 OTTOBRE
Trebaseleghe - in orario scolastico, impianti spor-
tivi comunali. Festa dello Sport con le scuole, A
cura dell’A.S.D. Corpi Liberi.

DOMENICA 4 OTTOBRE
Campodarsego - tutto il giorno. Domenica in
Piazza – “Junior Bazar” Torna l’atteso Mercatino
dei ragazzi “Aspiranti Commercianti” di età com-
presa tra i 6 e i 14 anni. Mostra esposizione di hob-
bystica, artigianato e prodotti tipici. Mercatino pro-
duttori agricoli.

Silvelle - tutto il giorno Festa Avis Silvelle.

Trebaseleghe - ore 9.30, Piazza Principe di Pie-
monte. Puliamo il Mondo, appuntamento di volon-
tariato ambientale, a cura di Legambiente con il
supporto dell’Assessorato all’Ambiente.

LUNEDÌ 5 OTTOBRE
Villa del Conte - L’ora magica Centro Ricreativo
Aperto, Scuole Elementari. Centro Ricreativo
aperto ai ragazzi dalla prima elementare alla terza
media tutti i pomeriggi dal lunedì al venerdì dalle 14
alle 17.30. Studio guidato, compiti scolastici con
supervisione di educatori, giochi e laboratori crea-
tivi. Info: Servizi Sociali e Culturali tel.
049/9394855-814.
Dal 7 al 10 OTTOBRE 
Mussolini di Villanova di Camposampiero. “Fe-
sta della Madonna del Rosario e della castagna”

SABATO 10 OTTOBRE 
Campodarsego - Commemorazione Nazionale
Caduti sul lavoro. Santa Messa a Sant’Andrea. A
cura dell’A.N.M.I.L.

Villa del Conte - ore 10, Piazza Vittoria, Comme-
morazione Caduti sul Lavoro, Deposizione co-
rona Lapide Caduti sul Lavoro, a cura dell’Ammini-
strazione Comunale e ANMIL Villa del Conte.

DOMENICA 11 OTTOBRE
Borgoricco - Viale Europa Mercatino di Antichità
e Creatività. Per l’occasione Museo della Centu-
riazione aperto (9.30-12.30; 15.00-18.30). Ore
16.00 - Teatro Rossi, “Scolta che te conto! Il
mondo fantastico di Valle Agredo”, presenta-
zione libro di Vittorio Riondato, con Bruno Pego-

rin.Ore 17.00 - Museo Centuriazione Romana. Co-
struiamo insieme una maschera teatrale, labo-
ratorio per bambini dai 6 anni. Costo € 5.00. Info:
Museo Centuriazione Romana (tel. 049.9336321,
www.museodellacenturiazione.it)

DOMENICA 11 OTTOBRE
Loreggia - ore 9, Prato Wollem-
borg via Palladio, 7° Torneo Fran-
cesco Rugby - categorie under
6/8/10/12.
Info 3473910637 3664778780
segreteria@checcolovettorugby.it

DOMENICA 11 OTTOBRE
Mussolini di Villanova di Camposampiero - dalle
ore 9.30. “IV Pedalata tra le Centurie” - circuito
Pedalate Venete corsa in mountain bike non ago-
nistica. 

Piombino Dese - ore 10.30 Ronchi “43° Ricor-
renza caduta degli aerei in località Ronchi”. 

Trebaseleghe - tutto il giorno. Festa Avis- Treba-
seleghe.
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Da VENERDÌ 16 a
MARTEDÌ 20 OTTOBRE  
Arsego di San Giorgio delle Per-
tiche - Centro. 268a edizione dell’
“Antica Fiera di Arsego” – Pro-
dotti tipici dell’agricoltura, mostre
del commercio e dell’ artigianato,
bestiame, macchine e attrezzature
per l’agricoltura. Mostra “Artisti in
Fiera”, giochi e intrattenimento
per bambini, luna park, concorso
cinofilo, antichi mestieri, fattoria
didattica, stand gastronomici, pe-
sca di beneficienza. Info:
www.fieradiarsego.it, www.prolo-
cosangiorgio.net, info@proloco-
sangiorgio.net, 0499374700.

17-18-23-24-25-31 OTTOBRE e 1 NOVEMBRE
Sant’Ambrogio - area festeggiamenti. Sagra pa-
tronale di Sant’Ambrogio. 

SABATO 17 OTTOBRE
Camposampiero - Dalle ore 9 alle
ore 19, piazza Castello, piazza Vit-
toria e lungo la Statale del Santo. Il
Sabato del Villaggio. Mercatini
dell’artigianato e del vintage, ne-
gozi aperti. A cura di Botteghe in Fe-
sta. Info per esposizione: 3462191104
– bottegheinfesta@libero.it   

SABATO 17 OTTOBRE
Piombino Dese - dalle ore 16.30, Sala Consiliare-
Villa Fantin. Cerimonia di consegna delle Medaglie
d’onore ai cittadini di Piombino Dese deportati
e internati nei lager nazisti. 
Ingresso libero. 

DOMENICA 18 OTTOBRE
Borgoricco - Partenza e arrivo
presso il Parco urbano Comunale
(lato municipio). Donne in Rosa:
corriamo e camminiamo insieme
contro il tumore al seno.
Iscrizioni dalle ore 8.00 presso
partenza. Inizio corsa e cammi-
nata ore 10.00. Partecipa a questa
manifestazione per sostenere l’in-
formazione, la diagnosi precoce e
la cura del tumore al seno con
l’Associazione Onlus “Fiori di Cac-
tus” e in occasione Bra Day Cam-
posampiero 2015, l’evento inter-
nazionale per l’informazione e la
consapevolezza sulla ricostru-
zione mammaria.
Corsa e camminata ludico-moto-
ria con percorso di 8 km. Riser-
vato a sole donne.
Quota di partecipazione € 10,00 /
Under 14 € 5,00. Comprende ma-
glietta rosa da indossare.

GIOVEDI 22 OTTOBRE
Camposampiero – Ore 20.30, partenza dai san-
tuari antoniani. 1a Edizione Il Camposampierese
corre! Corsa non competitiva e  passeggiata di 4 e
7 Km. In collaborazione con Associazione Caput
Mundi, Fiasp, assessorati allo sport del Campo-
sampierese.

SABATO 24 OTTOBRE
S. Giustina in Colle - ore 20.30, Tensostruttura im-
pianti polivalenti, Coloriamo la vita evento bene-
fico in favore della “Casa di Priscilla” di Padova, nu-
merosi ospiti presenti. Offerta libera.
Info: 049.9304440. 

San Giorgio delle Pertiche - Ore 20.30, Cinema
Teatro Giardino. Ama la Vita Vivi lo Sport - 5a Edi-
zione Galà dello Sport del Camposampierese.
Premiazioni, testimonial, proclamazione Atleta
dell’Anno 2015. A cura degli assessorati allo Sport
del Camposampierese.

DOMENICA 25 OTTOBRE
Abbazia Pisani - ore 11 celebrazione S. Messa,
alle 12.30  a Villa del Conte presso il Ristorante Al
Leone pranzo sociale organizzato dall’AVIS Villa
del Conte. Info Mattia tel. 349 2156973

DOMENICA 1 NOVEMBRE
Campodarsego - tutto il giorno. Mercatino Mostra
esposizione di hobbystica, artigianato, prodotti tipici.

DOMENICA 1 NOVEMBRE
Campodarsego - “Cerimonia commemo-
rativa IV Novembre” deposizione e bene-
dizione corona al Monumento dei Caduti,
Santa Messa nella Chiesa di Campodar-
sego, discorsi delle Autorità.

MERCOLEDÌ 4 NOVEMBRE
Massanzago - ore 9.45 oratorio gentilizio
di Villa Baglioni: alzabandiera, S. Messa e
deposizione delle corone d’alloro in occa-
sione della Festa delle Forze Armate nel
97° anniversario dalla fine della Grande
Guerra

Sant’Ambrogio di Trebaseleghe - ore
9.30, Piazza Principe di Piemonte. Celebra-
zioni del 4 Novembre, in collaborazione
con l’Ass.ne Combattenti e Reduci. Info:
info@comune.trebaseleghe.pd.it. In caso di
maltempo la manifestazione si svolgerà
presso l’Auditorium comunale. Domenica 8
novembre ore 10.30: deposizione corona di
alloro presso il monumento ai caduti di tutte
le guerre di Sant’Ambrogio.

Villa del Conte - ore 14, Piazza Vittoria, Fe-
sta dell’Unità Nazionale” Alza Bandiera,
Onoreficienza al Cippo del IV Novembre e
alla A.N.C.R., sfilata fino alla Chiesa Parroc-
chiale per la Messa, al termine, Deposi-
zione corona d’alloro al Monumento dei
Caduti, seguirà rinfresco, alle 19.30 la Cena
sociale Ass. Nazionale Combattenti e reduci

DOMENICA 8 NOVEMBRE
Camposampiero, in mattinata Celebra-
zioni per il IV novembre, Festa delle
Forze Armate e del l’Unità Nazionale. Al-
zabandiera e deposizione corone ai Monu-
menti ai Caduti e nei cimiteri del capoluogo
e di Rustega. In collaborazione con Asso-
arma Camposampiero. 

Piombino Dese - dalle ore 09. “Cerimonia
commemorativa IV Novembre” deposi-
zione e benedizione corona al Monumento
dei Caduti a Levada-Torreselle-Piombino
Dese, seguirà Santa Messa, in collabora-
zione con l’Ass.ne Combattenti e reduci e l’
Ass.ne Nazionale famiglie dei caduti e di-
spersi in guerra.

Nel numero di novembre verranno pubbli-
cati ulteriori appuntamenti in occasione
delle Celebrazioni del IV Novembre.




